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Texas reinstala retén en cruce 
de NL, pese a pacto Abbott-

Samuel 

Semarnat acusa a GMéxico por 
dañar Río Sonora; pierde 12,000 

mdp en BMV 

Ven en Banxico riesgo para la 
inflación por más gasto fiscal 

Van por 766 mil mdp más en 
ingresos 

 

“Infiltrados” en mi gobierno 
minaron Ayotzinapa: AMLO 

 

Israel usa tecnología contra los 
terroristas 

Presionará déficit inflación.- 
Banxico 

 

Gastarán 4 veces más en obras 
insignia que en Poder Judicial 

Azúcar amargo Israel exige a Hamás: Liberen a 
rehenes y tendrán agua y luz 

 

Demandan a Grupo México Disputa por fondos: silencio ni es 
inacción, dice Piña; 4T ya los 

reparte 

Conflicto en escalada 
 

Extinción de fideicomisos a SCJN 
afecta a trabajadores La DEA fabricó delitos al Gral. 

Cienfuegos: AMLO 

Precampañas electorales 
serán de noviembre 20 al 18 

de enero 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

La Presidenta de la Cámara de Diputados de México elogia a la India en la Cumbre P20 de 
portavoces parlamentarios del G20.- La presidenta de la Cámara de Diputados de México, Marcela 
Guerra, intervino el 12 de octubre en la 9ª edición de la Cumbre P20 de Presidentes Parlamentarios 
del G20 en la India. Dijo que conoce bien la India, su arte y su cultura. También elogió los tejidos, las 
tradiciones y la modernidad de la India. "He estado aquí cinco veces, me gusta mucho este país. 
Conozco el norte, el sur, el este y el oeste de la India. Me gusta toda la artesanía, el arte... India es 
un gran país por sus tejidos, sus tradiciones y su modernidad... Estamos en 2023 y es importante 
compartir impresiones con todos los países y oradores", afirmó Marcela Guerra. La 9ª Cumbre de 
Presidentes Parlamentarios del G20 (P20) se celebrará en Nueva Delhi el 13 de octubre. El 
Parlamento de la India la acogerá en el Yashobhoomi, en el marco más amplio de la Presidencia india 
del G20. Al evento asistirán los Presidentes de los Parlamentos de los miembros del G20 y de los 
países invitados. [THE TIMES OF INDIA] [TOI]  

Discusión y análisis presupuestal del 23-24.- Enviado rayando el 8 de septiembre sin el 
acompañamiento de reformas fiscales y proyectado sobre los cálculos de una mayoría legislativa 
recatada se presentó el Presupuesto de egresos y la miscelánea fiscal 2023-24. En la recepción del 
paquete presupuestal estuvo la presencia de la Mesa Directiva, integrada por mujeres y un solo 
varón, como presidenta estuvo la diputada Marcela Guerra Castillo (PRI). En dos cámaras y a dos 
tiempos, Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, entregó al Congreso de la Unión el último 
Presupuesto de Egresos del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, con lo que comienza la 
navegación contable del quinto año de la Cuarta Transformación. [CONGRESISTAS]  

El Congreso General.- La apertura del Congreso General puso en la mira pública a 628 legisladores: 
500 Diputados y 128 senadores; quienes despliegan sus estrategias políticas con apoyo a dos mujeres 
en la ruta a la Presidencia de la República y por la mayoría del Congreso de la Unión. En la evidencia 
de que la paridad no alcanzó para la Presidencia de la Junta de Coordinación Política o del liderazgo 
para una coordinación de un grupo parlamentario. Tras acuerdos de unidad quedan integrados los 
trabajos de la Cámara de Diputados y Senadores. Permanecen mitad por mitad las legisladoras y el 
Quinto informe de gobierno es entregado por una mujer, la secretaria de Gobernación: Luisa María 
Alcalde. 

Mesas Directivas de la Cámara de Diputados: DIP Marcela Guerra Carrillo (PRI), Presidencia; Dip 
Almazán Burgos Karla Yuritzi (Morena) Vicepresidencia; Dip. Felipe Torres Joanna Alejandra, PAN; 
Dip. Alcalá Ruiz Blanca María del Socorro (PT); Dip. Valtierra Diana Estefanía (PAN); Dip. Guerrero 
Esquivel Fuensanta Guadalupe (PT); Dip. Fernández Cruz Nayeli Arlen (PVEM); Dip. Vázquez González 
Pedro (PT); Dip. Ortega de la Cruz Jessica (PRD). [CONGRESISTAS]  
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Qué es el sicariato digital y cómo afecta a las mujeres en la política.- Las redes sociales deberían ser 
herramientas de empoderamiento para las mujeres; sin embargo, en buena medida se han 
convertido en espacios de intimidación contra ellas, “afectando a nivel personal y vulnerando el 
tejido de la democracia”, explicó la diputada federal Julieta Kristal Vences. Asimismo, Karla Yuritzi 
Almazán Burgos, legisladora de Morena y vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, señaló que la invisibilidad con la que los medios digitales permiten a los agresores ejercer 
violencia contra las mujeres a través de herramientas tecnológicas hace que se vuelva más difícil 
contener este tipo de prácticas. [INFOBAE]  

Librerías en extinción.- En México, luego de la pandemia, desaparecieron más de mil 400 librerías 
en todo el país, informó la diputada Blanca Alcalá Ruiz, del PRI. Indicó que de las tres mil 500 que 
había en todos los estados del país, solo quedan en la actualidad dos mil 100 librerías, las cuales 
enfrentan una situación complicada. Por ello, la vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados propuso, en vísperas de la discusión de la Ley de Ingresos, dar tasa cero a la distribución 
de libros, periódicos y revistas, para beneficiar a quienes comercializan estos productos al poder 
acreditar algunos de sus gastos. La legisladora priista plantea que se modifique el Artículo 20.-A de 
la Ley del Impuesto al Valor Agregado. [ÍNDIGO]  

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emite pronunciamiento por el Día de las Rebeldías 
Lésbicas.- Con motivo del Día de las Rebeldías Lésbicas, que se celebra cada 13 de octubre, la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento, en la sesión presencial de este 
miércoles. La diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), en funciones de la presidencia, 
recordó que a partir del Séptimo Encuentro Lésbico Feminista de Latinoamérica y el Caribe, realizado 
en Chile en 2007, cada 13 de octubre se conmemora el Día de las Rebeldías Lésbicas, el cual 
constituye un avance para la construcción de una sociedad más tolerante e igualitaria. [PROYECTOS 
POLÍTICOS] 

PAQUETE ECONÓMICO 2024  

Mier buscará convencer a marcelistas de dejar intacto PEF 2024 - El coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que ya ha escuchado las peticiones de los diputados 
marcelistas, quienes solicitaron modificaciones al presupuesto; sin embargo, detalló que buscará 
convencerlos para dejar el proyecto intacto. [PULSO] [JORNADA]  

Ofrece Mier dar a discapacitados fondos de Poder Judicial.- El coordinador de los diputados de 
Morena, Ignacio Mier, ofreció que los recursos que se "recuperen" de los fideicomisos del Poder 
Judicial se destinen a las pensiones de personas con discapacidad. También acusó a los ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación de mantener sus privilegios a costa de 55 mil trabajadores.  
Dijo que la reforma para desaparecer fideicomisos permitirá quitar los lujos para unos cuantos y 
beneficiar a los más necesitados. [EL NORTE] [PLANO INFORMATIVO] [MURAL] [REFORMA] [UNO TV] 
[JORNADA] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  

Ignacio Mier aclara rumores sobre la extinción de fideicomisos del Poder Judicial; “no están en 
riesgo prestaciones de sus trabajadores”.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, aseguró 
que ninguno de los 55 mil trabajadores del Poder Judicial está sujeto a los fideicomisos que se 
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considera extinguir en el dictamen que se aprobó la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
[EFEKTO 10] [EL UNIVERSAL] [HERALDO] [CONTRARÉPLICA] [UNIVERSAL]  

Propone AMLO que recorte a PJ se destine a becas para estudiantes.- Al manifestar que "sería 
extraordinario", el presidente Andrés Manuel López Obrador propuso que los 15 mil millones de 
pesos que busca la Cámara de Diputados recortar en fideicomisos al Poder Judicial podrían destinarse 
a becas de estudiantes de familias pobres. De manera sarcástica, el mandatario federal confió que 
los ministros de la SCJN podrían apoyar esta propuesta y resolver que están de acuerdo en que el 
monto de 15 mil millones de pesos sea canalizados a las becas de estudiantes. [PULSO] [MILENIO] 
[JORNADA] [REFORMA]  

Afinan otro recorte de 15 mil mdp al PJF.- La bancada de Morena en la Cámara de Diputados afina 
detalles para recortar 15 mil millones de pesos al Poder Judicial de la Federación en el Presupuesto 
de Egresos 2024. Lo anterior, tras la reforma por la que se recortarían 13 fideicomisos al Poder 
Judicial de la Federación, que será sometida a votación del pleno el próximo martes y por la que el 
gobierno federal obtendría 15 mil millones de pesos. [PULSO] 

Piña Hernández dice a juzgadores que se defenderán derechos laborales.- La presidenta de la SCJN, 
Norma Piña Hernández, negó no defender los derechos de los trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación en la Cámara de Diputados, que está por aprobar la extinción de 13 de los 14 fideicomisos 
de ese poder de la Unión y pretende recortar su presupuesto solicitado para ejercer en 2024. “El 
silencio no implica inacción sino prudencia para no entorpecer todas aquellas acciones que se han 
estado desplegando para proteger los derechos de todos, todos los que trabajamos en el Poder 
Judicial de Federación”. [ECONOMISTA] [INDEPENDIENTE] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [RAZÓN] 
[UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] [FINANCIERO]  

Diputados discutirán el martes en comisión Ley de Ingresos 2024; prevé deuda por 1.95 bdp.- La 
Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados convocó a discutir y votar el próximo martes 17 de 
octubre el dictamen de la Ley de Ingresos 2024 que, sin cambio alguno a la iniciativa presidencial, 
prevé un ingreso total de 9 billones 066 mil millones de pesos y un endeudamiento interno de un 
billón 950 mil millones para el próximo año. [MILENIO] [HERALDO] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] 
[FINANCIERO] [REFORMA]  

Anticipan en Diputados cambios a la Ley de Ingresos.- Será hasta el próximo martes, tres días antes 
de que venza el plazo constitucional para aprobar la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados, 
cuando la Comisión de Hacienda y Crédito Público se reúna por primera vez para analizar y dictaminar 
la iniciativa que el Ejecutivo federal remitió desde el pasado 8 de septiembre. 

En entrevista, Luis Armando Melgar Bravo (PVEM), presidente de la citada comisión ordinaria de 
trabajo, aseguró que hay tiempo suficiente para debatir sobre el tema y descartó riesgo alguno a 
consecuencia del retraso. “Va bien. La idea es aprobarlo a más tardar el 20 de octubre”, que es la 
fecha establecida por la Constitución, afirmó en referencia al dictamen correspondiente. “Yo no veo 
ningún riesgo, porque el paquete (económico para el ejercicio fiscal de 2024) está bien hecho”.  
[ECONOMISTA] [ECONOMISTA]  
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Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se reúne con la titular de la Cofece.- La Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Erasmo González Robledo (Morena), y el 
Grupo de Trabajo Gobierno se reunieron con la titular de la Comisión Federal de Competencia 
Económica (Cofece), Andrea Marván Saltiel, en el marco del análisis del Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2024. [ENTERATEVER] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Carlos Zúñiga en Milenio Televisión entrevista a Jorge Romero, diputado federal del PAN.- En 
entrevista con Carlos Zúñiga para Mileno Televisión, el coordinador de los diputados panistas, Jorge 
Romero, comentó: “Nosotros más allá de una expresión ‘marcelista’, por así decirlo, no nos vamos a 
cansar de decir que ojalá, aunque sea en esta última ocasión, porque es la última ocasión de este 
gobierno para determinar un presupuesto; ojalá y pueda ser un presupuesto como debieran ser que 
son producto de un acuerdo. Digo ojalá porque llevan cinco años imponiéndose con su mayoría, ellos 
que tanto se quejaban de las aplanadoras mayoritarias, pues ellos fueron ‘reloaded’ por tres. 
“Entonces, sí existe al tener una expresión, un descontento interno, sí existe una posibilidad real de 
cambiar el tablero y cambiarlo fuerte, porque estamos hablando que, con 22 legisladoras o 
legisladores del oficialismo, se animaran a hacerle un cambio al presupuesto o a la Ley de Ingresos 
cambiaríamos el presupuesto”. [MILENIO TV]  

México debe aspirar a ser potencia y dejar de ser atractivo por ser más barato: Rubén Moreira.- Es 
necesario elevar el nivel de escolaridad en el país, generar tecnología e invertir en investigación, dar 
impulso a los jóvenes y no conformarse con que vengan empresas, sino aspirar a ser una potencia y 
dejar de ser atractivos por ser más baratos en mano de obra, afirmó el diputado priista Rubén 
Moreira Valdez. [EFEKTO 10] 

Luis Espinosa Cházaro hace llamado urgente para definir el proceso interno del Frente Amplio en 
CDMX.- En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Luis Espinosa Cházaro, 
coordinador del PRD en San Lázaro, habló sobre el proceso interno del Frente Amplio en la Ciudad 
de México. “Nosotros no tenemos claro qué método vamos a tener para medir quién será el 
candidato de la oposición, hago un llamado urgente, ya teníamos uno muy exitoso con el que salió 
Xóchitl Gálvez, no veo por qué no repetir el método en la ciudad y arrancar ya”, mencionó. [MVS]  

GLOSA DEL QUINTO INFORME DE GOBIERNO  

Comparece ante comisiones de la Cámara de Diputados el titular de la Sedatu, Román Meyer 
Falcón.- El titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, compareció ante las Comisiones Unidas de 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, de Vivienda, de Zonas Metropolitanas y de Movilidad 
de la Cámara de Diputados, con motivo del análisis del Quinto Informe de Gobierno. [HOJA DE RUTA] 
[ENFOQUE NOTICIAS] [TELEFÓRMULA] [ÍNDIGO] [JORNADA] [HERALDO] [PRENSA] [MILENIO] [SOL 
DE MÉXICO] [REFORMA]  

Sedatu ha entregado 1.2 billones de pesos en subsidios y créditos, afirma Meyer Falcón en San 
Lázaro.- A más de un año de que termine la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, la Sedatu ejercerá 30% menos de presupuesto, en comparación con el sexenio anterior, 
afirmó su titular, Román Meyer Falcón, durante su comparecencia en la Cámara de Diputados por el 
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análisis del Quinto Informe de Gobierno. Informó que la Sedatu ha entregado tres millones de 
subsidios y créditos, que equivalen a una inversión en la economía nacional de 1.2 billones de pesos, 
y los créditos de vivienda son más flexibles y tienen intereses más bajos. [UNIVERSAL]  

Reclaman en Diputados al titular de la Sedatu por dar contratos a empresa de los amigos de Andy.- 
Durante la comparecencia del titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, el diputado del PRI, Alan 
Castellanos Ramírez, cuestionó al funcionario que en la mayoría de obras de la 4T a cargo de su 
dependencia hay un proveedor que es parte de la red de empresas de los amigos de Andrés López 
Beltrán, hijo del presidente de México.  

En su intervención durante la comparecencia, el diputado Alan Castellanos dijo que “se volvió un 
común denominador” que en la construcción de obras como parques y estadios de beisbol realizadas 
por Morena en Campeche, Tabasco y Quintana Roo hay anomalías y un proveedor en común. “¿Qué 
tienen en común? Un proveedor, ¿le suena el nombre de Hugo Buentello Carbonell? Exfuncionario 
de Segalmex, muy allegado al hijo del primer mandatario de este país, donde Grava y Arena fue quien 
suministró todo para realizar estos estadios”, recalcó en la Cámara de Diputados. [LATINUS] 
[LATINUS]  

Comparece ante Comisiones Unidas la Secretaria de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez.- La 
secretaria de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez, compareció ante las Comisiones Unidas de 
Economía, Comercio y Competitividad, y de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, con 
motivo del análisis del Quinto Informe de Gobierno. Al dar la bienvenida al evento, el presidente de 
la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN), señaló 
que esta reunión se realiza en términos de “cómo nos hemos manejado en las comisiones y 
solicitamos que llevemos una reunión productiva para los integrantes del Poder Legislativo y para la 
Secretaría de Economía. [HOJA DE RUTA] [ENTERATEVER]  

COMISIONES  

Comisión de Salud aprueba su Segundo Informe semestral de actividades del segundo año de la 
LXV Legislatura.- La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona 
(Morena), aprobó por mayoría su segundo informe semestral de actividades del segundo año de 
ejercicio de la LXV Legislatura, que comprende del uno de marzo al 31 de agosto del presente año. 
Reyes Carmona destacó la visión de la Comisión para avanzar en una legislación moderna, oportuna 
y vigente que pueda atender y responder a cada una de las necesidades de las y los mexicanos. Las 
y los integrantes de las siete fuerzas políticas, más que priorizar a los partidos políticos, trabajan en 
favor del bienestar y de la salud de la población. [HOJA DE RUTA] 

Indispensable, fortalecer a la Cofece en su labor de protección a los consumidores: PT.- En el marco 
de la reunión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública con Andrea Marván Saltiel, presidenta 
comisionada de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el diputado petista 
Amadeo Espinosa Ramos consideró indispensable fortalecer este órgano constitucional, toda vez que 
su labor es de suma importancia para proteger a todos los consumidores. [EFEKTO 10] 

Gobiernos neoliberales dejaron de invertir en infraestructura; urge planeación profunda que 
detonen la competitividad: Reginaldo Sandoval.- Al participar en la mesa de análisis “Nearshoring: 
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oportunidades en la legislación para potenciar la competitividad de México”, el diputado petista 
Reginaldo Sandoval Flores, presidente de la Comisión de Infraestructura, lamentó que mientras en 
1982 México invertía el 10 por ciento del PIB en infraestructura, para 2018 era apenas del 1 por 
ciento. [EFEKTO 10] 

ASF 

Señala ASF anomalías en Hacienda en la compra de vacunas contra covid-19.- La Secretaría de 
Hacienda infringió la Ley de Ingresos de la Federación 2021 al utilizar 4 mil 779 millones de pesos del 
fondo de apoyo financiero a los estados para la compra de vacunas contra el covid-19, así como su 
transportación e insumos para la atención de la pandemia durante ese año, informó la ASF a la 
Cámara de Diputados. 

Al reunirse con la Comisión de Presupuesto para analizar el gasto federalizado previsto para 2024, el 
auditor especial Emilio Barriga Delgado explicó que en el artículo 7 transitorio de la ley se dispone 
que, si los estados y municipios concluyen el año con disponibilidad de recursos etiquetados, deben 
reintegrarlos sin ninguna carga financiera para constituir un fondo. Cuando preguntábamos qué pasó 
con ese fondo, y preguntamos a los estados si recibieron la revolvencia de esos reintegros, la 
respuesta fue que ninguno, dijo. [JORNADA]  

Denuncia ASF desfalco de Aureoles al erario.- La ASF presentó dos denuncias contra el Gobierno de 
Michoacán por irregularidades durante la gestión de Silvano Aureoles Conejo, cuando fue 
mandatario de esa entidad (2015-2021). Las querellas fueron presentadas el 26 de junio pasado ante 
la FGR por irregularidades en la comprobación de gastos de Participaciones Federales de la Cuenta 
Pública 2020. [24 HORAS]  

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ MONTERREY/Que la diputada federal por Monterrey, Marcela Guerra, 
anda de gira de trabajo en India, en su calidad de presidenta de la Cámara de Diputados. La 
legisladora priista participa en la Novena Cumbre de Presidentes Parlamentarios P20, que en esta 
ocasión se lleva a cabo bajo el título Parlamentos por un Planeta, una Familia y un Futuro. [MILENIO] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) En la Cámara de Diputados, los 
priistas de Rubén Moreira y la propia presidenta, Marcela Guerra, sin duda estarán más que atentos, 
junto con el PAN de Jorge Romero y el PRD de Luis Cházaro, para conocer si en la bancada de Morena 
y sus aliados, brinca la rebelión de los diputados del grupo de Marcelo Ebrard y hasta Ricardo 
Monreal que de última hora decidan, en el Pleno recular al voto positivo para la extinción de 
fideicomisos del Poder Judicial Federal que impulsa el mandamás moreno, Ignacio Mier (…) [MÉXICO 
INFORMA MX] 

COLUMNA/SOBREMESA/LOURDES MENDOZA/ (…) El presidente del Consejo Judicial Ciudadano, 
comandado por Jorge Nader Kuri, es el que emitirá una recomendación la próxima semana para 
saber si Ernestina se queda o no en el cargo. De ser negativa, se elegiría al nuevo fiscal por terna. De 
ser positiva, pasaría al Congreso de la CDMX (…)  El PAN, Marko Cortés y Jorge Romero no han dejado 
de declarar que votarán en contra y que no debería ser ratificada (…) [FINANCIERO/p.43] 
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COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Con el voto mayoritario de Morena y aliados, la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro aprobó el dictamen de reforma a distintas normas del 
Poder Judicial para eliminar al menos 13 fideicomisos, que ascienden a más de 15 mil millones de 
pesos. La iniciativa del diputado Ignacio Mier fue aprobada por 30 votos contra 21. Golpe a la cartera 
del Poder que lidera la ministra Norma Piña. [EXCÉLSIOR/p.11] Del tema escribe: LA QUINTA 
TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS ESTRADA [HERALDO/p.7]; LA GRAN CARPA 
[ECONOMISTA/p.54,55] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/(…) 2.- Diputados y senadores simpatizantes de Marcelo 
Ebrard mantienen sus presiones para modificar las leyes de Ingresos y de Egresos de la federación 
para 2024. No es la orden, pero el coordinador morenista en San Lázaro, Ignacio Mier, promete 
estudiar las peticiones y ha entrado en contacto con morenistas y verdes exigentes. [24 HORAS/p.4] 
Opina del tema: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Con el voto mayoritario de Morena y aliados, la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro aprobó el dictamen de reforma a distintas normas del 
Poder Judicial para eliminar al menos 13 fideicomisos, que ascienden a más de 15 mil millones de 
pesos. La iniciativa del diputado Ignacio Mier fue aprobada por 30 votos contra 21. Golpe a la cartera 
del Poder que lidera la ministra Norma Piña. [EXCÉLSIOR/p.11] Del tema escribe: LA QUINTA 
TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS ESTRADA [HERALDO/p.7]; DE POLÍTICA Y COSAS PEORES/CATÓN 
[REFORMA/p.11]; HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO [UNIVERSAL/p.9]; EN 
PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.3]; ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE 
[EXCÉLSIOR/p.1,2Dinero]; ANTINOMÍAS/ANTONIO FERNÁNDEZ [RAZÓN/p.14]; KENIA LÓPEZ 
RABADÁN [UNIVERSAL/p.15]; JORGE CAMARGO [EXCÉLSIOR/p.10]; DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS]; EL LECTOR ESCRIBE/GUILLERMO 
CAMARENA [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Luis 
Espinoza Cházaro, diputado federal y aspirante al gobierno de la CDMX, hizo un llamado respetuoso 
pero firme a las dirigencias del PRD, PAN y PRI para definir el método de selección para la candidatura 
de la oposición, pues hay mucha efervescencia política. [24 HORAS] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI/Energía nuclear para México/(…) Hasta ahora, el 
costo de inversión de una central nuclear es mayor que para cualquier otra modalidad de generación 
de energía, aunque sus costos de operación pueden ser considerablemente menores. Con el costo 
de la refinería de Dos Bocas (20,000 millones de dólares) se podrían haber construido cuatro 
reactores de 1,000 MW cada uno, lo que habría multiplicado por más de tres veces la capacidad 
nuclear en nuestro país, y permitido abastecer prácticamente a todo el parque vehicular nacional 
electrificado. [ECONOMISTA/p.26] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Sin una postura coherente del gobierno mexicano ante 
los ataques terroristas en Israel.- (…) El conflicto que hay entre Israel y Palestina es uno de los más 
largos y complejos que hay en la historia de los últimos tiempos a nivel mundial. Eso ha generado 
que haya mucha confusión, opiniones divididas, gente que confunde a Hamás con Palestina y que 
lamentablemente ha sacado de contexto lo que realmente ocurrió. Esto incluye a esos personajes 
autoritarios y populistas como López Obrador. Que ha optado una vez más cubierto bajo el manto 
de la “neutralidad” en no condenar, en no evidenciar, en no hablar del tema (…) [HERALDO] 
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ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Dignidad, igualdad y libertad.-  (…) Es necesario que los legisladores 
trabajemos por un futuro digno, que los sueños de las niñas y jóvenes de México que van a la escuela 
cada día nos impulsen y den sentido a nuestro trabajo para construir un futuro donde la dignidad, la 
igualdad y la libertad sea una realidad en la vida de todas y todos. Mi anhelo es que, al terminar mi 
encargo en la casa del pueblo, mire a la cara a nuestros vecinos y sus familias, a nuestras nietas, a 
nuestros hijos, a nuestras madres, a nuestras niñas y jóvenes y sentir, que hay un estado que les 
protege, que les arropa, abraza y cuida, un país en el que la dignidad sea una forma de vida. 
[CONTRARÉPLICA/p.6]  
COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/DAVID COLMENARES PÁRAMO/ ¿El fin del empleo) .- En su Informe 
sobre las Migraciones en el Mundo, 2020-2022, Naciones Unidas reportó 280.6 millones de 
migrantes internacionales, esto es el 3.6 por ciento de la población mundial (…) Hoy existen muchos 
estudios que anticipan y alertan sobre la utilización de la tecnología, que en un futuro muy cercano, 
podría desaparecer a un gran número de profesiones. [FINANCIERO/p.34] 
COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Muy seguros, dirigentes de Morena y diputados seguidores de 
Ebrard aseguran que los inconformes no dejarán el partido y anotaron en su pronunciamiento en 
San Lázaro que “no tenemos la intención de frenar a la cuarta transformación, sino impulsar mejoras 
para que el desarrollo y el bienestar de los mexicanos sea cada vez mayor”. [FINANCIERO/p.37] 
Comenta el tema: TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO [INDEPENDIENTE/p.5] 

ARTÍCULO/ROMÁN MEYER/ Ayer comparecí ante las comisiones unidas de Desarrollo Urbano, 
Ordenamiento Territorial y Vivienda y de Zonas Metropolitanas y Movilidad de la Cámara de 
Diputados para rendir cuentas claras al pueblo de México, en pleno respeto a la forma y espíritu de 
la Constitución. La idea principal que transmití es simple: en la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) de la Cuarta Transformación hemos hecho más con menos (…) 
[EXCÉLSIOR/p.16] El tema se comenta en: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 
PODERES]  
COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/ALICIA SALGADO/ En su comparecencia de esta semana, Raquel 
Buenrostro, titular de Economía, insistió en que no está prohibida la importación de maíz 
genéticamente modificado y, por tanto, aseguró que no hay tema que cuestionar en la mesa de 
negociación con EU en el T-MEC y mucho menos, México podría ser sancionado si pierde el panel de 
controversias que está en plena conformación (…) [EXCÉLSIOR/p.5D] 
COLUMNA/AL MANDO/JAIME NÚÑEZ/ Recientemente el director general de Petróleos Mexicanos 
(PEMEX), Octavio Romero Oropeza, compareció ante los diputados con motivo de la glosa del Quinto 
Informe de Gobierno.  Allí dio a conocer la realidad de las finanzas de la petrolera, la cual, dijo, se ha 
vuelto blanco de una oleada de críticas absurdas respecto de su deuda, la cual se ha reducido durante 
la actual administración 17.8 por ciento desde 2018 a septiembre de 2023 (…) [HERALDO/p.26] 
COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Las diputadas regias locales Lorena de la Garza y Perla Villarreal 
Valdez, del PRI, y Cecilia Robledo, del PAN, viajaron ayer hasta la CDMX para acudir a la sede nacional 
del INE a denunciar al góber naranja de Nuevo León, Samuel García, por “acoso, amenazas y otros 
tipos de violencia”. “Mi respaldo y solidaridad, no están solas, cuentan con todo el priismo”, salió en 
su defensa Alito Moreno. [FINANCIERO/p.37] El tema lo comenta: AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ 
ANTONIO CHÁVEZ [MÉXICOINFORMA MX] 

ARTÍCULO/VIDAL LLERENAS/(…) Alrededor del 60% de las mujeres norteamericanas con un grado 
universitario pudo trabajar desde casa, pero solamente menos del 30% entre las que no lo tienen 
pudo realizar su actividad laboral de manera remota. Eso definitivamente sucedió en el caso 
mexicano. El estudio Análisis de las Brechas de Genero en Mercado Laboral de México de las 
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economistas Alicia Santana y Liliana Ruiz, elaborado para la Cámara de Diputados, con datos de la 
Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), muestra que la trayectoria de reducción de las 
brechas salariales por género en el país tuvo un retroceso justo en la crisis del covid. 
[ECONOMISTA/p.2,54] 

ARTÍCULO/JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA/ (…) En México se registran 11 feminicidios diarios y uno de 
ellos se comete hacia una niña. Hay 19 millones de niñas y adolescentes, y de ellas el 15 por ciento 
realiza trabajo infantil. Estas cifras además de ser dolorosas, son indignantes, y no podemos echarlas 
a una bolsa e ignorarlas, por el contrario, debemos seguir luchando y legislando en favor de ellos, 
por eso me congratula tanto que en el Congreso hayamos aprobado la no prescripción del delito 
sexual infantil, porque con ello las víctimas podrán denunciar sin importar los años que hayan pasado 
(…) [ÍNDIGO/p.7] 
COLUMNA/ANTENA/JAVIER OROZCO/ (…) Sin con el supuesto ánimo de proteger a las personas en 
el entorno digital se van a poner en riesgo la información personal y libertades de los ciudadanos, 
estaríamos equivocando el rumbo. Es necesario que el Congreso haga un diseño legal sobre 
ciberseguridad que contenga los límites y contrapesos necesarios para evitar arbitrariedades. [SOL 
DE MÉXICO/p.17] 
ARTÍCULO/YASMIN ESQUIVEL MOSSA/ (…) Hoy también tenemos un Congreso Federal y diversos 
congresos locales paritarios, y se ha favorecido la presencia de mujeres en los ayuntamientos, 25% 
de las presidencias municipales las ocupa una mujer. Ahora, no solo es cuestión de número. Sin una 
representación efectiva, igualitaria, con piso parejo, la igualdad sustantiva no será una realidad (…) 
[UNIVERSAL/p.15] El tema se comenta en: EMILIO BUENDÍA [SOL DE MÉXICO/p.12] 
COLUMNA/SOBREAVISO/RENÉ DELGADO/ (…) Pese a la presunción oficial de tener asegurada la 
repetición en el poder presidencial y estar en condición de hacer suya la mayoría en el Poder 
Legislativo, es evidente que dentro de Morena comienzan a notarse divisiones, aun cuando no deja 
de hablarse de unidad (…) [FINANCIERO/p.29] El tema se comenta en: RED COMPARTIDA 
[PRENSA/p.2] 
 
INFORMACIÓN GENERAL 
PRIMERAS PLANAS 
• REFORMA – Presionará déficit inflación.- Banxico 
• UNIVERSAL – Gastarán 4 veces más en obras insignia que en Poder Judicial 
• EXCÉLSIOR – Israel usa tecnología contra los terroristas 
• LA JORNADA – “Infiltrados” en mi gobierno minaron Ayotzinapa: AMLO 
• MILENIO – Texas reinstala retén en cruce de NL, pese a pacto Abbott-Samuel 
• EL FINANCIERO – Ven en Banxico riesgo para la inflación por más gasto fiscal 
• EL ECONOMISTA – Semarnat acusa a GMéxico por dañar Río Sonora; pierde 12,000 mdp en BMV 
• LA CRÓNICA – Israel exige a Hamás: Liberen a rehenes y tendrán agua y luz 
• EL SOL DE MÉXICO – Demandan a Grupo México 
• LA RAZÓN – Disputa por fondos: silencio no es inacción, dice Piña; 4T ya los reparte 
• 24 HORAS – Partidos se resisten a cumplir paridad 
• EL HERALDO – Van por 766 mil mdp más in ingresos 
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POLÍTICA 

Mantienen 60 días de precampañas.- El consejo general del INE aprobó, por seis votos a favor y 
cinco en contra, iniciar las precampañas el próximo 20 de noviembre y concluirlas el 18 de enero, 
para respetar los hasta 60 días que, según la ley, pueden durar estas precampañas y beneficiar a los 
partidos políticos. Según este nuevo calendario, los partidos tendrían hasta el 21 de octubre próximo 
para determinar su método de selección de candidaturas a la Presidencia, senadurías y diputaciones, 
y como fecha máxima para comunicarle la decisión al INE, la fecha del 24 de octubre. [EXCÉLSIOR / 
pp-p2] 

GOBIERNO 

AMLO: seguirá el rescate de mexicanos; harán puente aéreo para regresar a 764 de Israel.- El 
gobierno de México establecerá un puente aéreo para retornar a los 764 mexicanos que permanecen 
en Israel, país en guerra con Palestina, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su 
conferencia de prensa matutina. El mandatario indicó que, para acelerar el traslado, se moverá a los 
mexicanos a uno o dos países europeos seguros. Agregó que la Secretaría de Relaciones Exteriores 
estaría ya en trámites necesarios para llevar a cabo ese objetivo. [FINANCIERO / pp-p39] 

AMLO dirige investigación del caso Iguala.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a 
conocer que está conduciendo y dirigiendo las investigaciones sobre el caso Ayotzinapa ante la 
injerencia de supuestos grupos conservadores en su gobierno. Desde Palacio Nacional, consideró 
que ha sido muy raro cómo se ha llevado el caso desde el sexenio pasado, porque construyeron una 
“mentira histórica” que no fue cuestionada por los defensores de las víctimas. [MILENIO / p12] 

“A mí, Fuerzas Armadas me obedecen”: López Obrador.- Las Fuerzas Armadas a mí me obedecen, 
enfatizó el presidente Andrés Manuel López Obrador a manera de argumentación para rechazar las 
versiones de que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) no ha entregado toda la información 
referente a la guerra sucia. Exculpó de cualquier responsabilidad en el caso Ayotzinapa al ex titular 
de la Defensa Salvador Cienfuegos: no hay en la investigación donde se acuse de manera directa al 
general por estos crímenes. [JORNADA / pp-p10] 

Solicita se revise el caso Aburto.- Tras señalar que el asesinato de Luis Donaldo Colosio fue un crimen 
de Estado, el presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó a la secretaria de Gobernación, Luisa 
Alcalde, a que revisé el caso del asesino confeso Mario Aburto, quien podría quedar en libertad. En 
la mañanera, recordó que conoció al entonces candidato presidencial del PRI y su asesinato le dolió 
mucho. Refirió que el martes se dejó sin efecto la sentencia de 45 años de prisión dictada contra 
Aburto Martínez. [HERALDO / p6] 

Denuncia penal a Grupo México por el derrame en el río Sonora.- La Secretaría del Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat) presentó una denuncia penal contra Grupo México por el derrame 
de 40 millones de litros de residuos peligrosos en el río Sonora cometido por la minera Buenavista 
del Cobre en 2014, debido a que no hizo la remediación del medio ambiente. La dependencia 
también procederá contra ex funcionarios de la dependencia por posibles actos de corrupción, indica 
la demanda. [JORNADA / pp-p32] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131023_N_EXC_1.2_MANTIENEN60DIAS_PRECAMPANAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131023_N_EXC_1.2_MANTIENEN60DIAS_PRECAMPANAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131023_N_FIN_1.39_PARASACARA764_REGRESAN764DEISRAEL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131023_N_MIL_12_AMLODIRIGEINVESTIGACION_CASOIGUALA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131023_N_JORNADA_1,10_AMIFUERZASARMADAS_FUERZASARMADAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131023_N_HERALDO_6_SOLICITASEREVISE_ABURTO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131023_N_JORNADA_1.32_DENUNCIASEMARNAT_SEMARNAT_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

JUDICIAL 

Rezagan las fiscalías 3 millones de casos.- El trabajo rezagado de las fiscalías locales y federal no deja 
de aumentar, pues al cierre de 2022 había dos millones 915 mil 889 investigaciones pendientes de 
cerrar, 76% más respecto a 2018 y 10% más en comparación con 2021, de acuerdo con datos del 
INEGI. El Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal y Federal (CNPJE-F) 2023 indica que el año 
pasado se iniciaron dos millones 165 mil 775 averiguaciones previas, 5.1% más respecto a 2021. En 
el caso de las carpetas de investigación determinadas, aquellas con conclusiones en etapa inicial, se 
reportaron un millón, 976 mil 991, un aumento de 12.9% respecto al año previo. [EXCÉLSIOR / p12] 

SEGURIDAD 

Tierra Caliente: otra vez, crimen ataca con drones.- Grupos armados lanzaron el décimo ataque del 
año con drones que llevaban cargas explosivas, sobre comunidades de Michoacán donde habita 
población civil, particularmente en Tierra Caliente. Habitantes de las localidades El Alcalde y Presa 
del Rosario, municipio de Apatzingán, reportaron en redes sociales que grupos de células criminales 
enviaron los artefactos para atacar viviendas y otros espacios, donde solo se reportaron daños 
materiales. [LA RAZÓN / p17] 

Liberan 16 de 60 personas secuestradas en Altamirano.- El subsecretario de Gobierno de Chiapas, 
Jorge Cruz Pineda, informó que 15 personas de las 60 que estaban secuestradas este martes en 
Altamirano fueron liberadas como parte del proceso de mediación de quienes se disputan el control 
de la presidencia de ese municipio. [UNIVERSAL / p13]  

GENERAL 

Aspirantes a Rectoría, entre continuidad y nuevas ideas.- Los 10 aspirantes finalistas rumbo a la 
Rectoría de la UNAM para el periodo 2023-2027, entre ellos tres mujeres, se caracterizan por una 
variedad de particularidades que van desde la continuidad, juventud, experiencia, y versatilidad. Con 
Leonardo Lomelí, secretario general de la Universidad y Germán Fajardo, director de la Facultad de 
Medicina, están los perfiles cercanos al actual rector Enrique Graue y al grupo de los médicos, lo que 
garantiza continuidad. [MILENIO / p4] 

Se desploma aeronave de la Fuerza Aérea en Durango; tres muertos.- Un helicóptero Bell 212 de la 
Fuerza Aérea Mexicana se desplomó en Durango y perdieron la vida dos pilotos y un soldado de 
tropa, confirmó la Coordinación Estatal de Protección Civil. De acuerdo con las versiones 
preliminares, la tarde de ayer, entre las comunidades Ventoso y la Cumbre, en e municipio serrano 
de Topia, las hélices de la aeronave se enredaron con el cableado de la zona. Autoridades de 
Protección Civil se trasladaron al sitio, mientras personal de la base militar destacamentada de 
Culiacán, Sinaloa, salió al municipio serrano para auxiliar a los tripulantes. [MILENIO / p16] 

México, listo para el ballet cósmico.- Se le denomina eclipse anular de Sol porque la Luna no cubrirá 
por completo al Sol, solamente ocultará su centro, debido a que ésta no estará suficientemente cerca 
de la Tierra, es decir, que quedará un anillo de luz alrededor del astro, conocido también como “anillo 
de fuego”, de acuerdo con Brenda Arias, del Instituto de Astronomía de la Universidad Nacional 
Autónoma de México. Explicó que hay dos métodos para ver los eclipses de Sol: directa e 
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indirectamente. Especificó que la población que lo quiera hacer de manera directa debe ocupar unos 
lentes con certificación ISO, con filtros especiales para telescopio o binocular. [HERALDO / pp-p12] 

ECONOMÍA 

Ven en Banxico riesgo para la inflación por más gasto fiscal.- De aprobarse el déficit fiscal de 4.9 por 
ciento del PIB para 2024, se generarían presiones en la demanda agregada que harían que las tasas 
de interés se quedaran altas más tiempo, expusieron integrantes de la Junta de Gobierno del Banxico. 
En las minutas de la reunión del 28 de septiembre, miembros de la Junta advirtieron del riesgo que 
implica el déficit en las finanzas públicas propuesto para 2024 en el combate a la inflación, sobre 
todo si no se alcanza la consolidación fiscal en 2025. [FINANCIERO / pp-p4] 

Precio del azúcar sube 50% por especulación.- El precio del azúcar se disparó hasta 50 por ciento en 
el país por un efecto meramente especulativo, aseguró el presidente de la Cámara Nacional de las 
Industrias Azucarera y Alcoholera (CNIAA), Humberto Jasso Torres. Descartó que exista un desabasto 
del alimento, ya que la producción es suficiente y los ingenios cuentan con inventarios adicionales 
para cubrir la demanda. Además, existen otras reservas no reportadas en poder de intermediarios, 
industrias procesadoras e importadores, añadió el directivo. [LA RAZÓN / p22] 

INTERNACIONAL 

Texas reinstala retén en cruce de NL, pese a pacto Abbott-Samuel.- La Cámara Nacional del 
Autotransporte de Carga (Canacar) informó que a dos días de reabrirse el Puente Córdova-Las 
Américas, agentes texanos reinstalaron retenes para realizar revisiones a camiones mexicanos, ahora 
en la salida del Puente Colombia, en la colindancia con Nuevo León. De forma unilateral, indicó 
Canacar mediante un comunicado, ahora llevan a cabo revisiones exhaustivas. Esto pese al acuerdo 
que había logrado el gobierno de Nuevo León con el de Texas, que encabeza Greg Abbott, para 
agilizar el paso de unidades de carga pesada hacia la ciudad de Laredo a través del Puente Colombia. 
[MILENIO / pp-p20] 

Blinken da apoyo a Netanyahu; Abbas exige frenar agresión.- El secretario de Estado de Estados 
Unidos, Antony Blinken, insistió que “mientras mi país exista, Israel no tendrá que defenderse solo y 
por su cuenta”. Después de Israel, Blinken se dirigirá hoy a Jordania, donde se reunirá con el rey 
Abdulá II y con el presidente del Estado de Palestina, Mahmud Abbas. Antes de la reunión, Abbas 
exigió “el fin inmediato de la agresión generalizada contra el pueblo palestino”. Por otro lado, Israel 
reiteró su denuncia sobre la decapitación de algunos bebés, así como la calcinación y asesinato de 
niños en el ataque “horripilante y monstruoso” lanzado el pasado sábado desde Gaza por el grupo 
islamista palestino Hamás, que hizo estallar la guerra en la región. [FINANCIERO / pp-p30-p31] 
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La Presidenta de la Cámara de Diputados de México elogia a la 
India en la Cumbre P20 de portavoces parlamentarios del G20 

 
La Presidenta de la Cámara de Diputados de México, Marcela Guerra, intervino el 12 de octubre 
en la 9ª edición de la Cumbre P20 de Presidentes Parlamentarios del G20 en la India.  
 
Dijo que conoce bien la India, su arte y su cultura. También elogió los tejidos, las tradiciones y la 
modernidad de la India. "He estado aquí cinco veces, me gusta mucho este país. Conozco el 
norte, el sur, el este y el oeste de la India. Me gusta toda la artesanía, el arte... India es un gran 
país por sus tejidos, sus tradiciones y su modernidad... Estamos en 2023 y es importante 
compartir impresiones con todos los países y oradores", afirmó Marcela Guerra.  
 
La 9ª Cumbre de Presidentes Parlamentarios del G20 (P20) se celebrará en Nueva Delhi el 13 de 
octubre. El Parlamento de la India la acogerá en el Yashobhoomi, en el marco más amplio de la 
Presidencia india del G20. Al evento asistirán los Presidentes de los Parlamentos de los 
miembros del G20 y de los países invitados. 
 
 
President of Chamber of Deputies of Mexico lauds India at G20 Parliamentary Speakers' P20 Summit 

News - Times of India Videos (indiatimes.com) 
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Elogia Marcela Guerra cultura hindú en Cumbre de Presidentes 
Parlamentarios del G20  

 

 La presidenta de la Cámara de Diputados de México, Marcela Guerra, asistió a la novena edición de la 
Cumbre de Presidentes Parlamentarios P20 del G20 en India. Agregó que conoce bien a India, su arte y 
cultura, asimismo, elogió los textiles, las tradiciones y la modernidad de aquél país. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6723?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6723&authkey=
!AHSkyHtrtm-BOnU&ithint=video&e=MnBhON  
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Qué es el sicariato digital y cómo afecta a las mujeres en la política - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/13/que-es-el-sicariato-digital-y-como-afecta-a-las-mujeres-en-la-politica/
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La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emite 

pronunciamiento por el Día de las Rebeldías Lésbicas 

Con motivo del Día de las Rebeldías Lésbicas, que se celebra cada 13 de octubre, la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento, en la sesión presencial de este miércoles. La diputada 
Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), en funciones de la presidencia, recordó que a partir del 
Séptimo Encuentro Lésbico Feminista de Latinoamérica y el Caribe, realizado en Chile en 2007, cada 13 
de octubre se conmemora el Día de las Rebeldías Lésbicas, el cual constituye un avance para la 
construcción de una sociedad más tolerante e igualitaria. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-pronunciamiento-por-el-dia-de-

las-rebeldias-lesbicas/ 

 

 

 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-pronunciamiento-por-el-dia-de-las-rebeldias-lesbicas/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-pronunciamiento-por-el-dia-de-las-rebeldias-lesbicas/
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Por negar licencia a Samuelito, siguen las 
represalias 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le comenté que el gobernador de Nuevo León, Samuel García andaba desatado contra las y los diputados priistas y 
panista, que tienen mayoría en el Congreso del Estado, en un afán de hacerles la vida de cuadritos porque no le quieren 
aprobar sus reformas, sobre todo el aumento a la tarifa del agua y de paso le han negado la licencia para irse en busca de 
la candidatura Presidencial de su partido naranja. 
Esas represalias han llegado hasta los negocios de los familiares d ellos legisladores que, para que se de una idea, les echó 
todo el sistema para que no puedan funcionar, pues una gran parte ya han procedido a clausurarlos. 
Hace dos semanas estuvieron en la ciudad de México las diputadas Lorena Jessica Martínez, Perla Villarreal, Anita 
González y el líder del Congreso, Mauro Guerra, para denunciar esos atropellos, sus líderes d ellos partidos, PRI, Alejandro 
Moreno ”Alito” y Marko Cortés del PAN les dieron el respaldo y todo e apoyo para exigir al gobernador que cese esos 
ataques del que calificaron como terrorismo fiscal. 
Bueno, ayer llegaron las diputadas Lorena de la Garza, Cecilia Robledo y Perla Villarreal para reforzar esas acusaciones 
anteriores, solo que hoy se presentaron ante el INE de Guadalupe Taddei Zavala para denunciar al gobernador Samuel 
García, por amenazas, acoso y otras violaciones. 
El enojo de Don Samuel es porque los legisladores del PRI y PAN le adelantaron que no le darán la licencia para irse por la 
candidatura Presidencial. Vaya que no hay autorización y que le haga como quiera. 
Po ley es el Congreso que autoriza los permisos al gobernador de Nuevo León y hoy se estrelló con esa negativa, por las 
presiones que ha hecho contra los diputados y sus familiares. 
Samuel García ha sido, además del gobernador con represalias contra los priistas y panistas del Congreso del estado, un 
personaje a modo del Presidente López Obrador para atacar al Frente Amplio por México. 
En consecuencia, los líderes nacionales del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, del PAN, Marko Cortés y el propio Jesús 
Zambrano el PRD se sumaron para fortalecer a sus diputados de Nuevo León y reforzar que no s ele de, por ningún motivo 
la licencia. Es decir, que ahora se aguante y no será Presidencial del partido de Dante Delgado. 
Con esta nueva denuncia, vamos a ver si no le tiembla la mano a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei para 
dar acceso y llamar a cuentas a Don Samuel, aunque la realidad es que el que manda ahí es el de Palacio Nacional y será 
muy difícil que puedan dar luz verde para que proceda la queja. 
En consecuencia, las diputadas se tendrán que conformar con la difusión mediática porque en los procesal, simplemente 
será archivada. 
 
DEPENDE MORENA DE DIPUTADOS DE EBRARD PARA FIDEICOMISOS 
En la Cámara de Diputados, los priistas de Rubén Moreira y la propia presidenta, Marcela Guerra, sin duda estarán más que 
atentos, junto con el PAN de Jorge Romero y el PRD de Luis Cházaro, para conocer si en la bancada de Morena y sus 
aliados, brinca la rebelión de los diputados del grupo de Marcelo Ebrard y hasta Ricardo Monreal que de última hora 
decidan, en el Pleno recular al voto positivo para la extinción de fideicomisos del Poder Judicial Federal que impulsa el 
mandamás moreno, Ignacio Mier. 
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La bancada de Morena necesita los 250 mas uno para aprobarlos, Ebrard mantiene unos 45 legisladores que, si deciden en 
el cuartito oscuro acordar que no apoyarán, entonces esa iniciativa se quedaría sin efecto. 
Esa cifra de diputados se ha convertido en la bisagra para Morena, pues la bancada y sus aliados, ahora dependen de esos 
45 o más diputados, tanto morenos como del Verde y PT, porque quedarían incompletos de los 250 más uno que se 
necesitan. Vaya de que los necesitan, los necesitan. Por eso será interesante conocer que piensa Ebrard y el propio 
Monreal, no vaya a ser que en el Pleno salgan otros datos al que aprobaron en las comisiones. 
 
MARTES DE LICENCIAS EN EL SENADO 
El martes en el Senado que preside la morenista, Ana Lilia Rivera ( con actividad en el extranjero en gira de trabajo), estará, 
sin duda la danza de las licencias para separarse de sus cargos de dos que tres legisladores que buscarán competir por las 
candidaturas a gobernar sus entidades. 
Se registra esa fecha, luego de la reunión que sostendrá el líder nacional de Morena, Mario delgado con los aspirantes que 
salieron premiados en los bloques de las nueve entidades para ser encuestados a partir de los próximos 15 días. 
Anote por Puebla al ex presidente de la Cámara Alta, el senador, Alejandro Armenta que lidera las encuestas contra su 
primo Ignacio Mier y otros. 
Mientras que en veremos, el líder del Senado, Eduardo Ramírez que quiere buscar la candidatura por Chiapas, también 
encabeza las encuestas, pero el factor de genero puede favorecer a su compañera senadora, Sasil de León que también la 
ven con buenos ojos y lidera las encuestas. Entre ellos dos, después de bajar a Zoé Robledo del IMSS, no hay duda que 
estará la candidatura, salvo que haya mano negra. 
Jachavez77@yahoo.com 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/por-negar-licencia-a-samuelito-siguen-las-represalias/  
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https://www.mexicoinforma.mx/opinion/por-negar-licencia-a-samuelito-siguen-las-represalias/
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Carlos Zúñiga en Milenio Televisión entrevista a Jorge Romero, 
diputado federal del PAN 

 
 “Nosotros más allá de una expresión ‘marcelista’, por así decirlo, no nos vamos a cansar de decir que 
ojalá, aunque sea en esta última ocasión, porque es la última ocasión de este gobierno para determinar 
un presupuesto; ojalá y pueda ser un presupuesto como debieran ser que son producto de un acuerdo. 
Digo ojalá porque llevan cinco años imponiéndose con su mayoría, ellos que tanto se quejaban de las 
aplanadoras mayoritarias, pues ellos fueron ‘reloaded’ por tres. “Entonces, sí existe al tener una 
expresión, un descontento interno, sí existe una posibilidad real de cambiar el tablero y cambiarlo fuerte, 
porque estamos hablando que, con 22 legisladoras o legisladores del oficialismo, se animaran a hacerle 
un cambio al presupuesto o a la Ley de Ingresos cambiaríamos el presupuesto”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6719?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6719&authkey=!AM7SJa14jTBvn-c&ithint=video&e=8gilW5  
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Xóchitl Gálvez consideró que “no es tiempo” para reducir la jornada laboral en México - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/13/xochitl-galvez-considero-que-no-es-tiempo-para-reducir-la-jornada-laboral-en-mexico/
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La diputada Adela Ramos acusó de ser víctima 

de violencia de género en Morena 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adela Ramos Juárez dejó  Morena tras presentar una denuncia por violencia de género contra el grupo 

parlamentario de ese partido. La legisladora argumentó que se sintió atacado en su posición sobre los libros de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP). 

En conferencia de prensa, acompañado por Jorge Romero, coordinador del Partido Acción Nacional (PAN), y 

legisladores de ese grupo, denunciaron que en Morena no hay libertad de expresión y solo hay opresión, 

represión, discriminación, descalificación, violencia de género y violencia política. 

"Han traspasado los límites y siendo consecuente con mis convicciones, sabía que México se defendía de pie, no 

de rodillas, y como nunca habían podido hacerme arrodillar, estaba seguro de tener la multitud de las 

descalificaciones", admitió. 

 

 

Morenoist Deputy Adela Ramos Left PAN And Accused That She Was A Victim Of Gender Violence 

(nationworldnews.com) 

https://nationworldnews.com/morenoist-deputy-adela-ramos-left-pan-and-accused-that-she-was-a-victim-of-gender-violence/
https://nationworldnews.com/morenoist-deputy-adela-ramos-left-pan-and-accused-that-she-was-a-victim-of-gender-violence/
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Ignacio Mier asegura que fideicomisos “sí son privilegios" del PJF; 
sacrifican el bolsillo de los trabajadores, afirma 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, aseguró que la 
eliminación de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF)"sí son privilegios de unos 
cuantos magistrados", a costa de más de 55 mil trabajadores. 

En ese sentido, el líder parlamentario insistió en que "de ninguna manera las y los trabajadores del PJF 
se verán afectados". 

El líder guinda subrayó que en tiempos de Enrique Peña Nieto, en el Poder Judicial lograron amasar 60 
mil millones de pesos en fideicomisos, de los cuales hoy quedan 15 mmdp, que son los que se busca 
rescatar. 

“En los últimos ocho años, se gastaron en todos esos excesos para unos cuantos, 60 mil millones de 
pesos (...) Fue un verdadero atraco”, criticó al exponer que esos fondos fueron construidos con 
economías presupuestales que sacrificaron a las y los trabajadores", declaró. 

“Se trata de beneficiar a los que menos tienen, de fortalecer la justicia en México y solamente quitarle 
el privilegio a los de arriba y nunca, nunca afectar a los 55 mil 800 trabajadores”, agregó. 

El legislador adelantó que los 15 mil millones de pesos recuperados de los fideicomisos serían empleados 
en pensiones para las personas con discapacidad, que actualmente oscilan apenas los 3 mil pesos al mes; 
en contraste, los ministros reciben 400 mil pesos y los magistrados 140 mil pesos por el mismo concepto 
y periodo de tiempo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-asegura-que-fideicomisos-si-son-privilegios-del-
pjf-sacrifican-el-bolsillo-de-los-trabajadores-afirma/ 
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Mier calificó de ignorante a “Alito”  

 

Ignacio Mier, coordinador parlamentario de Morena, calificó a Alejandro  Moreno de ignorante, incluso 
lo invitó a dejar de lado su pereza y leer los dictámenes para entenderlos a fondo. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6713?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6713&authkey=!AFi7LPl_7sPqHis&ithint=video&e=vp44KN  
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SCJN defendió fideicomisos del PJF  

 

Luego de que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobara la 
iniciativa de Ignacio Mier para extinguir 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, la 
Suprema Corte de Justicia salió en defensa de estos recursos asegurando que  no están destinados a 
pagar prestaciones de ministros sino para solventar los derechos laborales del personal operativo. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6712?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6712&authkey=!AF3YFYdw-pPed7E&ithint=video&e=dCnUVC  
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Mier buscará convencer a marcelistas de dejar intacto PEF 

2024 
 

El Coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que ya ha escuchado las 
peticiones de los diputados marcelistas, quienes solicitaron modificaciones al presupuesto; sin embargo, 
detalló que buscará convencerlos para dejar el proyecto intacto. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/mier-buscara-convencer-a-marcelistas-de-dejar-intacto-pef-2024/1726959 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/mier-buscara-convencer-a-marcelistas-de-dejar-intacto-pef-2024/1726959
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Avalan iniciativa de fideicomisos 
 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa del diputado 
morenista Ignacio Mier, por la que se extinguen 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la 
Federación (PJF) y que permitirá reintegrar a la Tesorería de la Federación más de 15 mil millones de 
pesos. 
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/10/12/avalan-iniciativa-de-fideicomisos.html 
 

 
 
 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/10/12/avalan-iniciativa-de-fideicomisos.html
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Ignacio Mier aclara rumores sobre la extinción de 
fideicomisos del Poder Judicial; «no están en riesgo 

prestaciones de sus trabajadores» 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, aseguró que ninguno 
de los 55 mil trabajadores del Poder Judicial está sujeto a los fideicomisos que se considera extinguir en 
el dictamen que se aprobó ayer la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
 
https://efekto10.com/ignacio-mier-aclara-rumores-sobre-la-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-no-estan-en-riesgo-
prestaciones-de-sus-trabajadores/ 

 

https://efekto10.com/ignacio-mier-aclara-rumores-sobre-la-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-no-estan-en-riesgo-prestaciones-de-sus-trabajadores/
https://efekto10.com/ignacio-mier-aclara-rumores-sobre-la-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-no-estan-en-riesgo-prestaciones-de-sus-trabajadores/
https://efekto10.com/ignacio-mier-aclara-rumores-sobre-la-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-no-estan-en-riesgo-prestaciones-de-sus-trabajadores/
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https://www.forbes.com.mx/morena-insiste-fideicomisos-del-poder-judicial-son-para-privilegios-de-
magistrados/ 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-insiste-fideicomisos-del-poder-judicial-son-para-privilegios-de-magistrados/
https://www.forbes.com.mx/morena-insiste-fideicomisos-del-poder-judicial-son-para-privilegios-de-magistrados/
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Ignacio Mier acusó a Alito Moreno de “ignorante” tras críticas por la extinción de fideicomisos - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/12/ignacio-mier-acuso-a-alito-moreno-de-ignorante-tras-criticas-por-la-extincion-de-fideicomisos/
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Ofrece Mier dar a discapacitados fondos de Poder Judicial 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, ofreció que los recursos que se "recuperen" 
de los fideicomisos del Poder Judicial se destinen a las pensiones de personas con discapacidad. 

También acusó a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de mantener sus privilegios 
a costa de 55 mil trabajadores. 

Dijo que la reforma para desaparecer fideicomisos permitirá quitar los lujos para unos cuantos y 
beneficiar a los más necesitados. 

Por primera vez desde que presentó la iniciativa contra los fideicomisos del PJ, Mier precisó que los 15 
mil millones de pesos que podrían ser absorbidos por la Tesorería de la Federación serían etiquetados 
para pago de pensiones a discapacitados, que reciben al bimestre 2 mil 950 pesos. 

No precisó si para aumentar el universo de beneficiados o el monto que reciben. "Los 15 mil millones de 
pesos recuperados de los fideicomisos serían empleados en pensiones para las personas con 
discapacidad, que actualmente oscilan apenas los 3 mil pesos al mes", señaló a través de un comunicado 
de prensa. 

Señaló que, en contraste, los ministros reciben 400 mil pesos y los magistrados 140 mil pesos de pensión 
al mes. Acusó que ello es un lujo para unos cuantos. "Es un derroche, son lujos para unos cuantos, a 
costa de miles de trabajadores del Poder Judicial que se quejan. 

"Se beneficiará a más de un millón y medio de mexicanos, en lugar de tener privilegios 11 ministros de 
la Corte. Le vamos a quitar el copete a los de arriba, nada más", advirtió ante los cuestionamientos a la 
propuesta. 

https://www.reforma.com/ofrece-mier-dar-a-discapacitados-fondos-de-poder-judicial/ar2691754?v=2 
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Ofrece Mier dar a discapacitados fondos de Poder Judicial 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, ofreció que los recursos que se "recuperen" 

de los fideicomisos del Poder Judicial se destinen a las pensiones de personas con discapacidad. 

También acusó a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de mantener sus privilegios 

a costa de 55 mil trabajadores.  Dijo que la reforma para desaparecer fideicomisos permitirá quitar los 

lujos para unos cuantos y beneficiar a los más necesitados. 

 

https://www.mural.com.mx/ofrece-mier-dar-a-discapacitados-fondos-de-poder-judicial/ar2691756 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/ofrece-mier-dar-a-discapacitados-fondos-de-poder-judicial/ar2691756
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Ofrece Mier dar a discapacitados fondos de Poder Judicial 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, ofreció que los recursos que se "recuperen" 

de los fideicomisos del Poder Judicial se destinen a las pensiones de personas con discapacidad. 

También acusó a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de mantener sus privilegios 

a costa de 55 mil trabajadores.  Dijo que la reforma para desaparecer fideicomisos permitirá quitar los 

lujos para unos cuantos y beneficiar a los más necesitados. 

 

https://www.elnorte.com/ofrece-mier-dar-a-discapacitados-fondos-de-poder-judicial/ar2691755 
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Los recursos por la desaparición de fideicomisos serán para 
discapacitados: Mier 

 

 

 

El coordinador de diputados de Morena, Ignacio Mier, insiste en defender el recorte de 15 mil 450 
millones de pesos al Poder Judicial con la desaparición de los 13 fideicomisos. Insistió en que su iniciativa 
no daña a los 55 mil 800 trabajadores en el Poder Judicial y subrayó que el dinero que se recupere, de 
aprobarse la extinción de fideicomisos a la judicatura, se destinará a las pensiones para personas con 
discapacidad. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6724?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6724&authkey=!ADvJoMCp4pzA69I&ithint=video&e=Ftd8V5  
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Ofrece Mier dar a discapacitados fondos de Poder Judicial 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, ofreció que los recursos que se "recuperen" 

de los fideicomisos del Poder Judicial se destinen a las pensiones de personas con discapacidad. 

También acusó a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de mantener sus privilegios 

a costa de 55 mil trabajadores.  Dijo que la reforma para desaparecer fideicomisos permitirá quitar los 

lujos para unos cuantos y beneficiar a los más necesitados. 

 

https://planoinformativo.com/954177/ofrece-morena-destinar-a-discapacitados-fondos-de-fideicomisos-del-pj 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/954177/ofrece-morena-destinar-a-discapacitados-fondos-de-fideicomisos-del-pj
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Morena se reúne con Nacho Mier, Alejandro Armenta, y otros aspirantes, para resultados de encuesta - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/12/morena-se-reune-con-nacho-mier-alejandro-armenta-y-otros-aspirantes-para-resultados-de-encuesta/
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México debe aspirar a ser potencia y dejar de ser atractivo 

por ser más barato: Rubén Moreira 
 

Es necesario elevar el nivel de escolaridad en el país, generar tecnología e invertir en investigación, dar 
impulso a los jóvenes y no conformarse con que vengan empresas, sino aspirar a ser una potencia y dejar 
de ser atractivos por ser más baratos en mano de obra, afirmó el diputado federal Rubén Moreira Valdez. 
 
https://efekto10.com/mexico-debe-aspirar-a-ser-potencia-y-dejar-de-ser-atractivo-por-ser-mas-barato-ruben-moreira/ 

 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/mexico-debe-aspirar-a-ser-potencia-y-dejar-de-ser-atractivo-por-ser-mas-barato-ruben-moreira/
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Luis Espinosa Cházaro hace llamado urgente para definir el proceso 
interno del Frente Amplio en CDMX 

 
En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Luis Espinosa Cházaro, coordinador del 
PRD en San Lázaro, habló sobre el proceso interno del Frente Amplio en la Ciudad de México. 

“Nosotros no tenemos claro qué método vamos a tener para medir quién será el candidato de la 
oposición, hago un llamado urgente, ya teníamos uno muy exitoso con el que salió Xóchitl Gálvez, no 
veo por qué no repetir el método en la ciudad y arrancar ya”, mencionó. 

Uno de los puntos importantes que especificó Luis Espinosa fue que quieren escuchar a la ciudadanía, 
pero eso lleva tiempo. “No podemos dejarlo pasar, hago un llamado urgente a que se determine el 
método, no soy el único, casi todos los que aspiramos solicitamos lo mismo para poder salir a la calle”, 
afirmó. 

“No sé donde estén atorados, cada uno de los partidos tiene claro quiénes van a representarlos, pero 
casi podría asegurarte que Taboada, Rubalcava junto conmigo encabezamos dentro de cada partido y 
estamos dispuestos a que nos dejen correr y confrontar en el marco de la democracia”, determinó. 

"Mediciones consecutivas para determinar quién es el mejor para encabezar el Frente opositor, sin tanta 
discusión, puede ser con un elemento más o uno menos, pero el tiempo no juega a nuestro favor", 
mencionó. 

Un factor clave con el que concluyó fue: “Sí habrá proceso, nadie admitiría una oposición, eso lo hace 
Morena, nosotros no podríamos hacer algo así, yo creo que lo mejor es que la gente decida quién quiere 
que encabece el Frente”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/12/luis-espinosa-chazaro-hace-llamado-urgente-para-
definir-el-proceso-interno-del-frente-amplio-en-cdmx-610305.html 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AHORROS POR ELIMINACIÓN DE FIDEICOMISOS EN PODER JUDICIAL PODRÍAN 

DESTINARSE A BECAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó la posibilidad de reorientar los fideicomisos del Poder Judicial, que rondan los 15 mil 

millones de pesos, a un mayor número de becas para estudiantes de educación básica. Eso en el Congreso lo pueden decidir, pero ayudaría 

muchísimo, por ejemplo para becas de estudiantes de familias pobres. En primaria, en básica, no es universal; se entrega a las comunidades 

más pobres y, en algunos casos, es muy doloroso porque hay pobreza. Entonces en un salón, en un grupo, le toca a la mitad y a la otra mitad 

no. El ideal sería que fuese universal. Reiteró que la Cámara de Diputados tiene la facultad exclusiva de modificar el presupuesto del Poder 

Judicial, por lo que es responsabilidad de las y los legisladores autorizar o no los 84 mil millones de pesos, dinero del erario público, que solicitó 

la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández. Reafirmó que los empleados no resultarán 

afectados por la extinción de los fideicomisos, con lo que se busca eliminar privilegios de altos funcionarios. Las trabajadoras y trabajadores, dijo, 

tienen garantizados sus sueldos y prestaciones básicas. Aseguró que no habrá cierre de juzgados ni despidos si la Cámara de Diputados resuelve 

aplicar el modelo de austeridad. Ese fideicomiso que está en cuestión prácticamente no se usa, es una reserva que tienen ahí para mantener 

privilegios de los altos funcionarios públicos. Es muy poco lo que se ejerce, se va a acumulando cada vez más y ahí se tiene, es un guardadito, 

entonces no va a afectar a los trabajadores, como lo señale, es actuar con apego al principio de la austeridad republicana.  

 

SRE Y SEDENA; FUERON REPATRIADOS 287 MEXICANOS DE ISRAEL 

 

Gracias a un coordinado esfuerzo de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), 287 

mexicanos fueron repatriados de Israel y Palestina y se encuentran a salvo. Dos vuelos humanitarios permitieron el regreso a casa de mexicanas 

y mexicanos que así lo pidieron. Tras un largo viaje de casi 27 horas que incluyó cuatro escalas, partiendo del aeropuerto de Tel Aviv hacia 

Turquía, después de una pausa de aproximadamente dos horas para recarga de combustible, las aeronaves partieron a Irlanda, posteriormente 

a Canadá y Estados Unidos, para que finalmente los 287 mexicanos lograron reunirse con sus familias en la Base Militar Santa Lucía. A las 19:04 

horas arribó el primer vuelo, el cual trajo a bordo a 143 mexicanos, entre ellos,  el equipo mexicano de gimnasia rítmica, que representará 

orgullosamente a México en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023, y que se encontraba en entrenamiento en Israel, además de 

connacionales originarios de la Ciudad de México, Nayarit, Michoacán y Guerrero, 30 niños y tres mujeres embarazadas. El segundo vuelo, 

aterrizó alrededor de las 22:25 horas, donde otros 141 connacionales lograron llegar sanos y salvos a México. Al aterrizar, los mexicanos pasaron 

por un filtro de salubridad, donde personal de la Sedena les tomó la temperatura para saber si tenían síntomas de covid o de alguna otra 

enfermedad. 

 

SENADOR SERGIO PÉREZ; DEVELAN EN MURO DEL SENADO INSCRIPCIÓN, CON LETRAS DORADAS, PARA RECONOCER A 

PERSONAL DE SALUD 

 

El presidente en funciones de la Mesa Directiva, Sergio Pérez Flores, dio a conocer que la Cámara de Senadores realizó una ceremonia solemne 

para develar, en el Muro de Honor del Salón de Sesiones, la inscripción en letras doradas de las leyendas “Al personal de salud, por  sus 

incansables esfuerzos para combatir la pandemia por la COVID-19” y “Sitio de Cuautla, 72 días de lucha”. Dijo que la pandemia nos recordó a 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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todos el papel fundamental que desempeñan las y los trabajadores de la salud, para aliviar el sufrimiento y salvar nuestras vidas. Agregó que 

esta conmemoración mantendrá vivo el reconocimiento a su entrega y nos recordará permanentemente el respeto ganado por todos ellos. El 

senador afirmó que este acto de reconocimiento, a quienes estuvieron en la primera línea frente a la crisis sanitaria, se suma a las diversas 

campañas de solidaridad con las y los profesionales de la salud, por su gran labor y esfuerzo frente a la pandemia global por Covid-19. Por ello, 

el Senado de la República busca reconocer al personal de salud que, con servicio, vida, humanidad y amor al prójimo, atendieron y permanecieron 

en la primera línea de batalla durante la emergencia sanitaria. También destacó que el Sitio de Cuautla es un hecho histórico que demuestra la 

gran capacidad de resistencia humana cuando existe un ideal. Además, asentó que con esta conmemoración se rememora a los héroes y las 

heroínas anónimas que dieron la vida por nuestra Independencia.  

 

MARCELO EBRARD; RESPECTO AL INFORME DE MORENA, PIDE NO SER OMISO EN ATENCIÓN A DENUNCIAS 

 

Marcelo Ebrard ha respondido al informe de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena sobre la impugnación que solicitó al 

proceso interno por presuntas irregularidades, donde argumenta que las pruebas fueron presentadas con anterioridad y ante ello pidió al partido 

a no ser omiso en la atención de su denuncia.  No se puede ser omiso en la atención a estas denuncias. Estas acciones, no solo afectan los 

derechos de las personas que participamos y la imparcialidad del proceso, sino que también afectan los derechos de los ciudadanos, lesionan el 

interés público, son contrarias al espíritu democrático y, sobre todo, son ajenas a los principios del movimiento que anhelamos representar. 

 

RICARDO MONREAL; ALGUNOS DESAFÍOS POR VENIR PARA LA UNIÓN EUROPEA 

 

Ricardo Monreal, explicó que la Unión Europea enfrenta desafíos importantes en términos de desarrollo, expansión y migración, lo que conducirá 

a la toma de decisiones cruciales en los próximos meses. En su artículo titulado “Algunos desafíos por venir para la Unión Europea”, el senador 

con licencia explico la iniciativa Global Gateway, destinada a fortalecer las relaciones de la región con el mundo en desarrollo y competir con la 

creciente influencia de China en el sur global.  Esta iniciativa implica una inversión de 300 mil millones de euros en áreas como la tecnología, 

cambio climático y energético, transporte, salud, educación y de investigación en diferentes regiones. Aunque existen voces críticas que dicen 

que esta iniciativa carece de transparencia y que no se trata de un financiamiento nuevo, sino que la mayoría de los proyectos ya estaban 

previstos en otros esquemas, recientemente se difundieron novedades de este mecanismo en dos regiones del mundo. En el encuentro del 

Grupo de los 20, ahora 21, por la adhesión de la Unión Africana, se firmó un memorándum de entendimiento sobre un corredor económico India-

Oriente Medio-Europa, que incluye una conexión ferroviaria, el establecimiento de un cable eléctrico y un oleoducto de hidrógeno limpio. Con 

esta nueva infraestructura el comercio entre India y Europa será un 40 por ciento más rápido, mientras que para Washington y Bruselas este 

proyecto representa un esfuerzo geoeconómico que aumentará la conectividad y el comercio con el sur de Asia y Oriente Medio. En América 

Latina destaca la iniciativa Global Gateway, una inversión de 45 mil millones de euros hacia 2027 en propuestas que contemplan llevar 

conectividad a Colombia; producción de hidrógeno verde en Chile y Uruguay; movilidad sostenible en San José, Quito, Bogotá, Montevideo y 

São Paulo; masificación de la energía renovable en Jamaica, y proyectos de agua y saneamiento para combatir la malnutrición infantil crónica 

en Ecuador. En el caso de México, la inversión se enfocará en temas de transición energética, bonos verdes y manejo de cuencas. Con esto en 

mente, se pondrá especial énfasis en el Plan Sonora. Debido a que Europa ha expresado la voluntad de avanzar en la negociación de los 

acuerdos comerciales pendientes con América Latina, incluyendo los de México, Chile y Mercosur, lo importante será que las condiciones 

beneficien a las dos regiones. En cuanto a la adhesión por parte de las naciones a la Unión Europea, Monreal Ávila indica que la crisis de 

Ucrania ha presionado para que haya un camino que permita facilitar el proceso. Ante la migración sin precedentes registrada en los últimos 

años, mencionó que el Parlamento Europeo está discutiendo un programa amplio para gestionar los flujos migratorios, que incluye medidas de 

regulación de la crisis sobre el que todavía falta concretar algunos puntos. Esta organización señala que cualquier plan debe incluir vías para 

alentar una migración segura y ordenada. Frente al fenómeno migratorio, se requiere concretar acuerdos y poner en práctica políticas públicas 

con una visión multidimensional, que considere marcos legislativos que incluyan la posibilidad de la integración. 

 

JAVIER GAXIOLA; REALIZO UNA VISITA AL NEGOCIO RV EYELASHES: FINANCIAMIENTO QUE IMPULSO NAFIN ES FUNDAMENTAL 

PARA GENERAR MÁS VENTAS EN LOS NEGOCIOS  

 

El secretario de Economía, Javier Gaxiola Coppel realizo una visita al negocio RV Eyelashes, el empresario de la industria de la belleza reveló 

que el financiamiento que le otorgó la Secretaría de Economía le sirvió para la compra de inventario del negocio y para infraestructura. El negocio 

está en un buen momento, nos ayudó a crecer, y es que el negocio de la belleza sigue creciendo y nosotros queremos ser parte de este 

crecimiento y llegar a ser la marca número 1 en México, tenemos 8 años en el mercado y queremos dar ese brinco. Financiamientos como el del 
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programa Impulso Nafin + Estado Sinaloa son básicos y fundamentales para atender a más clientes. Aarón Ibarra, director de RV Eyelashes, 

una empresa dedicada a producir y comercializar pestañas postizas. Aarón Ibarra dijo que RV Eyelashes es la primera marca mexicana de 

pestañas postizas y es originaría de Culiacán, Sinaloa. Distribuimos 400 mil pestañas por año, el principal cliente es el maquillador, salón de 

belleza, el distribuidor y el cliente final, durante la pandemia las ventas bajaron en un 70 por ciento, pero a partir del 2022 se ha dado un 

crecimiento y creemos que el mercado seguirá creciendo porque el cliente final está aprendiendo a usar maquillaje. A RV Eyelashes le maquilan 

en Indonesia y China con las especificaciones, diseños propios y materiales requeridos. Javier Gaxiola Coppel reconoció a la empresa RV 

Eyelashes como innovadora y con expectativa de crecimiento y puso a disposición diferentes programas que operan en la Secretaría de 

Economía para fortalecer este tipo de empresas. 

 

SENADOR MANUEL AÑORVE; DESECHAR MICROMACHISMOS QUE SUSTENTAN SISTEMA PATRIARCAL 

  

El presidente del Instituto Belisario Domínguez, Manuel Añorve Baños, encabezó la ceremonia de entrega de constancias de los egresados del 

Diplomado sobre “Violencia política contra las mujeres en razón de género”, que organizaron la Cámara de Senadores y el Congreso del Estado 

de Guerrero. El senador del PRI mencionó que en los últimos 100 años, en México se ha avanzado en materia de igualdad de género, muestra 

de ello es que hace unos días en el Senado se celebraron los 70 años del voto de la mujer, se han establecido las cuotas de género y se logró 

la paridad legislativa. Añadió que los y las legisladoras han realizado reformas constitucionales como la llamada “Ley tres de tres”, para que 

ningún agresor llegue al poder, la “Ley Olimpia”, la legislación que otorga seguridad social para trabajadoras del hogar y la  que prohíbe el 

matrimonio infantil. Manuel Añorve aseguró que el reto, ahora, será lograr desechar los micromachismos que sustentan el sistema patriarcal, 

reducir la brecha salarial y cambiar las estructuras del poder. Consideró que este curso representa la pluralidad que vive el país, porque se 

hicieron de lado los colores partidistas, para poner por encima la capacitación de los 163 alumnos de Guerrero que recibieron su constancia este 

jueves.    

 

ALIANZA OPOSITORA DEL PRI, PAN Y PRD; QUE OTROS SE ADELANTEN E INFRINJAN LA LEY ELECTORAL, NO SIGNIFICA QUE LA 

ALIANZA NO VAYA EN LOS TIEMPOS LEGALES 

 

La alianza opositora del PRI, PAN y PRD, mientras en la Ciudad de México Morena anunciará al ganador o ganadora de su encuesta a finales 

de octubre, a menos de un mes del inicio de las precampañas en la ciudad. Va Por La CDMX, trabajan coordinadas en la definición de un método 

que garantice equidad, transparencia y pluralidad, y que se apegue a las normas electorales, sin dilación y sin precipitación. Nadie está excluido. 

Nada ni nadie está por encima del proyecto, firmaron los líderes en la ciudad del PAN, Andrés Atayde; del PRD, Nora Arias y del PRI, Israel 

Betanzos, ante las especulaciones de posibles nombres para participar en el proceso interno y la presión ejercida por aspirantes para que sean 

considerados. Una de esas voces es la de Sandra Cuevas, alcaldesa con licencia de Cuauhtémoc, quien acusó ser dejada fuera de los aspirantes 

que competirán por la candidatura debido a que no milita en ninguno de los partidos de la alianza. Si no hay un respeto, si no hay un acuerdo, si 

no hay un reconocimiento, por supuesto que sí habría un rompimiento y por supuesto que sí saldría yo de la alianza. Cuevas, quien ha destapado 

su deseo de ser la próxima candidata, emprendió el 4 de octubre una gira por la ciudad para visitar las 16 alcaldías durante el mismo número de 

días en que solicitó licencia. Luis Espinoza Cházaro, diputado federal y aspirante, hizo un llamado respetuoso pero firme a las dirigencias del 

PRD, PAN y PRI para definir el método de selección para la candidatura de la oposición, pues hay mucha efervescencia política. Enfrente ya 

están caminando y es importante que nosotros también sepamos en qué método nos vamos a incluir, fue respaldado por los legisladores Gabriela 

Sodi y Marcelino Castañeda, así como el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles. 

 

DIPUTADA FRINNÉ AZUARA; NECESARIO, QUE SECRETARÍA DE SALUD ASEGURE DISPONIBILIDAD DE VACUNAS CONTRA 

COVID-19 APROBADAS POR LA OMS 

 

La diputada Frinné Azuara Yarzábal, afirmo que el Grupo Parlamentario del PRI presentará un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría 

de Salud a garantizar la disponibilidad de vacunas contra Covid-19 aprobadas por la Organización Mundial de la Salud (OMS), que se aplicarán 

en la jornada de vacunación que inicia este mes. Además, a que informe la cantidad de vacunas disponibles, a efecto de asegurar su aplicación 

a toda la población desde los seis meses de edad. También, agregó, se solicita que, a través de la Comisión Federal para la Protección contra 

Riesgos Sanitarios (Cofepris) se liberen los registros de las vacunas AstraZeneca, Pfizer y Moderna, que son las respaldadas por la OMS. Lo 

anterior, con la intención de garantizar que los gobiernos estatales tengan acceso a los biológicos y se puedan utilizar en esta jornada de 

vacunación que da inicio. No vamos a seguir permitiendo que este Gobierno, que tiene recursos, esté pidiendo regalado para la atención de los 

niños mexicanos a otros países, cuando hay un presupuesto que puede ejercer. Abundó que las vacunas Abdala, Patria y Sputnik no han 
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demostrado su eficacia ni seguridad contra las nuevas variantes de la Covid-19; además, no han sido autorizadas por la OMS. En manos de la 

Cofepris está la solicitud de estas vacunas que han demostrado su eficacia. Por qué no autorizarlas ya, para que puedan ser usadas en todo el 

país, por qué seguir utilizando vacunas que se ha demostrado ya no son eficaces para combatir inmunológicamente esta enfermedad.  

 

DIPUTADOS DE MORENA, PT Y PVEM; SOLICITAN ESTABLECER MESA TÉCNICA DE TRABAJO CON LA SHCP PARA PLANTEAR 

CAMBIOS A LA LEY DE INGRESOS 2024 

 

Diputadas y diputados de Morena, PT y PVEM que conforman el bloque “El camino de México” informaron que solicitarán establecer una mesa 

técnica de trabajo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para plantear algunos cambios a la Ley de Ingresos 2024. Entre las 

propuestas buscan elevar precio de barril de petróleo, considerar un mayor tipo de cambio, verificar las estimaciones de servicio de la deuda y 

estimar recaudación del IVA. El diputado Carol Antonio Altamirano (Morena), secretario de la Comisión Hacienda y Crédito Público, dijo que 

este grupo de legisladores reconocen el manejo de los recursos públicos, la política hacendaria y los resultados en materia económica de esta 

administración, porque ha logrado superar la crisis económica más importante desde 1929. Anunciamos nuestra preocupación por aspectos en 

lo particular sobre los cuales promoveremos un diálogo de cara a la sociedad. No tenemos la intención de frenar a la Cuarta Transformación, 

sino impulsar mejoras para que el desarrollo y el bienestar de los mexicanos sea cada vez mayor. El diputado Emmanuel Reyes Carmona 

(Morena) señaló que han establecido comunicación con el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, quien ha 

reconocido a este bloque y ha sido muy receptivo, aceptó los planteamientos y se ofreció a poder ser el vínculo y el instrumento para desarrollar 

esta reunión con la Secretaría de Hacienda. Es decir, hay apertura para poder desarrollar los planteamientos por parte de este equipo de trabajo 

denominado ‘El camino de México”.  

 

BENJAMÍN NETANYAHU; FORMA GOBIERNO DE EMERGENCIA JUNTO A GANTZ, LÍDER OPOSITOR Y EXJEFE DEL EJÉRCITO 

 

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, anunció la formación de un gobierno de emergencia junto a Beny Gantz, miembro de la 

oposición, ex ministro de Defensa y exjefe del Estado Mayor del Ejército, para hacer frente a la guerra con las milicias palestinas de Gaza. Ambos 

acordaron el establecimiento de un gobierno de emergencia y un gabinete de gestión de la guerra. El acuerdo indica que Gantz, junto al ex 

ministro de Justicia, Gideon Saar; otro exjefe del Estado Mayor del Ejército, Gadi Eisenkot, y otros dos diputados se integrarán al gabinete 

político y de seguridad del Gobierno por la duración de la guerra. Los cinco son miembros del partido de centro-derecha Unidad Nacional, 

comandado por Gantz. 

 

VOLODÍMIR ZELENSKI; INSTA A APOYAR A LAS VÍCTIMAS DE ATAQUES TERRORISTAS EN ISRAEL EN SU PRIMERA VISITA A LA 

OTAN DESDE EL INICIO DE LA GUERRA 

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, recomendó a los líderes del mundo que se desplacen a Israel para apoyar a las víctimas de 

ataques terroristas en el país, que se enfrenta en una guerra con el grupo islamista Hamás. Mi recomendación a los líderes es ir a Israel y apoyar 

a la gente, solo a la gente. No hablo de ninguna institución. Solo apoyar a la gente que ha estado bajo ataques terroristas, que está muriendo 

ahora. Zelenski participo en la reunión de la coalición de países liderada por Estados Unidos en apoyo a Ucrania que se celebra en la sede de 

la Alianza en Bruselas, antes de que se reúnan los ministros de Defensa de la organización transatlántica. 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Alejandro Moreno afirma que recorte al Poder Judicial es un intento 
de paralizar a la institución  

 

 Se prevé que la próxima semana se discuta en el Pleno de la Cámara de Diputados, el dictamen avalado 
de la Comisión de Presupuesto, en el que se aprobó la extinción de 13 de 14 fideicomisos del Poder 
Judicial. El dirigente del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que, de concretarse la iniciativa propuesta por 
el coordinador de Morena, Ignacio Mier, se afectarán los derechos laborales de 55 mil trabajadores y 
afirmó que el objetivo principal de la iniciativa es paralizar a las instituciones del Poder Judicial. Por su 
parte Mier aseguró que la iniciativa no daña a los trabajadores y señaló que hay tres fideicomisos que 
suman 9 millones de pesos y de los cuales solo se transparentan 75 millones y lo demás es opaco. 

 

https://drive.google.com/file/d/19XW3BG3sIxxf5vzZnczU4W1rpACEYBmk/view  
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Federico La Mont en Radio Cañón entrevista a Carolina Viggiano 
Austria, diputada federal del PRI 

 

“Esta es una postura política de venganza del gobierno de Morena porque no se somete el Poder Judicial 
y hoy el Poder Judicial es el único que nos garantiza la viabilidad de la República y en realidad, si quisieran 
realmente que sucediera, harían las cosas bien. Ayer tuvimos la votación en la Comisión de Presupuesto 
y no respetan el proceso legislativo, esta iniciativa debió haber conocido la Comisión de Justicia por 
tratarse de una reforma a la Ley Orgánica y una opinión de Hacienda, por tratarse de un tema de ese 
orden, pero además estamos también violando la Constitución. Es solo un discurso para poder seguir 
alimentando ese discurso de polarización, por lo tanto, es combatible, no es viable y mucho menos 
afectar con este tema a los trabajadores del poder judicial”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1E14avVSnn1BI1lBahMvXvklcDgdNW4e5/view?pli=1  
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En el presupuesto federal 2024 debe salir beneficiado el 
campo mexicano: IHD 

 
En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 deberá salir beneficiado el campo mexicano, 
expresó el diputado federal Ismael Hernández Deras (PRI), durante el Parlamento Abierto por el 
Presupuesto para el Campo 2024, en la Cámara de Diputados. 
Este parlamento fue escenario donde decenas de organizaciones campesinas de todo el país externaron 
sus demandas y preocupaciones, entre sus principales inquietudes están las afectaciones por el cambio 
climático; este año se vivieron severas sequías. 
 
 
https://notigram.com/durango/local/en-el-presupuesto-federal-2024-debe-salir-beneficiado-el-campo-mexicano-ihd-20231011-

1094210 

 

 

 
 
 
 
 

https://notigram.com/durango/local/en-el-presupuesto-federal-2024-debe-salir-beneficiado-el-campo-mexicano-ihd-20231011-1094210
https://notigram.com/durango/local/en-el-presupuesto-federal-2024-debe-salir-beneficiado-el-campo-mexicano-ihd-20231011-1094210
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Mario Maldonado en El Heraldo Radio entrevista a Salomón 
Chertorivski Woldenberg, diputado federal de Movimiento Ciudadano 

 

“Los fideicomisos que se pretenden desaparecer gran parte de estos no fueron creados con recurso 
presupuestal, fueron creados con aportaciones de las personas que trabajan en el Poder Judicial, en ese 
sentido, es como si se quisiera nacionalizar un recurso que no es del gobierno. Así están creados estos 
fondos, cerca de la mitad, jubilaciones en donde el dinero es del trabajador”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SaSpoOpufPSlk316FLNwHNQNlwh6aBiR/view 
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AMLO vuelve a cargar contra fideicomisos de la SCJN: “Es una reserva para mantener privilegios” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/12/amlo-vuelve-a-cargar-contra-fideicomisos-de-la-scjn-es-una-reserva-para-mantener-privilegios/
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SCJN se mantiene prudente ante posible extinción de fideicomisos  
 

La presidenta de la SCJN, Norma Piña, informó que el Poder Judicial se mantiene prudente ante la posible 
extinción de fideicomisos que avanza en la Cámara de Diputados. La magistrada presidenta dijo que por 
ahora no tiene respuesta a las diversas preguntas que surgen en los foros internos y externos sobre la 
asignación presupuestal solicitada a los diputados para el ejercicio 2024. Agregó que mentiría si dijera 
que en estos momentos sabe cómo resolverá el Congreso de la Unión sobre el decreto presentado, que 
propone extinguir los fideicomisos del Poder Judicial Federal. 

 

https://drive.google.com/file/d/1_oz7mA7wQfIV26nhWcIWB3Wpn9liDYJZ/view  
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Norma Piña admite incertidumbre por la desaparición de fideicomisos 
al PJ  

 

 La ministra Norma Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, aseguró 
que el Poder Judicial ha guardado silencio ante la posibilidad de que la Cámara de Diputados ellimine13 
de 14 fideicomisos a la judicatura; sin embargo, aclara que mantener silencio no significa que la Corte 
haya terminado de actuar para proteger los derechos de los trabajadores que se verían afectado. A través 
de un video difundido en redes sociales, la Ministra reconoció la incertidumbre existente, mientras se 
espera el resultado de la votación en el pleno de San Lázaro el próximo martes. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6722?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6722&authkey=
!AGn_-YZ8msh0EBA&ithint=video&e=HJgAhT  
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Norma Piña aseveró que el silencio no implica inacción ante recorte a 
su presupuesto  

 

“Ante la decisión aprobada en comisiones de la Cámara de Diputados para desaparecer 13 de los 14 de 
sus fideicomisos, la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Lucía Piña Hernández, 
afirmó que actuarán con prudencia para proteger los derechos de los trabajadores del Poder Judicial. 
Durante una plática por videoconferencia que sostuvo con representantes de jueces y magistrados 
federales, la ministra insistió en que desaparecer dichos fideicomisos repercutiría directamente sobre 
las prestaciones de los trabajadores. Piña Hernández expresó: “el silencio no implica inacción sino 
prudencia, para no entorpecer todas aquellas acciones que se han estado desplegando para proteger los 
derechos de todos los que trabajamos en el Poder Judicial Federal”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1GM2XF0obYfJn1y-YV29CAH3Ww-tnskNo/view  
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Filtran video de Norma Piña hablando sobre la desaparición de los fideicomisos: “El silencio no implica inacción” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/12/filtran-video-de-norma-pina-hablando-sobre-la-desaparicion-de-los-fideicomisos-el-silencio-no-implica-inaccion/
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La Corte advierte de que eliminar sus fideicomisos afectará a trabajadores del Poder Judicial jubilados y pensionados | EL PAÍS 

México (elpais.com)  

https://elpais.com/mexico/2023-10-12/la-corte-advierte-de-que-eliminar-sus-fideicomisos-afectara-a-trabajadores-del-poder-judicial-jubilados-y-pensionados.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-12/la-corte-advierte-de-que-eliminar-sus-fideicomisos-afectara-a-trabajadores-del-poder-judicial-jubilados-y-pensionados.html
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Propone AMLO que recorte a PJ se destine a becas para 
estudiantes 

 
Al manifestar que "sería extraordinario", el presidente Andrés Manuel López Obrador propuso que los 
15 mil millones de pesos que busca la Cámara de Diputados recortar en fideicomisos al Poder Judicial 
podrían destinarse a becas de estudiantes de familias pobres. De manera sarcástica, el mandatario 
federal confió que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) podrían apoyar esta 
propuesta y resolver que están de acuerdo en que el monto de 15 mil millones de pesos sea canalizado 
a las becas de estudiantes. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/propone-amlo-que-recorte-a-pj-se-destine-a-becas-para-estudiantes/1727140 
 

 
 
 
 

 

 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/propone-amlo-que-recorte-a-pj-se-destine-a-becas-para-estudiantes/1727140
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AMLO propone que fideicomisos del Poder Judicial sean para becas (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/2023/10/12/que-fideicomisos-del-poder-judicial-sean-utilizados-para-becas-escolares-amlo
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Eliminar fideicomisos del Poder Judicial no afectará a 

trabajadores, reitera AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a cargar contra el Poder Judicial de la 

Federación, pues citando a Benito Juárez afirmó que los funcionarios tienen que vivir con la justa 

medianía, de esta manera volvió a respaldar la iniciativa propuesta por el coordinador de los 

diputados federales de Morena Ignacio Mier. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25172-eliminar-fideicomisos-del-poder-judicial-no-afecta-a-

trabajadores-amlo 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25141-amlo-respalda-iniciativa-de-nacho-mier-para-eliminar-fideicomisos-del-poder-judicial-federal
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25172-eliminar-fideicomisos-del-poder-judicial-no-afecta-a-trabajadores-amlo
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25172-eliminar-fideicomisos-del-poder-judicial-no-afecta-a-trabajadores-amlo
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Senadores piden a oposición en San Lázaro unirse contra desaparición 
de fideicomisos del Poder Judicial 

 

Senadores del PRI y del PRD se pronunciaron en contra de la “aberración” de Morena de “confiscar” 13 
de los 14 fideicomisos que administra el Poder Judicial, porque se dejará en la indefensión a los 
trabajadores y a jueces que llevan casos de alto riesgo. 

El coordinador de la bancada del PRI, Manuel Añorve, informó que los senadores de su partido pidieron 
a su grupo parlamentario en la Cámara de Diputados “cerrar filas” en contra de esta “aberración y 
despropósito constitucional”. 

El legislador por Guerrero reiteró que “no podemos nosotros disminuir a la Corte y la defenderemos”. 

“Estamos totalmente en contra, por supuesto que afecta a los trabajadores, afecta sus prestaciones, 
afecta a los jubilados, no es lo mediático que maneja el Ejecutivo Federal, que son beneficios de los 
ministros, porque eso es lo que el orienta a sus seguidores. Esto es una aberración”. 

El coordinador del PRD, Miguel Ángel Mancera, lamentó que la bancada de Morena en San Lázaro no 
haya revisado bien estas modificaciones que pretende, aunque aclaró que en su grupo parlamentario 
“estamos de acuerdo que se hagan acciones de austeridad”. 

Mancera se pronunció por revisar la línea y el fondo de cada fideicomiso, porque hay unos que están 
constituidos para comprar vehículos blindados y darle protección a jueces y juezas que llevan asuntos 
de altísimo riesgo. 

Destacó qué hay otro fideicomiso para el mantenimiento de las casas de cultura de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación y otros que están pactados en las condiciones federales de trabajo. y “si eso no se 
paga, va a haber una afectación a los trabajadores, porque está en las condiciones generales de trabajo”. 

El exjefe de Gobierno adelantó que estas modificaciones serían impugnables vía una acción de 
inconstitucionalidad o mediante la interposición de juicios de amparo por parte de los trabajadores. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senadores-piden-a-oposicion-en-san-lazaro-unirse-contra-
desaparicion-de-fideicomisos-del-poder-judicial/ 
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Añorve y Mancera anticipan una "lluvia" de amparos contra extinción de fideicomisos del Poder Judicial 

(lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/anorve-y-mancera-anticipan-una-lluvia-de-amparos-contra-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/anorve-y-mancera-anticipan-una-lluvia-de-amparos-contra-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial/
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Xóchitl Gálvez dice que diputados del Frente Amplio pedirán 4 mil 
mdp para los pueblos indígenas: “Veremos de qué están hechos en 

Morena” 
 

Xóchitl Gálvez, responsable de la construcción del Frente Amplio por México, dijo que los diputados de 
PRI, PAN y PRD propondrán que se reasignen 4 mil millones de pesos para obras en pueblos indígenas 
en el presupuesto de egresos para 2024. 

“Vamos a ver de qué están hechos los diputados de Morena, a ver si es cierto que primero los pueblos 
indígenas”, dijo al encabezar un encuentro con habitantes de comunidades originarias en Chimalapa, 
municipio de Acaxochitlan, Hidalgo. 

La aspirante presidencial detalló más adelante, en entrevista con medios, que el presupuesto presentado 
por el Ejecutivo federal al Congreso no contempla partidas para el campo. 

“Dinero hay, el precio del petróleo está muy abajo. El precio real del petróleo anda alrededor de los 80 
dólares y lo están poniendo en 56. Entonces, hay un diferencial de muchos miles de millones de pesos 
que si no se pone en el presupuesto se puede manejar de manera discrecional”, alertó en entrevista al 
final del acto, realizado con motivo del Día Nacional de la Pluriculturalidad. 

Gálvez reconoció que su propuesta se parece a la que ayer hicieron legisladores de Morena afines a 
Marcelo Ebrard, por lo que no descartó que pueda haber un acercamiento con ellos para ver si tienen 
coincidencias. 

Al evento asistió Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, quien rechazó que los partidos del FAM hayan 
dejado sola a su eventual candidata a la presidencia. 

Sigue leyendo: Sheinbaum justifica proyecto que elimina fideicomisos del Poder Judicial: “Los ministros 
no representan al pueblo” 

“Hacemos reuniones con los priistas, con los panistas, con los perredistas, con la sociedad civil y cada 
quién hace su evento. Xóchitl va a un evento, ‘que no va el presidente del PRI, del PAN o del PRD‘. 
Nosotros estamos en otro lugar trabajando, haciendo reuniones”, aseguró Moreno. 

https://latinus.us/2023/10/12/xochitl-galvez-frente-amplio-4-mil-mdp-proyectos-pueblos-indigenas/ 
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FAM presentará proyecto alterno de presupuesto: Xóchitl Gálvez  
 

 Xóchitl Gálvez adelantó que el Frente Amplio por México presentará la próxima semana un proyecto 
alternativo de presupuesto para el 2024. La senadora mencionó que pedirán al gobierno que ponga, por 
lo menos, 4 mil millones de pesos para que pueda haber obras hacia los pueblos indígenas. Con esto, 
sentenció, vamos a ver de qué están hechos los diputados de Morena y, si de verdad, eso que dicen de 
que ‘primero los pueblos indígenas’ lo hacen realidad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1GOSexnh-MWE467F2qQbIOsnGxjn7yIpd/view  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

13/10/2023  

PERIÓDICO

  

 

FAM presentará proyecto alterno de presupuesto: Xóchitl Gálvez  
 

 Xóchitl Gálvez adelantó que el Frente Amplio por México presentará la próxima semana un proyecto 
alternativo de presupuesto para el 2024. La senadora mencionó que pedirán al gobierno que ponga, por 
lo menos, 4 mil millones de pesos para que pueda haber obras hacia los pueblos indígenas. Con esto, 
sentenció, vamos a ver de qué están hechos los diputados de Morena y, si de verdad, eso que dicen de 
que ‘primero los pueblos indígenas’ lo hacen realidad. 
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Diputados discutirán el martes en comisión Ley de Ingresos 2024; 
prevé deuda por 1.95 bdp 

 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados convocó a discutir y votar el próximo martes 17 de 
octubre el dictamen de la Ley de Ingresos 2024 que, sin cambio alguno a la iniciativa presidencial, prevé 
un ingreso total de 9 billones 066 mil millones de pesos y un endeudamiento interno de un billón 950 
mil millones para el próximo año. 

El proyecto de 109 páginas distribuido la noche del miércoles a los integrantes de la comisión 
dictaminadora y al que MILENIO tuvo acceso señala: “Esta comisión legislativa concuerda con la 
propuesta establecida en el artículo 2 de la iniciativa que se dictamina, en la que se autoriza al Ejecutivo 
contratar y ejercer créditos, empréstitos y otras formas del ejercicio del crédito público, incluso 
mediante la emisión de valores, por un monto de endeudamiento neto interno hasta por un billón 990 
mil millones de pesos”. 

De acuerdo con el documento, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador podrá contraer 
adicionalmente una deuda externa de hasta 18 mil millones de dólares, con el fin de financiar el 
Presupuesto de Egresos 2024. Se autoriza asimismo a la Ciudad de México la contratación de un 
endeudamiento neto de 2 mil 500 millones de pesos para el financiamiento de obras contempladas en 
el Presupuesto de Egresos de la capital del país. 

El presidente de la Comisión de Hacienda, Luis Armando Melgar, del PVEM, citó a los legisladores el 
martes 17 de a las 11:00 horas, con el fin de sostener reunión de trabajo con funcionarios superior de la 
Secretaría de Hacienda para explicar la iniciativa de Ley de Ingresos y posteriormente, después de un 
receso, discutir y votar el proyecto. 

El dictamen plantea avalar en todos sus términos la previsión de ingresos del gobierno federal para 2024. 
Así, del ingreso total estimado de 9 billones 066 mil millones de pesos, más de 4 billones 942 millones 
corresponden a impuestos; 535 mil 254 millones, a cuotas y aportaciones de seguridad social; 36.5 
millones, a contribuciones de mejoras; 59 mil 091 millones, a derechos; 8 mil 641.6 millones, a 
productos; 193 mil 877.0 millones, a aprovechamientos, y un billón 286 mil millones, a ingresos por 
ventas de bienes, prestación de servicios y otros. 

https://www.milenio.com/politica/ley-ingresos-2024-discutida-martes-17-octubre 
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Ley de Ingresos 2024: dictamen establece deuda por 1 billón 950 
mmdp, el 48.6 por ciento del PIB 

 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados, tiene listo, sin cambios respecto 
de la propuesta del Ejecutivo, el dictamen de Ley de Ingresos 2024 para discutirlo y votarlo el próximo 
martes. El proyecto establece un ingreso total de 9 billones 066 mil millones de pesos y un 
endeudamiento interno de un billón 950 mil millones para el próximo año lo que representa el 48.6 por 
ciento del Producto Interno Bruto (PIB).  

El dictamen al que tuvo acceso El Heraldo de México,  fue distribuido entre los integrantes de la instancia 
legislativa, la noche de este miércoles y entre otros aspectos establece: “Esta comisión legislativa 
concuerda con la propuesta establecida en el artículo 2 de la iniciativa que se dictamina, en la que se 
autoriza al Ejecutivo contratar y ejercer créditos, empréstitos y otras formas del ejercicio del crédito 
público, incluso mediante la emisión de valores, por un monto de endeudamiento neto interno hasta 
por un billón 990 mil millones de pesos”, se lee en la página ocho del documento. 

“Esta comisión legislativa concuerda con la propuesta establecida en el artículo 2 de la iniciativa que se 
dictamina, en la que se autoriza al Ejecutivo contratar y ejercer créditos, empréstitos y otras formas del 
ejercicio del crédito público, incluso mediante la emisión de valores, por un monto de endeudamiento 
neto interno hasta por un billón 990 mil millones de pesos”, se lee en la página ocho del documento.  

Adicionalmente el gobierno federal que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, podrá 
contraer una deuda externa de hasta 18 mil millones de dólares, con el fin de financiar el Presupuesto 
de Egresos 2024. A la Ciudad de México también se le autoriza la contratación de un endeudamiento 
neto de 2 mil 500 millones de pesos para el financiamiento de obras contempladas en el Presupuesto de 
Egresos destinado al gobierno capitalino. El dictamen señala que la deuda externa representa 11.5 por 
ciento y la deuda interna el 37.1 por ciento del Producto Interno Bruto, un total de 48.6 por ciento del 
PIB.  El proyecto de Ley de Ingresos, también autoriza deuda interna para Petróleos Mexicanos (Pemex) 
por 138 mil 119.1 millones de pesos y un monto de deuda externa por 3 mil 726 millones de dólares, es 
decir 205 mil millones de pesos de deuda total.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/10/12/ley-de-ingresos-2024-dictamen-establece-
deuda-por-billon-950-mmdp-el-486-por-ciento-del-pib-546338.html 
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Diputados discutirán el martes en comisión Ley de 

Ingresos 2024; prevé deuda por 1.95 bdp 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados convocó a discutir y votar el próximo martes 17 de 

octubre el dictamen de la Ley de Ingresos 2024 que, sin cambio alguno a la iniciativa presidencial, prevé 

un ingreso total de 9 billones 066 mil millones de pesos y un endeudamiento interno de un billón 950 

mil millones para el próximo año. El proyecto de 109 páginas distribuido la noche del miércoles a los 

integrantes de la comisión dictaminadora y al que MILENIO tuvo acceso señala: “Esta comisión legislativa 

concuerda con la propuesta establecida en el artículo 2 de la iniciativa que se dictamina, en la que se 

autoriza al Ejecutivo contratar y ejercer créditos, empréstitos y otras formas del ejercicio del crédito 

público, incluso mediante la emisión de valores, por un monto de endeudamiento neto interno hasta 

por un billón 990 mil millones de pesos”. 

 

https://www.milenio.com/politica/ley-ingresos-2024-discutida-martes-17-octubre 
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Sedatu ha entregado 1.2 billones de pesos en subsidios y créditos, 
afirma Meyer Falcón en San Lázaro 

 

A más de un año de que termine la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ejercerá 30% menos de presupuesto, en 
comparación con el sexenio anterior, afirmó su titular, Román Meyer Falcón, durante su comparecencia 
en la Cámara de Diputados por el análisis del Quinto Informe de Gobierno. 

Informó que la Sedatu ha entregado tres millones de subsidios y créditos, que equivalen a una inversión 
en la economía nacional de 1.2 billones de pesos, y los créditos de vivienda son más flexibles y tienen 
intereses más bajos. 

Informó que la Sedatu ha entregado tres millones de subsidios y créditos, que equivalen a una inversión 
en la economía nacional de 1.2 billones de pesos, y los créditos de vivienda son más flexibles y tienen 
intereses más bajos. 

“Cerca de 650 mil familias de bajos ingresos sin seguridad social han recibido apoyos directos; han sido 
beneficiadas 1.5 millones con apoyos para la autoproducción, lo que representa una inversión mayor a 
91 mil millones de pesos”, expuso. 

Detalló que la dependencia a su cargo ha impulsado la construcción de más de mil espacios públicos, 
que benefician a casi 11 millones de personas, mismos que han recibido más de 150 premios y 
reconocimientos nacionales e internacionales. 

“Casi tres millones de personas han salido del rezago habitacional gracias a nuestra política de vivienda, 
no se ha abandonado ni una sola vivienda en esta administración, frente a 650 mil anteriores”, expresó. 

En cuanto a las obras que realiza en torno a la construcción del Tren Maya, detalló que a la fecha se han 
construido 114 obras de espacios públicos en los municipios aledaños, y ha apoyado a más de 49 mil 
familias con la construcción mejora y ampliación de sus viviendas. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedatu-ha-entregado-12-billones-de-pesos-en-subsidios-y-
creditos-afirma-meyer-falcon-en-san-lazaro/ 
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3 millones de persona salieron del rezago habitacional: SEDATU 
 

Al comparecer ante diputados, el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, SEDATU, Román 
Meyer aseguró que, con 30 por ciento menos de recursos en comparación con la pasada administración, 
la dependencia ha avanzado en las tareas que se le encomendaron. 

En esta comparecencia como parte de la glosa del V informe presidencial, subrayó – se apoyó con un 
video- que hay más de mil espacios públicos de calidad, 3 millones de personas han salido del rezago 
habitacional, no se ha abandonado ninguna vivienda y el proceso de reconstrucción por los sismos está 
casi terminado. 

https://enfoquenoticias.com.mx/3-millones-de-persona-salieron-del-rezago-habitacional-
sedatu/#google_vignette 
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Reclaman a titular de Sedatu dar contratos a red de amigos de Andrés 
López Beltrán  

 

 En mayo le presentamos en Latinus una investigación sobre la red de tráfico de influencias articulada 
por Andy López Beltrán, el hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el que sus amigos 
íntimos se llevan multimillonarios contratos del gobierno. Hoy, este tema llegó a la Cámara de Diputados, 
porque compareció Román Meyer, secretario de Sedatu. Él prefirió evadir las preguntas y se dedicó a 
presumir la recuperación de espacios públicos en todo el país. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6721?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6721&authkey=
!AD6V8Bev5BLD4bo&ithint=video&e=leYRNF  
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Comparece el secretario de la Sedatu ante diputados 
 

Por diputados federales que no se acostumbran a que todas las actividades a partir de este periodo son 
presenciales, lo que iba a ser una comparecencia por la Glosa del Quinto Informe, terminó siendo una 
reunión de trabajo con el titular de la Sedatu, quien anunció que este gobierno tiene como objetivo 
acabar con la “vivienderas”. Asimismo, dio a conocer la creación del nuevo Museo Agrario, que será 
también el nuevo Archivo Nacional Agrario. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6720?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18
D3264FEE48F!6720&authkey=!AAO8pP4flE498Bk&ithint=video&e=RlInOm 
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Reclaman en Diputados al titular de la Sedatu por dar contratos a 
empresa de los amigos de Andy 

Durante la comparecencia del titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román 
Meyer Falcón, el diputado del PRI, Alan Castellanos Ramírez, cuestionó al funcionario que en la mayoría 
de obras de la 4T a cargo de su dependencia hay un proveedor que es parte de la red de empresas de 
los amigos de Andrés López Beltrán, hijo del presidente de México.  

En su intervención durante la comparecencia, el diputado Alan Castellanos dijo que “se volvió un común 
denominador” que en la construcción de obras como parques y estadios de beisbol realizadas por 
Morena en Campeche, Tabasco y Quintana Roo hay anomalías y un proveedor en común. “¿Qué tienen 
en común? Un proveedor, ¿le suena el nombre de Hugo Buentello Carbonell? Exfuncionario de 
Segalmex, muy allegado al hijo del primer mandatario de este país, donde Grava y Arena fue quien 
suministró todo para realizar estos estadios”, recalcó en la Cámara de Diputados. 

Alan Castellanos argumentó que por lo antes mencionado, considera necesario que se transparenten 
todas las acciones que realiza la Sedatu para que se conozca cómo se ha ejercido y se aplica el recurso 
que se le destina a la dependencia.  

El legislador acusó que en las mil obras realizadas por Morena, las cuales el secretario Román Meyer 
“presumió” durante su intervención, hay anomalías en comparación con las del sexenio pasado. “Las 
denuncias provienen directamente de la ciudadanía afectada y otras observadas o emitidas por la 
Auditoría Superior de la Federación, en donde las principales observaciones son: falta de presupuesto 
base, deficiencias en las funciones de la residencia de obra, intereses financieros, formalización de 
convenios, pago por servicios no prestados y pagos en exceso”, explicó Alan Castellanos.  

A nombre del PRI y la oposición, el diputado pidió a la Sedatu el regreso del Fondo Metropolitano. “Señor 
secretario, no cabe duda que dejarán un legado, no cabe duda que van a dejar un legado manchado de 
corrupción, de mentiras y de nulos resultados para los mexicanos”, finalizó. 

El 5 de mayo pasado, Latinus publicó que realizó más de 50 solicitudes de información vía transparencia 
para obtener la documentación de los contratos, licitaciones, compras y subcontrataciones en las que 
están involucradas las empresas de los amigos de Andrés López Beltrán. 

https://latinus.us/2023/10/12/reclaman-diputados-titular-sedatu-contratos-empresa-amigos-de-andy/ 
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Comparece ante comisiones de la Cámara de Diputados el 

titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón 

 

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, 

compareció ante las Comisiones Unidas de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, de Vivienda, 

de Zonas Metropolitanas y de Movilidad de la Cámara de Diputados, con motivo del análisis del Quinto 

Informe de Gobierno. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comparece-ante-comisiones-de-la-camara-de-diputados-el-titular-de-la-sedatu-roman-meyer-falcon/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comparece-ante-comisiones-de-la-camara-de-diputados-el-titular-de-la-sedatu-roman-meyer-falcon/
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Afinan otro recorte de 15 mil mdp al PJF 
 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados afina detalles para recortar 15 mil millones de pesos 
al Poder Judicial de la Federación en el Presupuesto de Egresos 2024. 
Lo anterior, tras la reforma por la que se recortarían 13 fideicomisos al Poder Judicial de la Federación, 
que será sometida a votación del pleno el próximo martes y por la que el gobierno federal obtendría 15 
mil millones de pesos. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/afinan-otro-recorte-de-15-mil-mdp-al-pjf/1727020 
 
 

 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/afinan-otro-recorte-de-15-mil-mdp-al-pjf/1727020
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Comparece ante comisiones de la Cámara de 
Diputados el titular de la Sedatu, Román Meyer 

Falcón 
 

Boletín No. 5165 

• Ello, con motivo del análisis del Quinto Informe de Gobierno y para ampliar el estado que guarda la administración 

pública  

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijan sus posicionamientos al respecto 

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, compareció ante las 

Comisiones Unidas de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, de Vivienda, de Zonas Metropolitanas y de 

Movilidad de la Cámara de Diputados, con motivo del análisis del Quinto Informe de Gobierno.  

Al dar la bienvenida al evento, la presidenta de la Comisión de Vivienda, diputada Lilia Aguilar Gil (PT), informó que el 

titular de la Sedatu comparece a efecto de ampliar el análisis correspondiente sobre el estado que guarda la administración 

pública del país.   

Transformación territorial del país 

Por la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, la diputada Flor Ivone Morales Miranda (Morena) 

expresó que la comparecencia es histórica por todos los avances que ha generado la dependencia en cuanto a la 

transformación territorial del país, así como por el bienestar que ha creado en los territorios y la disminución de la brecha 

de pobreza.  

Destacó la participación de México en el cuerpo colegiado multilateral ONU-Hábitat, donde se compartieron las políticas 

públicas de la Cuarta Transformación con gobiernos de otros países y se demostró que estamos alineado con los estándares 

internacionales de la nueva agenda urbana. 
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Hay mucho trabajo que hacer en conjunto y se necesitan recursos  

El presidente de la Comisión de Movilidad, diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), celebró la reciente 

publicación de la Estrategia Nacional de Movilidad y Seguridad Vial; sin embargo, consideró que “no basta con tener las 

estrategias y leyes, hay que ponerle dinero y los recursos necesarios para que suceda”. Subrayó que se ve con preocupación 

que para el próximo ejercicio 2024 haya una reducción del presupuesto de la Sedatu, “cuando para movilidad necesitamos 

mucho más, no menos”.  

También, agregó, “necesitamos una estructura profesional dentro de la Secretaría, que se encargue de llevar a cabo en todo 

el país el trabajo de movilidad”; por ello, indicó, se está proponiendo una iniciativa para agregar la palabra movilidad al 

nombre de la Sedatu y tener una Subsecretaría con toda la estructura que se requiera. Enfatizó que hay mucho trabajo que 

hacer en conjunto y se necesitan recursos, porque “la movilidad es un derecho de todas y todos”.  

Elevar nivel del discurso con hechos y datos duros 

El diputado Kevin Angelo Aguilar Piña (PVEM), secretario de la Comisión de Vivienda, confió en que la comparecencia 

se desarrolle con orden y respeto; además, que se eleve el nivel del discurso con hechos y datos duros. 

Informó que la conclusión de los foros en materia de vivienda que se realizaron en diversos estados del país será el próximo 

25 de ese mes en Ciudad Juárez, Chihuahua. Asimismo, agradeció a los presidentes de las comisiones la realización de estos 

ejercicios en un ambiente de pluralidad.  

Se han rehabilitado obras que eran “elefantes blancos” 

El diputado José Luis Flores Pacheco (Morena) manifestó que ninguna administración como la actual ha llevado a cabo 

acciones tan concretas en materia de desarrollo urbano, territorial, de vivienda, movilidad y ordenamiento agrario, y “nadie 

mejor que la ciudadanía es testigo de estos avances, y ahora con la Cuarta Transformación se rompieron las prácticas 

corruptas”.  

Indicó que en esta administración el Programa de Mejoramiento Urbano ha logrado optimizar las condiciones de vivienda, 

disminuido la irregularidad en la tenencia de la tierra y evitado la deficiencia en la infraestructura, así como mejorado los 

movimientos de movilidad urbana y los espacios públicos con una inversión de más de 18 mil millones de pesos.  
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El crecimiento urbano desorganizado generó desigualdad 

Del PAN, el diputado Salvador Alcántar Ortega consideró que el crecimiento urbano desorganizado a nivel nacional generó 

desigualdad en la distribución social, condicionando a las personas en situación de vulnerabilidad a vivir en zonas periféricas 

y marginadas. Lo anterior, afirmó, ocasiona que estos grupos se enfrenten a situaciones deficientes respecto a movilidad, 

conectividad, participación, acceso a servicios públicos e insuficiencia en infraestructura urbana y de vivienda. 

Añadió que la mala planeación y gestión ineficiente del territorio aumentó las desigualdades y limitaciones en el acceso a 

oportunidades, afectando a la población y desarticulando el tejido social. Preguntó por qué no se ha incluido en la planeación 

urbana como eje transversal el tema del agua, pues “no se puede ignorar que las ciudades requieren del líquido para su 

desarrollo”.  

En las obras hay anomalías y denuncias 

Alan Castellanos Ramírez, diputado del PRI, relató que, si bien la Sedatu ha estado trabajando en proyectos de todas las 

dependencias del ramo 15, estos deben estar alineados para mejorar la calidad de vida de la gente, desde los núcleos agrarios 

hasta las metrópolis. En las más de mil obras que se presumen hoy, en la mayoría hay anomalías y las denuncias provienen 

de la ciudadanía y otras observadas por la Auditoría Superior de la Federación. 

Dijo que es indispensable transparentar todas las acciones que realiza la dependencia para conocer cómo se ha ejercido el 

recurso e impulsar políticas para la atención de la población con más necesidades para dotarla de infraestructura. Hizo votos 

para que se restituya el Fondo Metropolitano, con el propósito de mejorar la calidad de vida y saber dónde quedaron los 

programas de Empleo Temporal, Hábitat y Rescate de Espacio Público. “Van a dejar un legado manchado de corrupción, 

de mentiras y de falta de resultados”. 

Grandes avances en otorgamiento de vivienda adecuada 

El diputado del PVEM, Juan Pablo Montes de Oca Avendaño, externó su convicción en que la actual administración ha 

dado pasos firmes hacia la eliminación de las desigualdades y actualmente se han dado grandes avances respecto a otorgar 

vivienda adecuada a la población. Hoy, “más ciudades tienen una visión de largo plazo con espacios públicos y estrategias 

para la movilidad, la regulación de la tenencia de tierra y la mejora de los servicios públicos”.  

Subrayó que “México cuenta con una rica tradición agrícola, pero ha tenido un aumento de la población, por lo que el 

territorio de ámbito rural debe ser gestionado de manera sostenible y eficaz; por ello, el gobierno ha implementado una serie 

de políticas y programas destinados a impulsar la agricultura sostenible”. Mencionó que uno de los avances más destacados 

ha sido el aprovechamiento del conocimiento científico y tecnológico en todos los ámbitos relacionados con el desarrollo 

territorial, la planeación urbana y los asentamientos humanos.   
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Las necesidades de las personas más vulnerables están atendidas 

El diputado Luis Enrique Martínez Ventura (PT) aseveró que la Sedatu fomenta el desarrollo sostenido e invierte en 

proyectos que fortalecen la resiliencia ante desastres naturales y el cambio climático, por lo que estas acciones no solo 

fortalecen a la nación, sino que coadyuvan para proteger a las próximas generaciones.  

Enfatizó que en este ejercicio de rendición de cuentas se comprueba que las necesidades de las personas más vulnerables 

están siendo atendidas. Añadió que se recibió una dependencia con la “imagen manchada por la deshonestidad y será una 

tarea adicional entregarla en un año con la cara limpia y se podrá ir con la frente en alto, porque cada día hay seguridad de 

que el trabajo conjunto del gobierno y legisladores, seguirá dando resultados”. 

Zonas metropolitanas enfrentan problemas 

De MC, la diputada María Elena Limón García señaló que poco más de cien millones de mexicanas y mexicanos viven en 

alguna ciudad, específicamente, en las Zonas Metropolitanas hay 75 millones, y para 2050 en esos espacios urbanos 

habitarán 134 millones de personas; por ello, es necesario construir las bases para tener ciudades más resilientes, urbanizadas 

y preparadas para el futuro. 

Afirmó que México se está quedando corto en la política pública de zonas metropolitanas, tema crucial en la agenda 

económica-social del país, pues enfrentan problemas no solo por falta de planeación, sino de visión a largo plazo. Además, 

las ciudades siguen padeciendo crecimiento desordenado, explotación de recursos, congestión de tráfico, degradación 

ambiental, escases de vivienda y especulación con el uso del suelo. 

Garantizar el goce de una vivienda digna 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) consideró que hay temas pendientes que podrían representar un avance 

en diversas materias. Afirmó que es obligación del secretario garantizar el goce pleno del derecho de las y los ciudadanos 

a una vivienda digna, además de hacer patente del derecho de movilidad de manera segura. 

Puntualizó que hay mucho rezago en vivienda y subrayó que las políticas públicas se articulan desde una perspectiva de 

desarrollo que incluye los espacios habitacionales y, al día de hoy, tampoco hay algo que se le parezca, aunque se acerque 

a una planeación territorial urbana. “Respaldaremos cualquier proyecto a favor de México porque somos progresistas y 

tenemos el deber de velar por los derechos de las y los mexicanos, ese es nuestro compromiso y obligación”. 
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Transformación del territorio en México 

Luego de rendir protesta de decir verdad ante las comisiones, Meyer Falcón afirmó que la transformación del territorio en 

México ha girado en torno a cuatro atribuciones principales de la Sedatu: el desarrollo urbano, la política nacional de 

vivienda, la planeación territorial y el desarrollo agrario.   

Explicó que, en relación con el desarrollo urbano, la construcción de equipamientos, espacios públicos y obras de 

infraestructura social, en el marco del Programa de Mejoramiento Urbano, a la fecha se han realizado más de mil obras, la 

mayoría en las zonas de mayor rezago y marginación del país; esto ha representado una inversión cercana a los 33 mil 

millones de pesos, que, sumado el gasto en vivienda, ha generado más de 400 mil empleos.     

Respecto al Tren Maya, dijo que se han construido 114 obras de espacios públicos en los municipios aledaños a las vías. 

En estas mismas áreas de intervención se han apoyado a más de 49 mil familias con la construcción, mejora y ampliación 

de sus viviendas.     

En el tema de vivienda, precisó que actualmente se han entregado 3 millones de subsidios y créditos que equivalen a una 

inversión de 1.2 billones de pesos. El Infonavit entrega créditos para diferentes fines y tiene la tasa de interés más baja de 

su historia, presta a una tasa promedio del 8.3 por ciento. Por la labor de la Comisión Nacional de Vivienda y la Sociedad 

Hipotecaria Federal, hoy cerca de 65 mil familias de bajos ingresos y sin seguridad social, han recibido apoyos directos.   

Otra estrategia prioritaria, indicó, es el Programa Nacional de Reconstrucción para atender los daños ocasionados por los 

sismos de 2017 y 2018. A la fecha se han logrado reconstruir más de 63 mil viviendas con una inversión de más de 10 mil 

millones de pesos. Asimismo, se han reconstruido cerca de dos mil 500 edificios culturales, entre templos y monumentos 

históricos; casi 6 mil centros educativos y más de 170 centros de salud: todo con una inversión superior a los 25 mil millones 

de pesos.  

En materia de planeación territorial, el funcionario detalló que se ha impulsado la elaboración de instrumentos de planeación 

regionales, estatales, metropolitanos y municipales, y terminará el sexenio con más de 360 instrumentos de planeación, que 

representan más del 50 por ciento del territorio nacional.  

También destacó la Estrategia Nacional de Movilidad y Seguridad Vial, que tiene como fin ser la guía de los programas y 

políticas sobre movilidad para los tres órdenes de gobierno en el corto, mediano y largo plazos, con el objetivo de reducir 

las muertes por siniestros viales y mejorar la forma en que nos movemos, en el territorio. 

Por último, mencionó que, por la labor del Registro Agrario Nacional, se han logrado reducir en más del 70 por ciento las 

liberaciones de dominio pleno, con respecto a las administraciones pasadas. Y la Procuraduría Agraria ha multiplicado por 

cuatro, el número de conflictos agrarios solucionados. 
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Asentamientos, desarrollo metropolitano y 
movilidad, preguntas de diputadas y diputados 

a titular de la Sedatu 
 

Boletín No. 5166 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC 

• Se espera que al terminar 2024, más de cuatro millones de personas salgan del rezago 

habitacional: Meyer Falcón 

Como parte del análisis del Quinto Informe de Gobierno, diputadas y diputados de Morena, PAN, 

PRI, PVEM, PT y MC, en una primera ronda de pregunta-respuesta-réplica, cuestionaron al titular 

dela Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Guillermo Meyer 

Falcón, entre otros temas, sobre asentamientos humanos, desarrollo metropolitano, impacto 

ambiental del Tren Maya, programa de reconstrucción y política de movilidad. 

Se redujeron las desigualdades en asentamientos humanos 

La diputada María del Carmen Zúñiga Cuevas (Morena) expresó que la política basada en el acceso 

a la inclusión, equipamientos urbanos, espacios públicos, infraestructura y fomento a la movilidad 

en las ciudades logró reducir las desigualdades en materia de asentamientos humanos. Preguntó 

¿cuáles son los principales logros obtenidos en la vertiente de mejoramiento integral de barrios 

respecto a la reducción de desigualdades en asentamientos urbanos?  

De Morena, la diputada Martha Azucena Camacho Reynoso afirmó que se subsanaron los 

instrumentos de planeación urbana y ordenamiento territorial, los cuales son fundamentales para 

reducir las desigualdades e impulsar el crecimiento ordenado de las ciudades y asentamientos 

urbanos. “La certeza jurídica de las tierras es fundamental para materializar el derecho humano a 

la vivienda adecuada porque permite a las personas acceder a créditos y servicios protegiéndolas 

contra desalojos y abusos”. 
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Necesario, planear y prever un desarrollo ordenado 

Por el PAN, la diputada Julia Licet Jiménez Angulo destacó la necesidad de planear y prever un 

desarrollo ordenado y sostenible en nuestras ciudades y esto, dijo, es una responsabilidad 

impostergable e ineludible. Subrayó que se deben fortalecer y mejorar las acciones de los tres 

órdenes de gobierno en materia de planeación y gestión de desarrollo metropolitano y expresó 

su interés por conocer cuándo se publicará la nueva clasificación de metrópolis de México 2020.    

El diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara (PAN) resaltó que en el Paquete Económico para el 

próximo año se asigna un presupuesto que, en términos reales, representa una disminución del 

19.5 por ciento, lo que equivale a una reducción de más de 2 mil 380 millones de pesos. El 

Programa Nacional de Reconstrucción, con el cual se apoya a personas damnificadas de los sismos 

de 2017 y 2018, contaría con 18 millones de pesos, lo que significa una caída del 97. 2 por ciento.   

Voluntad para construir políticas públicas junto con la Sedatu 

El diputado Óscar Gustavo Cárdenas Monroy (PRI) cuestionó cuánto se ha avanzado en el Plan 

Nacional de Desarrollo dentro de la Sedatu, pues es una dependencia transversal e importante en 

el desarrollo del país, qué opinión tiene sobre la reciente publicación de la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP) para dar estímulos fiscales a los exportadores y qué responde en cuanto 

a dar certeza jurídica para establecerse e impulsar el comercio internacional. 

Indicó que dentro de las comisiones que hoy participan ha existido un gran trabajo pues se han 

presentado 53 iniciativas en materia de asentamientos urbanos y ordenamiento territorial, lo que 

demuestra que “el PRI tiene la voluntad política para construir políticas públicas junto con la 

Sedatu para que el desarrollo del país sea consensado a corto, mediano y largo plazo”. 

Impulsar el desarrollo territorial equilibrado y sustentable 

Kevin Angelo Aguilar Piña, diputado del PVEM, destacó que en esta administración la Secretaría ha 

dado resultados para mejorar las condiciones de vida de las y los mexicanos y ha dado pasos 

firmes a favor del desarrollo agrario, territorial y urbano, como es el Tren Maya, el cual ha 

generado afectaciones de magnitud limitada y es imprescindible para el desarrollo económico y 

social del país y de la región.  

Cuestionó sobre el impacto ambiental real esperado del Tren Maya y cuáles son las estrategias de 

mitigación que se están implementando. Alertó sobre la reducción del presupuesto de Sedatu 

para 2024, pero “confiamos que el presupuesto que sea aprobado será ejecutado de manera 
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responsable. Seguiremos trabajando a favor de un desarrollo territorial equilibrado y sustentable 

para nuestro país”.  

Impostergable, reconstruir viviendas dañadas pos los sismos 

La diputada María Rosete Sánchez (PT) consideró que los esfuerzos realizados para reconstruir las 

viviendas afectadas por los sismos del 2017 y 2019 no son suficientes. Es impostergable que la 

Sedatu ponga especial atención en los 10 edificios de Tlatelolco que requieren ser reconstruidos 

desde 2017, por lo que preguntó ¿cuáles serán las acciones que emprenderá para atender esta 

situación y por qué se ha postergado su reconstrucción? 

Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil mencionó que se ha dicho que no hay planeación, pero los 

números en el Fondo Metropolitano muestran lo contrario: existen 18.2 mil millones de pesos en 

inversión y para proyectos de modernización de catastros se canalizó 5.3 millones de pesos. “Hoy 

se invierte en el sur, donde hacía falta la justicia social; todas las obras insignias como el Tren 

Maya, el AIFA, el corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, no hacen más que traer una 

justicia social por los años y años de olvido”. 

Importante, regular las escuelas para conducir 

María Leticia Chávez Pérez, diputada de MC, destacó la importancia de un adecuado 

reconocimiento y regulación de las escuelas para conducir, ya que no están contempladas en la 

ley. Refirió que, de las 32 entidades federativas, en las leyes locales o reglamentos en materia de 

seguridad vial, sólo cinco tienen una regulación sobre estas. Preguntó si se comprometería para 

apoyar en expedir reformas a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial para reconocer y 

regular las escuelas para conducir y dotarlas de seguridad jurídica.   

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) resaltó que los pueblos y comunidades 

claman justicia y pago justo por los “abusos de esta administración que se ha distinguido por la 

construcción de obras con un manejo opaco en información, irregularidades técnicas y una 

rampante corrupción”. Externó su preocupación por las acciones de este gobierno encaminadas a 

centralizar el poder público, aumentar la discrecionalidad y construir obras públicas sin gestionar 

permisos ni dictámenes.    
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2.9 millones de personas han salido del rezago habitacional 

Ante las comisiones unidas de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, de Vivienda, de 

Zonas Metropolitanas y de Movilidad, el secretario Román Meyer Falcón resaltó que 2.9 millones 

de personas han salido del rezago habitacional y se espera llegar a más de cuatro millones al 

término de 2024. 

Indicó que se llevan 45 mil procedimientos de regularización, todo ello ha generado más de 400 

mil de empleos, por lo que es importante reconocer la calidad de la obra pública que se quedó 

abandonada en las últimas administraciones. 

Respecto al tema de la frontera norte, dijo que ha sido importante el proceso de regularización, 

pero los principales estados donde el Instituto Nacional de Suelo Sustentable (Insus) ha hecho este 

trabajo es Sonora, Chihuahua y Sinaloa, y en el 2019 la Sedatu entró con 223 obras, 20 mil acciones 

de vivienda y once mil acciones de regularización.  

El funcionario aclaró que, en materia de movilidad, la mayor parte es una atribución que le 

corresponde a los estados. Hoy en día se tienen 13 leyes estatales armonizadas, pero todavía hay 

17 pendientes y dos estados no tienen una Ley de Movilidad; por ello, se ha promovido que se 

actualicen. Asimismo, dijo, cada uno de los estados tienen la obligación de llevar a cabo la 

implementación de la estrategia a nivel local y estatal en coordinación con los municipios.  

Comentó que la Ley de Zona Metropolitana en el Valle México se encuentra en análisis en la 

Cámara de Diputados y expresó su deseo DE que el próximo año se pueda aprobar y explicó que 

lo que busca fomentar la coordinación metropolitana entre los diferentes órdenes de gobierno en 

materia de transporte, movilidad, seguridad vial, agua y drenaje   

Informó que la próxima semana se publicará la nueva delimitación de las zonas metropolitanas y 

será en Tijuana el 19 de octubre donde se dará a conocer la nueva delimitación, cómo se ha 

caracterizado y cuáles van a ser las modificaciones.   

Puntualizó que no solo el Tren Maya, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, el 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Aeropuerto de Tulum son obras que se ha venido 

acompañando en materia de planeación; por ello, se instalaron desde 2019 mesas de trabajo con 

los gobiernos estatales y municipales de las entidades involucradas para que armonicen sus 

instrumentos ecológicos.  
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Recordó que el gran proyecto de desarrollo regional lo que busca es desacelerar el crecimiento 

urbano desmedido como la tala. Se sigue creyendo que el impacto del Tren Maya ha sido un 

ecocidio, son siete mil 600 hectáreas en contraste con más de cien mil hectáreas que se pierden 

anualmente en el crecimiento urbano y la deforestación o degradación ambiental.  

El Tren Maya, dijo, busca fomentar y consolidar un desarrollo económico sustentable. Se han 

emprendido 66 instrumentos y se han otorgado 20 mil hectáreas de terrenos nacionales como 

áreas de reserva ambiental ante la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat), en la zona de la Península. 

El secretario afirmó que en materia de vivienda se puso toda la atención y se quitó el subsidio que 

se tenía a los grandes desarrolladores, además de que se entrega de forma directa a las familias 

para que de forma libre mejoren sus viviendas. “En coordinación con la Comisión Nacional de 

Vivienda, el INFONAVIT, FOVISSSTE y La Sociedad Hipotecaria Federal hemos podido abatir el 

rezago habitacional”. 

Dijo que hay avances importantes a nivel nacional y confió en que a más tardar el primer trimestre 

o a mediados del próximo año, todos los diferentes procesos de reconstrucción, ya sea en 

vivienda, educación, cultura y salud, estén concluidos. 

“Estamos en la plena disposición de atender, si la solicitud llega por parte de la autoridad de la 

Ciudad de México, en el caso de Tlatelolco, coadyuvar, si es que se requiera que el Gobierno 

Federal tenga que hacer alguna inversión o intervención”. 

Subrayó que, en los procesos de reconstrucción de la Ciudad de México, la propia ciudad y la 

autoridad local lo están llevando a cabo. “Consideramos que tienen un avance importante, y 

estamos sujetos a que cualquier solicitud de apoyo podamos colaborar en lo que se requiera en 

miras de poder atender cualquier necesidad en los procesos de reconstrucción”. 
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Concluye comparecencia del titular de la Sedatu 
ante comisiones de la Cámara de Diputados 

 

Boletín No. 5168 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC externan sus inquietudes en materia de política de vivienda, 

planeación y predios, entre otros temas 

En la segunda ronda de pregunta-respuesta-réplica de la comparecencia del titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano (Sedatu), Román Guillermo Meyer Falcón, ante las comisiones de Desarrollo Urbano y Ordenamiento 

Territorial, de Vivienda, de Zonas Metropolitanas y de Movilidad, diputadas y diputados lo cuestionaron sobre diversos 

temas como parte de la Glosa del Quinto Informe de Gobierno.  

No se pueden negar avances 

La presidenta de la Comisión de Vivienda, diputada Lilia Aguilar Gil (PT), señaló que en este ejercicio de rendición de 

cuentas no se pueden negar los avances. Mencionó que se acusa que se había disminuido en la construcción de viviendas; 

sin embargo, el parque habitacional creció 3.1 millones de viviendas respecto a la administración anterior.  

Precisó que los subsidios de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) bajaron, “pero se hicieron muchas más acciones 

de vivienda, específicamente en estados del sur como Oaxaca, Chiapas, Tabasco y Veracruz”. Reconoció que quedan 

algunos pendientes como un sistema de financiamiento de vivienda, en donde “necesitamos hacer llegar más recursos de 

vivienda social a los mexicanos”. 

El rumbo de la política no acaba con la pobreza  

La presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas, diputada María Elena Limón García (MC), opinó que el rumbo que 

lleva la política no acaba con la pobreza, desigualdad, marginación, inseguridad y deterioro ambiental. Observó que la 

Secretaría perdió la oportunidad de construir un lugar mejor de vida y “tocará a la siguiente administración hacer el trabajo 

que ustedes no hicieron”. 

Dijo que la cartera que conduce el secretario Meyer pudo marcar la diferencia, siempre y cuando se hubiera comprometido 

a trabajar por las y los mexicanos. “Lastimosamente no sentaron las bases para que las 74 zonas metropolitanas del país se 

transformasen en algo más que cúmulos de asfalto, acero y pavimento”. 
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Hay que pensar en el binomio vivienda-trabajo 

El presidente de la Comisión de Movilidad, diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), dijo que es importante el 

tema de catastro, “pero debe acompañarse con un tema fiscal de predial federalizado que lo cobren los municipios, pero que 

sea un mandato federal para que no haya pretexto político, en donde nadie quiere cobrar impuestos”. 

Afirmó que la Ciudad de México necesita viviendas, pues los nuevos matrimonios, divorcios, y jóvenes que se independizan 

requieren por lo menos 40 mil viviendas al año. Se expulsa a las y a los más pobres de la Ciudad a las lejanías del Estado 

de México, “pero los centros de trabajo siguen en esta Ciudad; hay que pensar en el binomio vivienda y trabajo para tener 

movilidad”. 

Sedatu ha retomado la rectoría del Estado en planeación  

La secretaria de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, diputada Flor Ivone Morales Miranda 

(Morena), sostuvo que hoy la Sedatu y los organismos que coordina “han retomado la rectoría del Estado en la labor del 

desarrollo de planeación y ordenamiento territorial, que es para lo que fue hecha”.  

Externó su convicción de que se va en el rumbo adecuado y destacó que ahora se hace más con menos. Estimó que la 

reestructuración de la institución, las acciones que se han realizado y el avance que se tiene, han sido en beneficio de la 

ciudadanía. 

Se ha impulsado el desarrollo sostenible 

La diputada Raquel Bonilla Herrera (Morena) mencionó que queda claro que con la visión de la Sedatu se ha impulsado el 

desarrollo sostenible y se han generado diversas acciones que contribuyen a consolidar la conducción de una política 

metropolitana con énfasis en los territorios rezagados y donde existen grandes tasas de crecimiento poblacional y urbano.  

Por su parte, el diputado Jorge Alberto Barrera Toledo (Morena) consideró que se logró un ejercicio importante de rendición 

de cuentas al explicar lo que se ha hecho estos años en la Sedatu y la ciudadanía puede estar tranquila con el avance que se 

ha tenido; aunque todavía hay pendientes, son innegables los logros registrados, como poner en funcionamiento los espacios 

públicos que fueron abandonados.   

No se justifica la reducción del presupuesto 

Del PAN, el diputado Miguel Humberto Rodarte de Lara señaló que es incompresible la reducción presupuestal para la 

dependencia en 2024 con el argumento de no dejar obras inconclusas, pues el gasto destinado a los que menos tienen 

depende del dinamismo del Estado y no de proteger la imagen de una administración sexenal; por ello, es necesario saber 
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sobre los programas a estados y municipios para abatir el rezago en la política de planeación urbana y ordenamiento 

territorial. 

El diputado Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN) mencionó que, pese a los avances en algunos rubros de la dependencia, persiste 

una visión miope de la realidad al direccionar todos los esfuerzos y recursos a una zona del país y a las cuatro obras insignia, 

cuando el resto de la población también necesita los apoyos, especialmente las personas pobres, así como campesinos que 

sufren para realizar un trámite en el Registro Agrario Nacional (RAN).  

Respetar leyes en materia de medio ambiente 

El diputado Alan Castellanos Ramírez (PRI) opinó que esta administración está inmersa en arbitrariedades y corrupción, ya 

que existen acusaciones por la expropiación de terrenos y núcleos ejidales en propiedad de comunidades indígenas, debido 

a la construcción del Tren Maya. Preguntó: ¿puede explicarnos la situación legal de los predios expropiados o adquiridos a 

comunidades indígenas en los lugares que quedaron fuera de los trazos originales?  

En tanto, la diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) manifestó que los acuerdos previos en los ejidos del Tren 

Maya no dan definitividad. Señaló que en las oficinas de la Procuraduría Agraria existe corrupción y falta de acciones. 

Consideró que es necesario digitalizar la información resguardada en las oficinas estatales y tener más acercamientos con 

los notarios públicos del país, para que exista más transparencia y brindar certeza jurídica en la tenencia de la tierra. 

Ruta de progreso con perspectiva de desarrollo sostenible 

Kevin Angelo Aguilar Piña, diputado del PVEM, expresó su disposición a trabajar en garantizar que el país se mantenga en 

la ruta de un progreso con perspectiva de desarrollo sostenible que haga de nuestro territorio un lugar más habitable y con 

mejor calidad de vida para las y los mexicanos.    

Pidió ampliar la información sobre la vertiente de planeación urbana, metropolitana y ordenamiento territorial del Programa 

de Mejoramiento Urbano, cuyo objetivo es contribuir a subsanar los rezagos en la elaboración y actualización de los 

instrumentos de planeación urbana y ordenamiento territorial en municipios, entidades federativas, zonas metropolitanas y 

regiones del país.   

Se debe continuar con los subsidios para vivienda 

El diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez (PT) mencionó que la Sedatu ayuda a construir un México más justo, igualitario 

y fraterno; la nueva política nacional de vivienda dio un giro de 180 grados y se basa en el principio de que la vivienda es 

un derecho humano antes que un producto comercial, pues cerca de tres millones de personas que han salido del rezago 

habitacional lo confirman. 
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Manifestó que en el último año los programas de la Sedatu han beneficiado a Nayarit con 10 obras. Solicitó al funcionario 

abundar sobre la nueva política de vivienda y qué diagnóstico se hicieron para llegar a ella, y qué cambios en los organismos 

de vivienda, especialmente, en la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) e Infonavit. 

Hay un déficit de 8.2 millones de viviendas 

María Asención Álvarez Solís, diputada de MC, aseguró que el rezago para adquirir una vivienda en el país se acentúa en 

los grupos sociales más vulnerables, en especial los trabajadores con salarios mínimos, jóvenes, madres solteras, adultos 

mayores, personas con discapacidad y comunidades indígenas, ya que, de acuerdo con datos de 2020, en México 3.1 

millones de habitantes reportaban dificultades económicas para solventar los pagos relacionados con su crédito o pago de 

renta. Hay un déficit de 8.2 millones de viviendas. 

Consideró fundamental atender la problemática de vivienda abandonada e inquirió a Meyer Falcón sobre los avances para 

la recuperación de esas viviendas, así como los apoyos para que los adultos mayores puedan adquirir una casa propia. Hizo 

votos por un mayor y mejor manejo del suelo, con programas de vivienda con una planeación territorial adecuada. 

No se construirá obra nueva el próximo año 

Al dar respuesta, el funcionario federal señaló que, con la reducción del presupuesto, ya no se construirá obra nueva el 

próximo año, con la finalidad de que cuando se entregue la administración no haya pendientes. “No nos vamos a meter a 

hacer obra nueva, sino asegurar que la que hoy en día está en proceso se concluya adecuadamente; no todo se resuelve con 

el presupuesto, sino con el ejercicio adecuado del gasto”.  

Afirmó que el presupuesto asignado para 2024 es adecuado, con él se podrá hacer más con menos y entregar buenas cuentas 

al cierre del gobierno. Comentó que se trabaja en campo para constatar que se realicen las obras y en este último ejercicio 

fiscal se están dando resultados. El presupuesto para mejoramiento urbano es de 32 mil millones de pesos, con mil 31 obras.  

En temas de calidad de espacios de vivienda, Meyer Falcón señaló que alrededor de 1.9 millones de personas han mejorado 

su hogar y en cuanto a acceso a servicios básicos la cifra asciende a 1.4 millones. La mayor parte de los estados donde se 

han llevado acciones de subsidio para apoyar a mujeres y adultos mayores han sido en Oaxaca, Estado de México, Chiapas, 

Tabasco, Veracruz, Morelos y Yucatán. 

Además, en coordinación con la Comisión Nacional de Vivienda y la Sociedad Hipotecaria Federal, se han apoyado a más 

de 645 mil familias. En materia de vivienda abandonada, dijo que cuando inició la Administración Federal había 650 mil y 

hoy muchas de ellas están en proceso de litigio, por lo que se espera se resuelvan a favor de las y los trabajadores más de 

77 mil acciones. 
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Indicó que, en subsidios, a través del Infonavit se han apoyado a 96 mil adultos mayores, reduciendo su carga impositiva 

por medio de la política de atención. 

Precisó que actualmente el Infonavit tiende a manejar los recursos de los trabajadores que se encuentran en el norte del país, 

pero la dinámica de vivienda del centro y sur es muy distinta, por lo que muchas familias no tienen acceso a un crédito y es 

ahí donde entra el gobierno para que lo puedan obtener. 

El titular de la Sedatu explicó que se han publicado 219 instrumentos de planeación y el próximo año se trabajará con otros 

80. En lo que corresponde a la parte metropolitana, se busca la coordinación en materia de servicios básicos agua, luz, 

drenaje, seguridad pública, basura, desarrollo económico o desarrollo urbano, y permisos de construcción.     

Los programas municipales, agregó, deben buscar asegurar que se contenga el crecimiento urbano, para “que no se libere 

más suelo de lo solamente disponible o indispensable”.  

Meyer Falcón dijo que el 99 por ciento de las expropiaciones son concertadas, pues es el mecanismo más eficiente de poder 

regularizar el proceso de expropiación. Agregó que se tiene un avance de 35 por ciento del total de los procesos de 

expropiación y, en el caso del Tren Maya, el 99 por ciento tiene acuerdos previos con ejidos, comunidades y particulares. 
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Concluye Comparecencia De La Secretaria De Economía, 
Raquel Buenrostro Sánchez 

 
Las y los diputados de las Comisiones Unidas de Economía, Comercio y Competitividad, y de Economía 
Social y Fomento del Cooperativismo plantearon a la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro 
Sánchez, la necesidad de sumar esfuerzos a favor de la economía del país y dotar de herramientas que 
hagan de México una economía competitiva. 
La presidenta de la Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, diputada María de los 
Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), señaló que existen diversas visiones y situaciones que son de suma 
importancia atender por la economía y por el futuro de México, pues un país que se construye en un 
entorno competitivo no sólo atrae a inversionistas, sino nutre su tejido económico con talento humano 
altamente calificado, el cual se convierte en un motor esencial de desarrollo. 
 
https://hojaderutadigital.mx/concluye-comparecencia-de-la-secretaria-de-economia-raquel-buenrostro-sanchez/ 
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Comparece Ante Comisiones Unidas La Secretaria De 
Economía, Raquel Buenrostro Sánchez 

 
La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez, compareció ante las Comisiones Unidas de 
Economía, Comercio y Competitividad, y de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, con motivo 
del análisis del Quinto Informe de Gobierno. 
Al dar la bienvenida al evento, el presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, 
Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN), señaló que esta reunión se realiza en términos de “cómo nos hemos 
manejado en las comisiones y solicitamos que llevemos una reunión productiva para los integrantes del 
Poder Legislativo y para la Secretaría de Economía. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comparece-ante-comisiones-unidas-la-secretaria-de-economia-raquel-buenrostro-sanchez/ 
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Momento mexicano y esperanza de la gente atraen a empresas globales: Raquel Buenrostro (bloomberglinea.com) 

 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/momento-mexicano-y-esperanza-de-la-gente-atraen-a-empresas-globales-raquel-buenrostro/
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Comparece ante Comisiones Unidas la secretaria de 

Economía, Raquel Buenrostro Sánchez 

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez, compareció ante las Comisiones Unidas de 

Economía, Comercio y Competitividad, y de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, con motivo 

del análisis del Quinto Informe de Gobierno. Al dar la bienvenida al evento, el presidente de la Comisión 

de Economía, Comercio y Competitividad, Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN), señaló que esta reunión 

se realiza en términos de “cómo nos hemos manejado en las comisiones y solicitamos que llevemos una 

reunión productiva para los integrantes del Poder Legislativo y para la Secretaría de Economía”. 

 

https://www.enteratever.com/2023/comparece-ante-comisiones-unidas-la-secretaria-de-economia-raquel-buenrostro-sanchez/ 

 

 

 

https://www.enteratever.com/2023/comparece-ante-comisiones-unidas-la-secretaria-de-economia-raquel-buenrostro-sanchez/
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Pemex destaca menos accidentes en el sexenio de AMLO, pero la tendencia asciende (bloomberglinea.com) 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/pemex-destaca-menos-accidentes-en-el-sexenio-de-amlo-pero-la-tendencia-asciende/
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Causa indignación interrupción de Morena y aliados en 

minuto de silencio para las víctimas en Israel 

 

Diputados del partido Morena gritaron “¡Viva Palestina libre! ¡Viva!” durante un minuto de silencio que 

se guardó en memoria de las víctimas por el ataque de Hamás contra Israel en la Cámara de Diputados 

el martes. El momento fue grabado y circulado en redes sociales, donde causó indignación. El minuto de 

silencio fue solicitado por el Grupo de Amistad México-Israel de la Cámara de Diputados. 

 

https://billieparkernoticias.com/causa-indignacion-interrupcion-de-morena-y-aliados-en-minuto-de-silencio-para-las-victimas-en-

israel/ 

 

 

https://billieparkernoticias.com/causa-indignacion-interrupcion-de-morena-y-aliados-en-minuto-de-silencio-para-las-victimas-en-israel/
https://billieparkernoticias.com/causa-indignacion-interrupcion-de-morena-y-aliados-en-minuto-de-silencio-para-las-victimas-en-israel/
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Aprueban iniciativa en apoyo a adultos mayores 

La Cámara de Diputados aprobó una iniciativa presentada por el legislador Víctor Pérez, para que los 

adultos mayores puedan recibir asesoría legal por parte del DIF en caso de ser víctima de maltrato o 

violencia.  Esta iniciativa, explicó el panista, sumará a la Ley de Derechos de las Personas Adultas Mayores 

la participación del DIF en una mejor y más decidida defensa de los derechos de las personas mayores. 

 

https://planoinformativo.com/954065/aprueban-iniciativa-en-apoyo-a-adultos-mayores- 
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Diputados proponen regular la eutanasia 
 

 Diputados presentaron una iniciativa con el fin de regular la eutanasia en la Ley General de Salud. Esta 
iniciativa podría aplicarse por sufrir una enfermedad terminal, una condición médica irreversible o estar 
en agonía. La propuesta impone ciertas condiciones como ser mayor de edad, encontrarse en pleno uso 
de sus facultades mentales, libre de influencia u opresión y llenar una solicitud en presencia ante notario 
público y dos testigos. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6717?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6717&authkey=
!AJ9k9HPC0irDk0A&ithint=video&e=y1KpeO  
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Morena, PRD y MC hacen llamado al gobierno federal a 
declarar emergencia climática 

 
En un llamado de preocupación legisladores de los partidos Morena, PRD y MC se unieron a activistas y 
organizaciones ambientales para instar al Gobierno Federal a declarar una emergencia climática en las 
32 entidades de México.   
En la Cámara de Diputados, los legisladores destacaron que la crisis ambiental es un asunto que debe 
unir a todas las fuerzas políticas, y exhortaron a todas las dependencias gubernamentales a colaborar en 
la reducción de las consecuencias del cambio climático. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-PRD-y-MC-hacen-llamado-al-gobierno-federal-a-declarar-emergencia-climatica-

20231011-0321.html 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-PRD-y-MC-hacen-llamado-al-gobierno-federal-a-declarar-emergencia-climatica-20231011-0321.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-PRD-y-MC-hacen-llamado-al-gobierno-federal-a-declarar-emergencia-climatica-20231011-0321.html
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Ana Guevara enfrentará comparecencia ante la Cámara de 

Diputados 

El legislador Alan Castellanos ha declarado enfáticamente que Ana Gabriela Guevara, directora de la 

Comisión de Cultura Física y Deporte (Conade), “no se salvará” de comparecer ante la Comisión del 

Deporte de la Cámara de Diputados para responder a las acusaciones en su contra y rendir cuentas antes 

de que finalice su gestión. 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2023/10/ana-guevara-enfrentara-comparecencia-ante-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2023/10/ana-guevara-enfrentara-comparecencia-ante-la-camara-de-diputados/
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Denuncia ASF desfalco de Aureoles al erario 
 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó dos denuncias contra el Gobierno de Michoacán 
por irregularidades durante la gestión de Silvano Aureoles Conejo, cuando fue mandatario de esa entidad 
(2015-2021). 

Las querellas fueron presentadas el 26 de junio pasado ante la Fiscalía General de la República (FGR) por 
irregularidades en la comprobación de gastos de Participaciones Federales de la Cuenta Pública 2020. 

La ASF acusó al también exaspirante presidencial del Frente Amplio por México por presuntos daños al 
erario por 2 mil 23 millones de pesos en el ejercicio de fondos federales, en específico por la fiscalización 
964-DE-GF. Una de las conclusiones de la Auditoría es que el Gobierno de Michoacán, encabezado por 
Silvano Aureoles, en 2020, “incurrió en inobservancias de la normativa, principalmente de las leyes de 
Contabilidad Gubernamental, Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, Obras 
Públicas y Servicios”. 

La denuncia fue presentada porque no pudo solventar las observaciones de la ASF, que datan de 2020; 
es decir, pasaron casi tres años sin que se pudieran aclarar las irregularidades. Entre las anomalías 
detectadas están 348 millones de pesos de presunto daño al erario “por presentar documentación 
comprobatoria y justificativa que no corresponde a los recursos que fueron pagados con los fondos de 
las Participaciones Federales a Entidades Federativas 2020, en incumplimiento de la Ley General de 
Contabilidad Gubernamental“. 

Otros mil 221 millones de pesos fueron observados por la Auditoría debido a la “falta de documentación 
relativa a los entregables” de diversos contratos. Es decir, el Gobierno de Silvano Aureoles no entregó 
documentación relativa a adquisición de combustibles, pólizas de egresos, comprobantes fiscales y 
transferencias electrónicas. 

La ASF señaló otros 13.4 millones de pesos en perjuicio a la Hacienda Pública por irregularidades en 
varios contratos de los que no se solventó la documentación que comprobará que se ejerció ese gasto. 
Entre los contratos hay uno por obras, que se pueden catalogar como fantasma, pues no se entregó la 
información que comprobara su ejecución. 

https://www.24-horas.mx/2023/10/12/denuncia-asf-desfalco-de-aureoles-al-erario/ 
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PRI propone que el segundo lugar de una elección presidencial obtenga un asiento en el Senado (cnn.com) 

https://cnnespanol.cnn.com/2023/10/12/pri-segundo-lugar-eleccion-presidencial-senado-mexico-orix/
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Reconocen en el Soconusco a Llaven 
 

Más de 200 empresarios, líderes de cámaras y líderes sociales reconocieron el trabajo legislativo del 
diputado federal Jorge Llaven Abarca para impulsar proyectos y estrategias que contribuyan a reactivar 
la economía y el desarrollo del pueblo de Chiapas. 
Acompañado del diputado federal Roberto Rubio Montejo y la regidora de Tapachula, Aída Flores 
Vázquez, así como del líder social César Amín González Orantes, Llaven Abarca escuchó de manera 
directa las necesidades de las y los representantes de sectores productivos. 
 
https://diariodechiapas.com/portada/reconocen-en-el-soconusco-a-llaven/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/portada/reconocen-en-el-soconusco-a-llaven/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/10/2023  

PERIÓDICO

 

Harfuch mantiene primera posición y Margarita Zavala sube al sexto 
lugar del Power Ranking CDMX 

 

Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad Ciudadana y aspirante a la candidatura de Morena por 
la Jefatura de Gobierno, se mantiene al frente del Top 10 del Power Ranking de CDMX; mientras que la 
diputada federal del PAN, Margarita Zavala, subió tres posiciones para ubicarse en el sexto lugar. 

La actualización del Power Ranking de CDMX para este 12 de octubre, muestra que los primeros dos 
lugares los ocupan los morenistas Omar García Harfuch y las alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara 
Brugada, quienes permanecen una semana más en la cima de este ejercicio estadístico 

Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, así como Adrián Rubalcava, de Cuajimalpa, también 
conservan esta semana las posiciones 3 y 4, respectivamente. Hace unos días ambos perfiles se 
reunieron en una cafetería de la Ciudad de México, en donde dijeron “sumaron coincidencias”.  

Quien subió un lugar fue el priista Xavier González Zirión, quien escaló una posición en la más reciente 
actualización.  

Quien dio la sorpresa esta semana, fue la diputada federal del PAN, Margarita Zavala, quien hace unos 
días pidió a las dirigencias del Frente Amplio que no la descarten, que también la consideren en el 
proceso interno para definir a la candidata o candidato que irá por la CDMX. La excandidata presidencial 
subió tres posiciones para alcanzar el lugar 6, de los 10 mejores rankeados.  

Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón se desplomó dos posiciones esta semana, para ubicarse en el 
puesto 7; mientras que su correligionario del PAN, Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo, se mantuvo 
esta semana en el lugar 8.  

Sandra Cuevas, alcaldesa con licencia de Cuauhtémoc, tuvo una polémica primera semana de giras por 
la Ciudad de México, pues fue evidente el rechazo de sectores populares como comerciantes de la 
Central de Abastos de Iztapalapa, y taxistas de Cuautepec, en la GAM. Todo ello parece influir en su 
índice en el Ranking capitalino, pues esta semana cayó dos lugares, para quedarse en el puesto 9.  En la 
posición 10 se mantiene por segunda semana consecutiva, Javier López Casarín, diputado federal del 
Partido Verde, quien logró un avance de 11 lugares, en las últimas semanas. 

https://politico.mx/harfuch-mantiene-primera-posicion-y-margarita-zavala-sube-al-sexto-lugar-del-
power-ranking-cdmx 
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Leonel Godoy será coordinador de campaña de Claudia 

Sheinbaum en Hidalgo 

Claudia Sheinbaum Pardo, coordinadora nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, designó al 

diputado federal Leonel Godoy Rangel como coordinador de campaña en la cuarta circunscripción 

electoral a la cual pertenecen Hidalgo, junto con Ciudad de México, Guerrero, Morelos, Puebla y Tlaxcala. 

 

https://lajornadahidalgo.com/leonel-godoy-sera-coordinador-de-campana-de-claudia-sheinbaum-en-hidalgo/ 
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Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se reúne con la 

titular de la Cofece 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), y el Grupo de Trabajo Gobierno se reunieron con la titular de la Comisión Federal de 

Competencia Económica (Cofece), Andrea Marván Saltiel, en el marco del análisis del Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 

 

https://www.enteratever.com/2023/comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-se-reune-con-la-titular-de-la-cofece/ 
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La Comisión de Presupuesto analiza el tema de 
Gasto Federalizado en mesa de diálogo rumbo al 

PEF 2024 
 

Boletín No. 5167 

• Se reúne con funcionarios, representantes de la sociedad civil, investigadores y expertos 

• El objetivo, los recursos destinados a los estados y municipios 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Erasmo González Robledo (Morena), realizó la 

segunda mesa de diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto rumbo al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 

2024 en materia de Gasto Federalizado, con el objetivo de analizar los recursos destinados a estados y municipios. 

Necesarios, mecanismos para fortalecer a estados y municipios 

Al dar la bienvenida, González Robledo afirmó que con esta mesa inicia el diálogo institucional en la discusión y aprobación 

del PEF 2024, y se suma a las mesas de desarrollo económico, social y gobierno, al análisis con perspectiva de género y al 

de desarrollo sostenible, que con las opiniones de las comisiones permitirá acercar la referencia para la toma de decisiones. 

Expresó que el proyecto del próximo año propone dos billones 563 mil 301 millones de pesos de Gasto Federalizado para 

estados y municipios, que son las instancias más sensibles a las necesidades de la sociedad porque mantienen un contacto 

directo y estrecho con la ciudadanía y las comunidades, por lo que enfrentan desafíos y preocupaciones. 

Por ello, enfatizó, es esencial buscar mecanismos que fortalezcan sus capacidades y el pacto fiscal tiene el propósito de no 

descuidar a administraciones locales, sino de distribuir y redistribuir competencias para fortalecer al Estado mexicano en 

su conjunto  

Ante presidentes municipales, alcaldesas, organismos de la sociedad civil y académicos, afirmó que esta mesa representa la 

expresión de todos los grupos parlamentarios y surge de la aprobación de lineamientos y trabajos a realizar en este proceso, 

que deberá concluir antes del 15 de noviembre. 

Destacó la importancia de analizar el Gasto Federalizado en su dimensión y sus componentes. Agregó que la Comisión 

deberá ir a una revisión de la Ley de Coordinación Fiscal para “valorarse nuevamente”, y que en este proceso de análisis 

habrá acciones legislativas y propuestas que valdrá la pena retomar.  
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Promover descentralización y desarrollo equilibrado en el país 

La coordinadora del Grupo de Trabajo de Gasto Federalizado, diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN), detalló que la 

concentración de los recursos en el Gobierno Federal provoca que entidades y municipios tengan una limitada capacidad 

para la toma de decisiones perpetuando con ello la desigualdad regional. 

Apuntó que su grupo parlamentario está convencido de que el Gasto Federalizado debe promover la descentralización y el 

desarrollo equilibrado del país y es urgente repensar el Sistema de Coordinación Fiscal. 

Resaltó que el Gasto Federalizado debe ser una herramienta para reducir las desigualdades regionales y para ello es necesario 

no sólo hacer un gasto fiscal responsable en todos los niveles de gobierno, sino tener eficiencia en la recaudación de 

impuestos y hacer una planeación adecuada. 

Expuso que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación estima destinar para 2024 dos billones 563 mil 301 

millones de pesos a entidades federativas y municipios vía Gasto Federalizado, lo cual es insuficiente, ya que, de acuerdo 

con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, representa el 28.35 por ciento del gasto neto total para 2024, lo cual 

significa un aumento real de 0.5 por ciento respecto a 2023. 

A su vez, el diputado del PVEM, Luis Edgardo Palacios Díaz, consideró complicado atender “tantas necesidades y 

problemáticas”, como en el caso de su entidad, Guerrero, que se vio afectada por un fenómeno climatológico. 

Funcionarios de la SHCP, ASF y municipios 

Emilio Barriga Delgado, auditor especial de Gasto Federalizado de la Auditoría Superior de la Federación, pidió al 

Legislativo volver a incluir en el PEF 2024 el transitorio 12º, aprobado en el anterior ejercicio, para que la SHCP informe 

a la Cámara de Diputados cómo están haciendo el “mecanismo de revolvencia” a estados y municipios. “Nos ayuda a tener 

transparencia y elementos para hacer la auditoría”. 

Alan Carbajal Zúñiga, director general de Transferencias Federales de la SHCP dijo que el gasto programable lo tienen 

enfocado en tres grandes rubros: desarrollo social, desarrollo económico y gobierno. Respecto al Gasto Federalizado, el 

tema de las participaciones federales, que como bien saben es gasto no programable, es una estimación que depende 

prácticamente del comportamiento de la recaudación federal. 

El titular de la Unidad de Coordinación con las Entidades Federativas de la SHCP, Fernando Renoir Baca Rivera, expresó 

que este año se está cerrando con una recaudación local de 1.4 por ciento del Producto Interno Bruto, lo cual se debió a las 

reformas fiscales y al cambio de las relaciones con las entidades federativas, que ha generado decrecimiento en el 

endeudamiento de éstas al pasar en 2021 de 0.77 por ciento de sus participaciones a 0.60 en 2023. 
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La presidenta municipal de Atoyac de Álvarez, Guerrero, Clara Elizabeth Bello Ríos, planteó la creación de fondos 

compensatorios o resarcitorios en el PEF para enfrentar los estragos de contingencias climáticas y atender a la población 

afectada. 

A su vez, la alcaldesa de Benito Juárez, Glafira Meraza Prudente, solicitó considerar recursos extraordinarios estas 

emergencias, porque “hemos cumplido con las herramientas, el Atlas de Riesgo y con el aumento de la recaudación, pero 

no es suficiente”. 

Centros de Estudios 

Emilio Sánchez Salazar, investigador en el área de Finanzas Públicas Subnacionales del Centro de Investigación Económica 

y Presupuestaria (CIEP), alertó que el 84 por ciento de recursos de los gobiernos subnacionales provienen de transferencias 

federales, lo que significa que están anclados a ingresos tributarios y petroleros. “La pirámide poblacional se está aplanando 

cada vez más, lo que representa menos personas para trabajar y que habrá menos recaudación”. 

El encargado de la Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República, Vladimir 

Herrera González, explicó que el proyecto de PEF 2024 estima un crecimiento de 2.6 por ciento; “es una expectativa 

negativa”, lo cual, dijo, se refleja en la caída de 28 por ciento en el gasto no programable. Mencionó que las y los diputados 

sí pueden modificar el Gasto Federalizado, aunque dependan de negociaciones internas y estén sujetos a la Ley de 

Coordinación Fiscal y otros lineamientos. 

Asociaciones civiles 

Norma Alicia Bustamante Martínez, presidenta de la Asociación de Ciudades Capitales y alcaldesa de Mexicali, comentó 

que todos los municipios de México enfrentan las mismas problemáticas y enormes retos de infraestructura, salud, agua, 

medio ambiente, pero, sobre todo, la seguridad. “Yo creo que todos los municipios tienen demandas de más recursos que 

se tienen que sacar adelante”. 

Genaro Santana Moronatti, director general de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), comentó que el presupuesto 

destinado a estados y municipios es insuficiente, por lo que se pone en riesgo el desarrollo en el ámbito de infraestructura, 

servicios básicos, seguridad pública y economía regional. Ante ello, propuso incrementar apoyos al migrante, recuperar los 

programas de pueblos mágicos y crear un fondo para emergencias sanitarias. 

De la Fundación Miguel Estrada Iturbide, Hernán Ahuja Domínguez, planteó revisar los artículos 33 de la Ley Coordinación 

Fiscal para modificar o redirigir los recursos para desarrollo institucional, que actualmente son del dos por ciento del Fondo 

para la Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal, así como el 47 a fin de 

verificar si los estados pueden aplicar recursos a desarrollo y recaudación. 
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Jorge Eduardo Cano Anaya, investigador del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas de México Evalúa, afirmó 

que el Gasto Federalizado para 2024 ascenderá a tan sólo 7.5 por ciento, el cual representa el peor nivel desde 2008. Por 

ello, dijo, es preciso buscar nuevos ingresos para compensar a las entidades federativas y estímulos complementarios a las 

gasolinas.  

Finalmente, los integrantes del Movimiento por Nuestros Desaparecidos en México comentaron que es importante que 

dentro del presupuesto se etiqueten recursos exclusivamente para temas de identificación humana, ya que en el país hay 

institutos periciales y áreas de investigación forense que en su mayoría dependen de las fiscalías de los estados. 
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Comisión De Salud Aprueba Su Segundo Informe Semestral 
De Actividades Del Segundo Año De La LXV Legislatura 

 
La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), aprobó por 
mayoría su segundo informe semestral de actividades del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, 
que comprende del uno de marzo al 31 de agosto del presente año. 
Reyes Carmona destacó la visión de la Comisión para avanzar en una legislación moderna, oportuna y 
vigente que pueda atender y responder a cada una de las necesidades de las y los mexicanos. Las y los 
integrantes de las siete fuerzas políticas, más que priorizar a los partidos políticos, trabajan en favor del 
bienestar y de la salud de la población. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-salud-aprueba-su-segundo-informe-semestral-de-actividades-del-segundo-ano-de-la-lxv-

legislatura/ 

 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-salud-aprueba-su-segundo-informe-semestral-de-actividades-del-segundo-ano-de-la-lxv-legislatura/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-salud-aprueba-su-segundo-informe-semestral-de-actividades-del-segundo-ano-de-la-lxv-legislatura/
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Propone Gutiérrez Luna agresivo plan promocional para la 

llegada de empresas a Veracruz 
 

Veracruz será un destino atractivo y seguro para la llegada de inversiones en el contexto del nearshoring, 

aseguró el diputado veracruzano Sergio Gutiérrez Luna quien propuso impulsar un agresivo plan de 

promoción en cuatro ejes regionales de desarrollo social y económico en la entidad para la generación 

de empleos que brinden bienestar a las familias veracruzanas. 

 

https://sinfronteras.mx/estatal/propone-gutierrez-luna-agresivo-plan-promocional-para-la-llegada-de-empresas-a-veracruz/ 

 

https://sinfronteras.mx/estatal/propone-gutierrez-luna-agresivo-plan-promocional-para-la-llegada-de-empresas-a-veracruz/
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Morena cesa ataques hacia el INE: “El foco está en el Poder Judicial” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/13/morena-cesa-ataques-hacia-el-ine-el-foco-esta-en-el-poder-judicial/
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Aleida Alavez se suma la campaña de Sheinbaum y la sucesión en Iztapalapa se vuelve incierta (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/271189/
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Denunciará Salma Luévano a Eduardo Verástegui por 

discursos de odio que ha emitido en contra de personas 

trans y no binarias 

La diputada Salma Luévano Luna (Morena), presidenta de la Comisión de Diversidad, informó que 

denunciará al actor Eduardo Verástegui ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por los discursos de 

odio que ha emitido en contra de personas trans y no binarias. 

 

https://billieparkernoticias.com/denunciara-salma-luevano-a-eduardo-verastegui-por-discursos-de-odio-que-ha-emitido-en-

contra-de-personas-trans-y-no-binarias/ 

 

 

https://billieparkernoticias.com/denunciara-salma-luevano-a-eduardo-verastegui-por-discursos-de-odio-que-ha-emitido-en-contra-de-personas-trans-y-no-binarias/
https://billieparkernoticias.com/denunciara-salma-luevano-a-eduardo-verastegui-por-discursos-de-odio-que-ha-emitido-en-contra-de-personas-trans-y-no-binarias/


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 
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"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Indispensable, fortalecer a la Cofece en su labor de 

protección a los consumidores: PT 

 

En el marco de la reunión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública con Andrea Marván Saltiel, 

presidenta comisionada de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el diputado federal 

Amadeo Espinosa Ramos (PT) consideró indispensable fortalecer este órgano constitucional, toda vez 

que su labor es de suma importancia para proteger a todos los consumidores. 

 

https://efekto10.com/indispensable-fortalecer-a-la-cofece-en-su-labor-de-proteccion-a-los-consumidores-pt/ 

 

 

 

https://efekto10.com/indispensable-fortalecer-a-la-cofece-en-su-labor-de-proteccion-a-los-consumidores-pt/
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Gobiernos neoliberales dejaron de invertir en 
infraestructura; urge planeación profunda que detonen la 

competitividad: Reginaldo Sandoval 
 

Al participar en la mesa de análisis «Nearshoring: oportunidades en la legislación para potenciar la 
competitividad de México», el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), presidente de la Comisión de 
Infraestructura, lamentó que mientras en 1982 México invertía el 10 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB) en infraestructura, para 2018 era apenas del 1 por ciento. 
 
https://efekto10.com/gobiernos-neoliberales-dejaron-de-invertir-en-infraestructura-urge-planeacion-profunda-que-detonen-la-
competitividad-reginaldo-sandoval/ 

 
 
 

https://efekto10.com/gobiernos-neoliberales-dejaron-de-invertir-en-infraestructura-urge-planeacion-profunda-que-detonen-la-competitividad-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/gobiernos-neoliberales-dejaron-de-invertir-en-infraestructura-urge-planeacion-profunda-que-detonen-la-competitividad-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/gobiernos-neoliberales-dejaron-de-invertir-en-infraestructura-urge-planeacion-profunda-que-detonen-la-competitividad-reginaldo-sandoval/
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Primicia: Ricardo Peralta y Torruco Jr. se suman a la encuesta de Morena en CDMX (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/primicia-ricardo-peralta-y-torruco-jr-se-suman-a-la-encuesta-de-morena-en-cdmx/


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .
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Diputados buscan corregir los Criterios Generales para 
estimar ingresos más realistas en el 2024: Natale 

 
El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM), integrante de la organización “El camino de México”, 
creada por el excanciller Marcelo Ebrard Casaubón, afirmó que buscan una mesa de trabajo con la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para poder incrementar en 50 mil millones de pesos el 
gasto de inversión del Gobierno Federal en la Ley de Ingresos 2024. 
 
https://efekto10.com/diputados-buscan-corregir-los-criterios-generales-para-estimar-ingresos-mas-realistas-en-el-2024-natale/ 
 

 
 
 
 

https://efekto10.com/diputados-buscan-corregir-los-criterios-generales-para-estimar-ingresos-mas-realistas-en-el-2024-natale/
https://efekto10.com/diputados-buscan-corregir-los-criterios-generales-para-estimar-ingresos-mas-realistas-en-el-2024-natale/
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Helicóptero militar se desploma en Topia 

Se desplomó un helicóptero militar la mañana del jueves 12 de octubre en la comunidad El Venotoso, 

perteneciente al municipio de Topia, Durango, demarcación enclavada en la región de Las Quebradas. 

Información obtenida por El Sol de Durango refiere que la aeronave realizaba algunos sobrevuelos por 

la región, cuando intempestivamente se desplomó, sin embargo de manera oficial no ha sido confirmado 

dicho accidente. 

 

https://www.elsoldedurango.com.mx/policiaca/helicoptero-militar-se-desploma-en-topia-durango-10837737.html 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldedurango.com.mx/mexico/sociedad/fotos-tras-captura-de-ovidio-guzman-asi-quedo-la-casa-donde-se-escondia-el-hijo-de-el-chapo-9434463.html
https://www.elsoldedurango.com.mx/policiaca/helicoptero-militar-se-desploma-en-topia-durango-10837737.html
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Denuncian diputadas ante INE a Samuel por violencia 
política 

Diputadas locales del PAN y PRI de Nuevo León denunciaron ante el INE al Gobernador Samuel García 

por violencia política de género. Las legisladoras Cecilia Robledo, Lorena de la Garza y Perla Villarreal 

afirmaron que han recibido amenazas, extorsión, chantaje o presión por parte de funcionarios o 

enviados del Mandatario estatal para dejar el cargo o comprar su voto en el Congreso. 

 

https://www.elnorte.com/denuncian-diputadas-ante-ine-a-samuel-por-violencia-politica/ar2691709?v=2 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/denuncian-diputadas-ante-ine-a-samuel-por-violencia-politica/ar2691709?v=2
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No hay que permitir que Morena llegue a Guanajuato: 
Claudio X González 

 
Lo que se ha logrado en Guanajuato puede ser replicado en todo el país y, es que, a decir de Claudio X. 
González, fundador de Sí por México, el estado ha demostrado estar a la vanguardia en el tema 
económico, comercial, agropecuario y de salud, sin embargo, considera que en el tema de seguridad en 
estos momentos aún se encuentra rezagado, por tal motivo, dijo: “hay que entrarle parejo, porque eso 
puede llegar a afectar los resultados económicos de la entidad y no queremos eso”. Por otra parte, 
también manifestó que “no hay que permitir que Morena llegue a Guanajuato, para que Guanajuato 
vaya lejos, hay que mantener a Morena lejos, es fundamental”. 
 
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/guanajuato-ha-demostrado-estar-a-la-vanguardia-claudio-x-gonzalez-10834300.html 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/guanajuato-ha-demostrado-estar-a-la-vanguardia-claudio-x-gonzalez-10834300.html
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Aún continúan 20 mil cargas con retrasos para poder 
cruzar a EU: Canacar 

 
Manuel Sotelo de la Canacar reconoció ayer que luego de 3 semanas que permaneció cerrado el puente 
libre a las exportaciones, aún continúan 20 mil cargas con retrasos en esta ciudad para poder cruzar a 
los Estados Unidos. 
El líder transportista señaló también que el puente Santa Teresa-Jerónimo ha sido un excelente aliado 
de las empresas transportistas, luego de que el trabajo prácticamente se triplicó durante las tres 
semanas que duró cerrado el puente Córdova-Américas. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/aun-continuan-20-mil-cargas-con-retrasos-para-poder-cruzar-a-eu-canacar-

10835723.html 

 

 
 
 

 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/aun-continuan-20-mil-cargas-con-retrasos-para-poder-cruzar-a-eu-canacar-10835723.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/aun-continuan-20-mil-cargas-con-retrasos-para-poder-cruzar-a-eu-canacar-10835723.html
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Resguarda fiscalía estatal 25 cuerpos de migrantes fallecidos 
en Oaxaca; 13 aún sin identificar 

 
Los cuerpos de 25 migrantes que fallecieron mientras cruzaban territorio de Oaxaca en su intento por 
llegar a Estados Unidos permanecen resguardados tanto en las instalaciones del Instituto de Servicios 
Periciales, adscrito a la Fiscalía General del Estado (FGEO), como en la Vicefiscalía Regional del Istmo de 
Tehuantepec, de acuerdo con datos proporcionados a EL UNIVERSAL. 
 
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/resguarda-fiscalia-estatal-25-cuerpos-de-migrantes-fallecidos-en-oaxaca-13-aun-sin 
 

 
 

 
 
 

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/resguarda-fiscalia-estatal-25-cuerpos-de-migrantes-fallecidos-en-oaxaca-13-aun-sin
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Por negar licencia a Samuelito, siguen las 
represalias 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le comenté que el gobernador de Nuevo León, Samuel García andaba desatado contra las y los diputados priistas y 
panista, que tienen mayoría en el Congreso del Estado, en un afán de hacerles la vida de cuadritos porque no le quieren 
aprobar sus reformas, sobre todo el aumento a la tarifa del agua y de paso le han negado la licencia para irse en busca de 
la candidatura Presidencial de su partido naranja. 
Esas represalias han llegado hasta los negocios de los familiares d ellos legisladores que, para que se de una idea, les echó 
todo el sistema para que no puedan funcionar, pues una gran parte ya han procedido a clausurarlos. 
Hace dos semanas estuvieron en la ciudad de México las diputadas Lorena Jessica Martínez, Perla Villarreal, Anita 
González y el líder del Congreso, Mauro Guerra, para denunciar esos atropellos, sus líderes d ellos partidos, PRI, Alejandro 
Moreno ”Alito” y Marko Cortés del PAN les dieron el respaldo y todo e apoyo para exigir al gobernador que cese esos 
ataques del que calificaron como terrorismo fiscal. 
Bueno, ayer llegaron las diputadas Lorena de la Garza, Cecilia Robledo y Perla Villarreal para reforzar esas acusaciones 
anteriores, solo que hoy se presentaron ante el INE de Guadalupe Taddei Zavala para denunciar al gobernador Samuel 
García, por amenazas, acoso y otras violaciones. 
El enojo de Don Samuel es porque los legisladores del PRI y PAN le adelantaron que no le darán la licencia para irse por la 
candidatura Presidencial. Vaya que no hay autorización y que le haga como quiera. 
Po ley es el Congreso que autoriza los permisos al gobernador de Nuevo León y hoy se estrelló con esa negativa, por las 
presiones que ha hecho contra los diputados y sus familiares. 
Samuel García ha sido, además del gobernador con represalias contra los priistas y panistas del Congreso del estado, un 
personaje a modo del Presidente López Obrador para atacar al Frente Amplio por México. 
En consecuencia, los líderes nacionales del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, del PAN, Marko Cortés y el propio Jesús 
Zambrano el PRD se sumaron para fortalecer a sus diputados de Nuevo León y reforzar que no s ele de, por ningún motivo 
la licencia. Es decir, que ahora se aguante y no será Presidencial del partido de Dante Delgado. 
Con esta nueva denuncia, vamos a ver si no le tiembla la mano a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei para 
dar acceso y llamar a cuentas a Don Samuel, aunque la realidad es que el que manda ahí es el de Palacio Nacional y será 
muy difícil que puedan dar luz verde para que proceda la queja. 
En consecuencia, las diputadas se tendrán que conformar con la difusión mediática porque en los procesal, simplemente 
será archivada. 
 
DEPENDE MORENA DE DIPUTADOS DE EBRARD PARA FIDEICOMISOS 
En la Cámara de Diputados, los priistas de Rubén Moreira y la propia presidenta, Marcela Guerra, sin duda estarán más que 
atentos, junto con el PAN de Jorge Romero y el PRD de Luis Cházaro, para conocer si en la bancada de Morena y sus 
aliados, brinca la rebelión de los diputados del grupo de Marcelo Ebrard y hasta Ricardo Monreal que de última hora 
decidan, en el Pleno recular al voto positivo para la extinción de fideicomisos del Poder Judicial Federal que impulsa el 
mandamás moreno, Ignacio Mier. 
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La bancada de Morena necesita los 250 mas uno para aprobarlos, Ebrard mantiene unos 45 legisladores que, si deciden en 
el cuartito oscuro acordar que no apoyarán, entonces esa iniciativa se quedaría sin efecto. 
Esa cifra de diputados se ha convertido en la bisagra para Morena, pues la bancada y sus aliados, ahora dependen de esos 
45 o más diputados, tanto morenos como del Verde y PT, porque quedarían incompletos de los 250 más uno que se 
necesitan. Vaya de que los necesitan, los necesitan. Por eso será interesante conocer que piensa Ebrard y el propio 
Monreal, no vaya a ser que en el Pleno salgan otros datos al que aprobaron en las comisiones. 
 
MARTES DE LICENCIAS EN EL SENADO 
El martes en el Senado que preside la morenista, Ana Lilia Rivera ( con actividad en el extranjero en gira de trabajo), estará, 
sin duda la danza de las licencias para separarse de sus cargos de dos que tres legisladores que buscarán competir por las 
candidaturas a gobernar sus entidades. 
Se registra esa fecha, luego de la reunión que sostendrá el líder nacional de Morena, Mario delgado con los aspirantes que 
salieron premiados en los bloques de las nueve entidades para ser encuestados a partir de los próximos 15 días. 
Anote por Puebla al ex presidente de la Cámara Alta, el senador, Alejandro Armenta que lidera las encuestas contra su 
primo Ignacio Mier y otros. 
Mientras que en veremos, el líder del Senado, Eduardo Ramírez que quiere buscar la candidatura por Chiapas, también 
encabeza las encuestas, pero el factor de genero puede favorecer a su compañera senadora, Sasil de León que también la 
ven con buenos ojos y lidera las encuestas. Entre ellos dos, después de bajar a Zoé Robledo del IMSS, no hay duda que 
estará la candidatura, salvo que haya mano negra. 
Jachavez77@yahoo.com 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/por-negar-licencia-a-samuelito-siguen-las-represalias/  

 

 

 

 

 

 

 

mailto:Jachavez77@yahoo.com
https://www.mexicoinforma.mx/opinion/por-negar-licencia-a-samuelito-siguen-las-represalias/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AHORROS POR ELIMINACIÓN DE FIDEICOMISOS EN PODER JUDICIAL PODRÍAN 

DESTINARSE A BECAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó la posibilidad de reorientar los fideicomisos del Poder Judicial, que rondan los 15 mil 

millones de pesos, a un mayor número de becas para estudiantes de educación básica. Eso en el Congreso lo pueden decidir, pero ayudaría 

muchísimo, por ejemplo para becas de estudiantes de familias pobres. En primaria, en básica, no es universal; se entrega a las comunidades 

más pobres y, en algunos casos, es muy doloroso porque hay pobreza. Entonces en un salón, en un grupo, le toca a la mitad y a la otra mitad 

no. El ideal sería que fuese universal. Reiteró que la Cámara de Diputados tiene la facultad exclusiva de modificar el presupuesto del Poder 

Judicial, por lo que es responsabilidad de las y los legisladores autorizar o no los 84 mil millones de pesos, dinero del erario público, que solicitó 

la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández. Reafirmó que los empleados no resultarán 

afectados por la extinción de los fideicomisos, con lo que se busca eliminar privilegios de altos funcionarios. Las trabajadoras y trabajadores, dijo, 

tienen garantizados sus sueldos y prestaciones básicas. Aseguró que no habrá cierre de juzgados ni despidos si la Cámara de Diputados resuelve 

aplicar el modelo de austeridad. Ese fideicomiso que está en cuestión prácticamente no se usa, es una reserva que tienen ahí para mantener 

privilegios de los altos funcionarios públicos. Es muy poco lo que se ejerce, se va a acumulando cada vez más y ahí se tiene, es un guardadito, 

entonces no va a afectar a los trabajadores, como lo señale, es actuar con apego al principio de la austeridad republicana.  

 

SRE Y SEDENA; FUERON REPATRIADOS 287 MEXICANOS DE ISRAEL 

 

Gracias a un coordinado esfuerzo de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), 287 

mexicanos fueron repatriados de Israel y Palestina y se encuentran a salvo. Dos vuelos humanitarios permitieron el regreso a casa de mexicanas 

y mexicanos que así lo pidieron. Tras un largo viaje de casi 27 horas que incluyó cuatro escalas, partiendo del aeropuerto de Tel Aviv hacia 

Turquía, después de una pausa de aproximadamente dos horas para recarga de combustible, las aeronaves partieron a Irlanda, posteriormente 

a Canadá y Estados Unidos, para que finalmente los 287 mexicanos lograron reunirse con sus familias en la Base Militar Santa Lucía. A las 19:04 

horas arribó el primer vuelo, el cual trajo a bordo a 143 mexicanos, entre ellos,  el equipo mexicano de gimnasia rítmica, que representará 

orgullosamente a México en los Juegos Panamericanos de Santiago 2023, y que se encontraba en entrenamiento en Israel, además de 

connacionales originarios de la Ciudad de México, Nayarit, Michoacán y Guerrero, 30 niños y tres mujeres embarazadas. El segundo vuelo, 

aterrizó alrededor de las 22:25 horas, donde otros 141 connacionales lograron llegar sanos y salvos a México. Al aterrizar, los mexicanos pasaron 

por un filtro de salubridad, donde personal de la Sedena les tomó la temperatura para saber si tenían síntomas de covid o de alguna otra 

enfermedad. 

 

SENADOR SERGIO PÉREZ; DEVELAN EN MURO DEL SENADO INSCRIPCIÓN, CON LETRAS DORADAS, PARA RECONOCER A 

PERSONAL DE SALUD 

 

El presidente en funciones de la Mesa Directiva, Sergio Pérez Flores, dio a conocer que la Cámara de Senadores realizó una ceremonia solemne 

para develar, en el Muro de Honor del Salón de Sesiones, la inscripción en letras doradas de las leyendas “Al personal de salud, por  sus 

incansables esfuerzos para combatir la pandemia por la COVID-19” y “Sitio de Cuautla, 72 días de lucha”. Dijo que la pandemia nos recordó a 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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todos el papel fundamental que desempeñan las y los trabajadores de la salud, para aliviar el sufrimiento y salvar nuestras vidas. Agregó que 

esta conmemoración mantendrá vivo el reconocimiento a su entrega y nos recordará permanentemente el respeto ganado por todos ellos. El 

senador afirmó que este acto de reconocimiento, a quienes estuvieron en la primera línea frente a la crisis sanitaria, se suma a las diversas 

campañas de solidaridad con las y los profesionales de la salud, por su gran labor y esfuerzo frente a la pandemia global por Covid-19. Por ello, 

el Senado de la República busca reconocer al personal de salud que, con servicio, vida, humanidad y amor al prójimo, atendieron y permanecieron 

en la primera línea de batalla durante la emergencia sanitaria. También destacó que el Sitio de Cuautla es un hecho histórico que demuestra la 

gran capacidad de resistencia humana cuando existe un ideal. Además, asentó que con esta conmemoración se rememora a los héroes y las 

heroínas anónimas que dieron la vida por nuestra Independencia.  

 

MARCELO EBRARD; RESPECTO AL INFORME DE MORENA, PIDE NO SER OMISO EN ATENCIÓN A DENUNCIAS 

 

Marcelo Ebrard ha respondido al informe de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena sobre la impugnación que solicitó al 

proceso interno por presuntas irregularidades, donde argumenta que las pruebas fueron presentadas con anterioridad y ante ello pidió al partido 

a no ser omiso en la atención de su denuncia.  No se puede ser omiso en la atención a estas denuncias. Estas acciones, no solo afectan los 

derechos de las personas que participamos y la imparcialidad del proceso, sino que también afectan los derechos de los ciudadanos, lesionan el 

interés público, son contrarias al espíritu democrático y, sobre todo, son ajenas a los principios del movimiento que anhelamos representar. 

 

RICARDO MONREAL; ALGUNOS DESAFÍOS POR VENIR PARA LA UNIÓN EUROPEA 

 

Ricardo Monreal, explicó que la Unión Europea enfrenta desafíos importantes en términos de desarrollo, expansión y migración, lo que conducirá 

a la toma de decisiones cruciales en los próximos meses. En su artículo titulado “Algunos desafíos por venir para la Unión Europea”, el senador 

con licencia explico la iniciativa Global Gateway, destinada a fortalecer las relaciones de la región con el mundo en desarrollo y competir con la 

creciente influencia de China en el sur global.  Esta iniciativa implica una inversión de 300 mil millones de euros en áreas como la tecnología, 

cambio climático y energético, transporte, salud, educación y de investigación en diferentes regiones. Aunque existen voces críticas que dicen 

que esta iniciativa carece de transparencia y que no se trata de un financiamiento nuevo, sino que la mayoría de los proyectos ya estaban 

previstos en otros esquemas, recientemente se difundieron novedades de este mecanismo en dos regiones del mundo. En el encuentro del 

Grupo de los 20, ahora 21, por la adhesión de la Unión Africana, se firmó un memorándum de entendimiento sobre un corredor económico India-

Oriente Medio-Europa, que incluye una conexión ferroviaria, el establecimiento de un cable eléctrico y un oleoducto de hidrógeno limpio. Con 

esta nueva infraestructura el comercio entre India y Europa será un 40 por ciento más rápido, mientras que para Washington y Bruselas este 

proyecto representa un esfuerzo geoeconómico que aumentará la conectividad y el comercio con el sur de Asia y Oriente Medio. En América 

Latina destaca la iniciativa Global Gateway, una inversión de 45 mil millones de euros hacia 2027 en propuestas que contemplan llevar 

conectividad a Colombia; producción de hidrógeno verde en Chile y Uruguay; movilidad sostenible en San José, Quito, Bogotá, Montevideo y 

São Paulo; masificación de la energía renovable en Jamaica, y proyectos de agua y saneamiento para combatir la malnutrición infantil crónica 

en Ecuador. En el caso de México, la inversión se enfocará en temas de transición energética, bonos verdes y manejo de cuencas. Con esto en 

mente, se pondrá especial énfasis en el Plan Sonora. Debido a que Europa ha expresado la voluntad de avanzar en la negociación de los 

acuerdos comerciales pendientes con América Latina, incluyendo los de México, Chile y Mercosur, lo importante será que las condiciones 

beneficien a las dos regiones. En cuanto a la adhesión por parte de las naciones a la Unión Europea, Monreal Ávila indica que la crisis de 

Ucrania ha presionado para que haya un camino que permita facilitar el proceso. Ante la migración sin precedentes registrada en los últimos 

años, mencionó que el Parlamento Europeo está discutiendo un programa amplio para gestionar los flujos migratorios, que incluye medidas de 

regulación de la crisis sobre el que todavía falta concretar algunos puntos. Esta organización señala que cualquier plan debe incluir vías para 

alentar una migración segura y ordenada. Frente al fenómeno migratorio, se requiere concretar acuerdos y poner en práctica políticas públicas 

con una visión multidimensional, que considere marcos legislativos que incluyan la posibilidad de la integración. 

 

JAVIER GAXIOLA; REALIZO UNA VISITA AL NEGOCIO RV EYELASHES: FINANCIAMIENTO QUE IMPULSO NAFIN ES FUNDAMENTAL 

PARA GENERAR MÁS VENTAS EN LOS NEGOCIOS  

 

El secretario de Economía, Javier Gaxiola Coppel realizo una visita al negocio RV Eyelashes, el empresario de la industria de la belleza reveló 

que el financiamiento que le otorgó la Secretaría de Economía le sirvió para la compra de inventario del negocio y para infraestructura. El negocio 

está en un buen momento, nos ayudó a crecer, y es que el negocio de la belleza sigue creciendo y nosotros queremos ser parte de este 

crecimiento y llegar a ser la marca número 1 en México, tenemos 8 años en el mercado y queremos dar ese brinco. Financiamientos como el del 
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programa Impulso Nafin + Estado Sinaloa son básicos y fundamentales para atender a más clientes. Aarón Ibarra, director de RV Eyelashes, 

una empresa dedicada a producir y comercializar pestañas postizas. Aarón Ibarra dijo que RV Eyelashes es la primera marca mexicana de 

pestañas postizas y es originaría de Culiacán, Sinaloa. Distribuimos 400 mil pestañas por año, el principal cliente es el maquillador, salón de 

belleza, el distribuidor y el cliente final, durante la pandemia las ventas bajaron en un 70 por ciento, pero a partir del 2022 se ha dado un 

crecimiento y creemos que el mercado seguirá creciendo porque el cliente final está aprendiendo a usar maquillaje. A RV Eyelashes le maquilan 

en Indonesia y China con las especificaciones, diseños propios y materiales requeridos. Javier Gaxiola Coppel reconoció a la empresa RV 

Eyelashes como innovadora y con expectativa de crecimiento y puso a disposición diferentes programas que operan en la Secretaría de 

Economía para fortalecer este tipo de empresas. 

 

SENADOR MANUEL AÑORVE; DESECHAR MICROMACHISMOS QUE SUSTENTAN SISTEMA PATRIARCAL 

  

El presidente del Instituto Belisario Domínguez, Manuel Añorve Baños, encabezó la ceremonia de entrega de constancias de los egresados del 

Diplomado sobre “Violencia política contra las mujeres en razón de género”, que organizaron la Cámara de Senadores y el Congreso del Estado 

de Guerrero. El senador del PRI mencionó que en los últimos 100 años, en México se ha avanzado en materia de igualdad de género, muestra 

de ello es que hace unos días en el Senado se celebraron los 70 años del voto de la mujer, se han establecido las cuotas de género y se logró 

la paridad legislativa. Añadió que los y las legisladoras han realizado reformas constitucionales como la llamada “Ley tres de tres”, para que 

ningún agresor llegue al poder, la “Ley Olimpia”, la legislación que otorga seguridad social para trabajadoras del hogar y la  que prohíbe el 

matrimonio infantil. Manuel Añorve aseguró que el reto, ahora, será lograr desechar los micromachismos que sustentan el sistema patriarcal, 

reducir la brecha salarial y cambiar las estructuras del poder. Consideró que este curso representa la pluralidad que vive el país, porque se 

hicieron de lado los colores partidistas, para poner por encima la capacitación de los 163 alumnos de Guerrero que recibieron su constancia este 

jueves.    

 

ALIANZA OPOSITORA DEL PRI, PAN Y PRD; QUE OTROS SE ADELANTEN E INFRINJAN LA LEY ELECTORAL, NO SIGNIFICA QUE LA 

ALIANZA NO VAYA EN LOS TIEMPOS LEGALES 

 

La alianza opositora del PRI, PAN y PRD, mientras en la Ciudad de México Morena anunciará al ganador o ganadora de su encuesta a finales 

de octubre, a menos de un mes del inicio de las precampañas en la ciudad. Va Por La CDMX, trabajan coordinadas en la definición de un método 

que garantice equidad, transparencia y pluralidad, y que se apegue a las normas electorales, sin dilación y sin precipitación. Nadie está excluido. 

Nada ni nadie está por encima del proyecto, firmaron los líderes en la ciudad del PAN, Andrés Atayde; del PRD, Nora Arias y del PRI, Israel 

Betanzos, ante las especulaciones de posibles nombres para participar en el proceso interno y la presión ejercida por aspirantes para que sean 

considerados. Una de esas voces es la de Sandra Cuevas, alcaldesa con licencia de Cuauhtémoc, quien acusó ser dejada fuera de los aspirantes 

que competirán por la candidatura debido a que no milita en ninguno de los partidos de la alianza. Si no hay un respeto, si no hay un acuerdo, si 

no hay un reconocimiento, por supuesto que sí habría un rompimiento y por supuesto que sí saldría yo de la alianza. Cuevas, quien ha destapado 

su deseo de ser la próxima candidata, emprendió el 4 de octubre una gira por la ciudad para visitar las 16 alcaldías durante el mismo número de 

días en que solicitó licencia. Luis Espinoza Cházaro, diputado federal y aspirante, hizo un llamado respetuoso pero firme a las dirigencias del 

PRD, PAN y PRI para definir el método de selección para la candidatura de la oposición, pues hay mucha efervescencia política. Enfrente ya 

están caminando y es importante que nosotros también sepamos en qué método nos vamos a incluir, fue respaldado por los legisladores Gabriela 

Sodi y Marcelino Castañeda, así como el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles. 

 

DIPUTADA FRINNÉ AZUARA; NECESARIO, QUE SECRETARÍA DE SALUD ASEGURE DISPONIBILIDAD DE VACUNAS CONTRA 

COVID-19 APROBADAS POR LA OMS 

 

La diputada Frinné Azuara Yarzábal, afirmo que el Grupo Parlamentario del PRI presentará un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría 

de Salud a garantizar la disponibilidad de vacunas contra Covid-19 aprobadas por la Organización Mundial de la Salud (OMS), que se aplicarán 

en la jornada de vacunación que inicia este mes. Además, a que informe la cantidad de vacunas disponibles, a efecto de asegurar su aplicación 

a toda la población desde los seis meses de edad. También, agregó, se solicita que, a través de la Comisión Federal para la Protección contra 

Riesgos Sanitarios (Cofepris) se liberen los registros de las vacunas AstraZeneca, Pfizer y Moderna, que son las respaldadas por la OMS. Lo 

anterior, con la intención de garantizar que los gobiernos estatales tengan acceso a los biológicos y se puedan utilizar en esta jornada de 

vacunación que da inicio. No vamos a seguir permitiendo que este Gobierno, que tiene recursos, esté pidiendo regalado para la atención de los 

niños mexicanos a otros países, cuando hay un presupuesto que puede ejercer. Abundó que las vacunas Abdala, Patria y Sputnik no han 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13/10/2023 OPINIÓN 

demostrado su eficacia ni seguridad contra las nuevas variantes de la Covid-19; además, no han sido autorizadas por la OMS. En manos de la 

Cofepris está la solicitud de estas vacunas que han demostrado su eficacia. Por qué no autorizarlas ya, para que puedan ser usadas en todo el 

país, por qué seguir utilizando vacunas que se ha demostrado ya no son eficaces para combatir inmunológicamente esta enfermedad.  

 

DIPUTADOS DE MORENA, PT Y PVEM; SOLICITAN ESTABLECER MESA TÉCNICA DE TRABAJO CON LA SHCP PARA PLANTEAR 

CAMBIOS A LA LEY DE INGRESOS 2024 

 

Diputadas y diputados de Morena, PT y PVEM que conforman el bloque “El camino de México” informaron que solicitarán establecer una mesa 

técnica de trabajo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para plantear algunos cambios a la Ley de Ingresos 2024. Entre las 

propuestas buscan elevar precio de barril de petróleo, considerar un mayor tipo de cambio, verificar las estimaciones de servicio de la deuda y 

estimar recaudación del IVA. El diputado Carol Antonio Altamirano (Morena), secretario de la Comisión Hacienda y Crédito Público, dijo que 

este grupo de legisladores reconocen el manejo de los recursos públicos, la política hacendaria y los resultados en materia económica de esta 

administración, porque ha logrado superar la crisis económica más importante desde 1929. Anunciamos nuestra preocupación por aspectos en 

lo particular sobre los cuales promoveremos un diálogo de cara a la sociedad. No tenemos la intención de frenar a la Cuarta Transformación, 

sino impulsar mejoras para que el desarrollo y el bienestar de los mexicanos sea cada vez mayor. El diputado Emmanuel Reyes Carmona 

(Morena) señaló que han establecido comunicación con el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, quien ha 

reconocido a este bloque y ha sido muy receptivo, aceptó los planteamientos y se ofreció a poder ser el vínculo y el instrumento para desarrollar 

esta reunión con la Secretaría de Hacienda. Es decir, hay apertura para poder desarrollar los planteamientos por parte de este equipo de trabajo 

denominado ‘El camino de México”.  

 

BENJAMÍN NETANYAHU; FORMA GOBIERNO DE EMERGENCIA JUNTO A GANTZ, LÍDER OPOSITOR Y EXJEFE DEL EJÉRCITO 

 

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, anunció la formación de un gobierno de emergencia junto a Beny Gantz, miembro de la 

oposición, ex ministro de Defensa y exjefe del Estado Mayor del Ejército, para hacer frente a la guerra con las milicias palestinas de Gaza. Ambos 

acordaron el establecimiento de un gobierno de emergencia y un gabinete de gestión de la guerra. El acuerdo indica que Gantz, junto al ex 

ministro de Justicia, Gideon Saar; otro exjefe del Estado Mayor del Ejército, Gadi Eisenkot, y otros dos diputados se integrarán al gabinete 

político y de seguridad del Gobierno por la duración de la guerra. Los cinco son miembros del partido de centro-derecha Unidad Nacional, 

comandado por Gantz. 

 

VOLODÍMIR ZELENSKI; INSTA A APOYAR A LAS VÍCTIMAS DE ATAQUES TERRORISTAS EN ISRAEL EN SU PRIMERA VISITA A LA 

OTAN DESDE EL INICIO DE LA GUERRA 

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, recomendó a los líderes del mundo que se desplacen a Israel para apoyar a las víctimas de 

ataques terroristas en el país, que se enfrenta en una guerra con el grupo islamista Hamás. Mi recomendación a los líderes es ir a Israel y apoyar 

a la gente, solo a la gente. No hablo de ninguna institución. Solo apoyar a la gente que ha estado bajo ataques terroristas, que está muriendo 

ahora. Zelenski participo en la reunión de la coalición de países liderada por Estados Unidos en apoyo a Ucrania que se celebra en la sede de 

la Alianza en Bruselas, antes de que se reúnan los ministros de Defensa de la organización transatlántica. 
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Twitter @hector munoz 
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Finalmente, Instituto Nacional Electoral, en sesión extraordinaria del Consejo General, aprobó 

sentencia que dictó Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación -

expediente SUP-RAP-2010/2023-, por el cual, el juez de la elección, corrige acuerdo del INE en 

relación al inicio y fin del periodo en precampañas. 

Tras largo debate sobre el asunto, representantes de partidos políticos y consejeros electorales, 

aprobaron que las precampañas para candidatas y candidatos a un cargo de elección popular, 

federal, en la elección 2 de junio 2024, inician próximo 20 de noviembre y finalicen  18 de enero de 

ese año. 

Es decir, aspirantes a Presidencia de la República, senadores y diputados federales, tienen ese lapso 

de tiempo que otorga el árbitro de la elección, para hacer proselitismo; campañas, inician 1 de 

marzo del próximo año. 

Es decir, 60 días para precampañas y 90 para campañas, marzo a mayo. 

En este país y en el extranjero, saben que hay 2 candidatas en México, para suceder al presidente 

Andrés Manuel López Obrador: senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y ex jefa del gobierno CDMX, 

Claudia Sheinbaum Pardo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

INE: PRECAMPAÑAS, DEL 20 DE NOVIEMBRE A 18 DE ENERO 2024; INAI: SENER, DEBE DAR A 

CONOCER PRESUPUESTO EN REFINERÍA “DOS BOCAS” 
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Aquel domingo del mes en el que se celebra el mero Día de San Juan -24-, se eligen a nivel federal, 

Presidenta de la República, 128 senadores, 64 de mayoría relativa; 32, primera minoría y 32 de 

representación proporcional. 

500 representantes populares en el Palacio Legislativo de San Lázaro; 300 van por la figura de 

mayoría relativa y 200, plurinominales. 

¡Todos ellos, pues!, arrancan precampaña, el 20 del mes siguiente, aniversario de la Revolución 

Mexicana, por lo cual, al menos en las dos rivales por la contienda presidencial, ofrecerán al país, 

en esa efeméride, lo mejor de su discurso político. Originalmente, iniciarían el 5 de noviembre. 

Antes de finalizar enero, INE, debe aprobar fiscalización de precampañas. 

Hay que decirlo, de facto, al menos Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, adelantaron virtual 

campaña política desde que se llevó a cabo el proceso interno en el Frente Amplio por México, julio 

pasado, aproximadamente. 

Y cual jefa del gobierno capitalino, desde que asumió el encargo el 5 de diciembre 2018, la señora 

Sheinbaum, inicio de manera paralela su campaña por la candidatura presidencial en Morena. 

Fuera y dentro de Palacio Nacional; entre la clase política en el poder y sus contrarios, se decía que 

ella, es la favorita de la tribu palaciega, para esa postulación, cual así fue; hay que esperar, de 

manera oficial, la designen candidata presidencial en Morena. 

Igual caso para la señora Xóchitl Gálvez. Una vez que las empoderen candidatas, dejarán de ser 

“coordinadora” o “responsable” de las coaliciones que representan. 

Por ética, señalamos en tiempo y forma, cual ilustró a este espacio distinguido hombre de leyes, 

probo, patriota  e institucional, queda en la abanderada del PAN-PRI-PRD, si solicita licencia al 

escaño que ocupa. No tiene obligación de hacerlo. 
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Caso semejante, inició en Palacio Nacional, donde el Presidente de la República, al mismo tiempo 

de ejercer  su investidura ejerció la de primer morenista y de esa manera, fue hiperactivo en su afán 

de “posicionar” a su partido, entre los electores, luego de las elecciones intermedias 2021. 

Con política social, politiquero, o cómo llamar virtual intromisión en las actividades partidistas de 

Morena, donde se dio lujo de decir quiénes eran potenciales candidatos, desde su óptica: Calaudia 

Sheinbaum, Marcelo Luis Ebrard Casaubón y Adán Augusto López Hernández. 

Quiso omitir al entonces senador, Ricardo Monreal Ávila; inercia política en Morena, logró que el 

político de Zacatecas, se añade a lista de aspirantes. 

Durante sesión extraordinaria que llevó a cabo el día de ayer, Consejo General del INE, resaltó su 

presidenta consejera, Guadalupe Taddei Zavala: 

-“Estamos ante un cumplimiento de sentencia que nos hace tener exigencias diferentes. Sí, 

tendremos y vamos a encontrar el camino para darle respuesta y cumplir con la calidad que 

debemos con estos procesos de fiscalización”. 

Acatar resolución del TEPJF, señaló, privilegia, por encima de todo, derechos de los partidos políticos 

y “eso es lo que hoy (ayer) se pone a consideración de este Consejo”. 

El acuerdo que aprobaron consejeros -por mayoría-, indica que, con la determinación del inicio y 

conclusión de precampañas, con el límite máximo que establece Ley de leyes -artículo 41, 90 días 

de campaña-, y Ley General de Instituciones y Procedimientos Generales -LGIPE-, artículo 226, inciso 

“a”, 60 días, se maximiza la protección en derechos de los partidos políticos nacionales y, en su caso, 

coaliciones, con tiempo y forma, en el plazo para la toma de las determinaciones y obligaciones que 

tienen. 

Como el 21 de enero las coaliciones deben entregar informes de precampaña para que el INE 

fiscalice, el Consejo General, aprobó propuesta que presentó el consejero, Arturo Castillo Loza: 
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“En caso de que la Unidad Técnica de Fiscalización advierta cuestiones técnicas que le impidan dar 

cumplimiento al calendario de fiscalización de informes de ingreso y gastos de precampaña, deberá 

informarlo inmediatamente a la Comisión de Fiscalización, la que podrá proponer al Consejo 

General la modificación correspondiente a dicho calendario, a efecto que se desarrollen 

adecuadamente etapas del proceso fiscalización”. 

Los consejeros y consejeras, Jaime Rivera Velázquez, Dania Paola Ravel Cuevas, Carla Astrid 

Humphrey Jordan, el mismo Arturo Castillo Loza, Beatriz Claudia Zavala Pérez y Martín Faz Mora, 

expusieron riegos que implica reducir plazos para fiscalizar precampañas, podría restar equidad y 

certeza no solo a labor de la Unidad Técnica de Fiscalización, sino, incluso, pondría en riesgo el 

registro de candidaturas. 

Jorge Montaño Ventura, quien preside esa comisión en el INE, señaló que los plazos que se señalan, 

son viables y no hay condiciones que pongan en riesgo el trabajo que realice Unidad Técnica de 

Fiscalización. 

Ayer también, el INE ordena el retiro en red socia de Xóchitl Gálvez, encuesta en la que ironiza que 

ella, es puntera  en preferencias electorales, sobre su adversaria, Claudia Sheinbaum. 

En sesión extraordinaria, “de carácter privado”, Comisión de Quejas y Denuncias del órgano 

autónomo, por unanimidad, resolvió medida cautelar que solicitó Morena en contra de virtual 

candidata del PAN-PRI-PRD a Presidencia, Xóchitl Gálvez. 

Morena, acusó presuntos actos anticipados de precampaña y campaña, violación al artículo 134 de 

nuestra Ley de leyes, y obliga a la virtual candidata presidencial del bloque opositor, a reparar el 

daño, que propició una publicación en la cuenta Facebook de la senadora hidalguense. 

El órgano colegiado del INE, determinó procedente retirar la publicación que denuncio Morena, 

toda vez que, del análisis integral y contextual al contenido, se advierten elementos de índole 
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electoral, los cuales, “podrían generar una percepción de respaldo y de rechazo”, respectivamente, 

entre ambas figuras que participaron en distintos procesos políticos. 

Inéditos, consideran los consejeros, para seleccionar liderazgos que podrían ostentar una 

precandidatura o candidatura, lo que desde una óptica preliminar y bajo apariencia del buen 

derecho, permitió a integrantes de aquella Comisión, considerar que podría afectar equidad en la 

contienda. 

Además, observaron a la senadora y virtual candidata presidencial de la oposición, abstenerse en 

realizar manifestaciones, emitir comentarios, opiniones o señalamientos, en cualquier modalidad, 

formato de carácter político-electoral, ya sea de forma positiva o negativa. 

Y su conducta, se ajuste a principios constitucionales de imparcialidad y neutralidad, “tomando en 

consideración el deber de cuidado a que está obligada en su calidad de servidora pública”. 

Finalmente, Comisión de Quejas y Denuncias en el INE -en relación a reparar el daño, promoción 

personalizada y el uso de recursos públicos, concluye que son temas que analizarán a fondo, en la 

Sala Regional Especializada del Tribunal electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Hay que decirlo, a consideración del INE, de los ciudadanos, cuál “encuesta” es una falta de respeto 

al sentido común de los mexicanos, la que ubica a la señora Claudia Sheinbaum en virtual candidata 

única en México a la Presidencia, o la que ironiza su adversaria en su red social. 

La respuesta, no está lejos, cosa de esperar 60 días de precampaña y 90 de campaña electoral. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO  

Justicia con sentido social, es la tesis con la que ejerce su labor de hombre de leyes, el ministro, 

Arturo Zaldívar. Y fue lo que, ayer, hizo la Cámara de Senadores: en ceremonia solemne, que 

organizó el presidente en funciones de mesa directiva, Sergio Pérez Flores: develaron en el Muro de 
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Honor del salón de sesiones, inscripción en letras doradas de las leyendas, “Al personal de salud por 

sus incansables esfuerzos para combatir la pandemia por la Covid 19” y “Sitio de Cuautla, 72 días de 

lucha”… El legislador de Morelos, recordó que la pandemia, “nos recordó a todos el papel 

fundamental que desempeñan las y los trabajadores de la salud, para aliviar el sufrimiento y salvar 

nuestras vidas… “Esta conmemoración, mantendrá vivo el reconocimiento a su entrega y nos 

recordará permanentemente el respeto ganado por todos ellos”, agregó… Sergio Pérez, resaltó que 

el Senado reconoce a quienes estuvieron en primera línea durante la crisis sanitaria, y se suman a 

las diversas campañas de solidaridad con las y los profesionales de la salud, por su gran labor y 

esfuerzo, frente a la pandemia global, Covid 19… Es verdad, recordamos cómo en algunas parta de 

CDMX y del país, insensatos, llegaron a agredir a nuestro personal de salud, público o privado, 

cuando en el “pico” del flagelo sanitario, salían de las clínicas, hospitales o consultorios, con la bata 

color blanco puesta, o con el uniforme de enfermera o enfermero, extenuados, por el cúmulo de 

atención a pacientes con ese flagelo en su cuerpo… En alusión al personal médico del país, el que 

presta sus servicios profesionales en el Senado, IMSS, ISSSTE y en el área particular, el presidente 

en funciones de mesa directiva, dijo que desde la Cámara del Federalismo, reconocen al personal 

de salud; con sus atención, vida, humanidad y amor al prójimo, atendieron y permanecieron en la 

primera línea de batalla durante emergencia sanitaria. ¡Enhorabuena!... Estuvieron en el evento, la 

senadora Nestora Salgado García, Morena; ex senador y actual director en el IMSS, Zoé Robledo 

Aburto, además, el alcalde en Cuautla, Morelos, Rodrigo Arredondo López… En sesión del pleno, el 

Instituto Nacional de  Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, 

instruyó a la secretaría de Energía que preside la ex diputada federal, Norma Rocío Nahle García, 

informe en relación al presupuesto anual que se asigna al proyecto de construcción e instalación de 

la refinería “Dos Bocas”, en Tabasco, así como otorgar los reportes correspondientes a lo que ejerció 

hasta el momento… “La transparencia es la pieza clave para comprobar el correcto manejo de los 

recursos público y, además, de la rentabilidad de este proyecto también depende su papel como 

detonador del acceso a la energía asequible, segura, sostenible, tal como lo establece el objetivo 
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siete, de la agenda 2030”, expuso en la sesión, comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra 

Cadena… Por lo anterior, añadió, para evidenciar el logro de las metas trazadas y el manejo 

responsable de los recursos públicos, resulta imprescindible rendir cuentas sobre los avances y 

también el presupuesto que se ejerce en un proyecto tan relevante, como “Dos Bocas”… ¡Zas!... Hay 

que decirlo: desde antier, el INAI, tiene de regreso como responsable en la Dirección General de 

Comunicación, al periodista, Eduardo Arvizu Marín, de amplia trayectoria en su trato con los 

medios. El pleno de comisionados en el órgano autónomo, ratificó su nombramiento… En San 

Lázaro, durante comparecencia del titular en Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, diputados del 

PRI, exigieron a Román Meyer Falcón, transparentar todas las acciones que realiza la dependencia, 

ejercicio de recursos e irregularidades, en obras de infraestructura y actuación, en la expropiación 

de terrenos a causa de la construcción del “Tren Maya”… En ese proyecto, acusó el diputado Alan 

Castellanos Ramírez, prevalecen un gran número de quejas que presentó la ciudadanía, además de 

anomalías que detectó Auditoría Superior de la Federación… Como pagos en exceso por trabajos 

que no se realizaron, adjudicaciones directas a ciudadanos con “sana cercanía”, a la familia del 

Presidente; como el caso de los parques y estadios de beisbol en Campeche, Tabasco y Quintana 

Roo… En el caso del “Tren Maya”, hay acusaciones de expropiaciones a terrenos y núcleos ejidales 

en propiedad de comunidades indígenas… Titular en Sedatu, exigió el PRI, debe explicar destino de 

apoyos que solicitaron comunidades que quedaron fuera del proyecto faraónico… ¡Viva México! 

¡Viva!... Santiago Creel Miranda, virtual coordinador de campaña de Xóchitl Gálvez Ruiz, está 

inmerso en preparativos del arranque de precampaña… Por varias ocasiones, la también senadora 

de la República, denota que el ex presidente en mesa directiva de los diputados, es el responsable 

de coordinar su campaña… “Santiago ya está organizando todo”, revelan allegados al también ex 

secretario de Gobernación… ¡Vaya!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagam: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Israel seeks to wipe out Hamas 

Con apoyos cruzados, Comisión Experta define 
cambios al borrador de la nueva Constitución 

Specter of wider Mideast war 
looms 

Civilians casualties soar in Gaza Strip 300,000 homeless in battered 

Gaza as food runs low 

Israël: les otages, dernière arme 
du Hamas 

Israel golpea a la élite de Hamás y 
agrava el bloqueo en Gaza 

Washington urges restraint on Israel as 
threat of regional conflict mounts 

US promises arms to Israel as 
UN sounds Gaza warning 

Inflación sin freno: 12,7 % en 
septiembre y 138 % en doce meses 

Israel ordena retirada de civis do norte de 
Gaza em 24 horas 

Bermejo contrató como asesor a 
un testigo que declaró a su favor 

en juicio 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Israel informó a la ONU que el norte de la franja de Gaza debe evacuar en 24 horas 

•Blinken garantizó apoyo a Netanyahu durante su visita a Israel  

•Israel usa fósforo blanco en ataques contra Gaza y Líbano, denunció ONG 

•Renuncia de Scalise, candidato republicano a presidir el Congreso, sume al partido en el caos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Xóchitl Gálvez consideró que “no es tiempo” para reducir la jornada laboral en México.- La 

representante nacional del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, consideró que “aún no es 

tiempo” para reducir la jornada laboral en el país, luego de que la Cámara de Diputados está 

considerando una reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y a la Ley 

Federal del Trabajo. [INFOBAE] 

Presentan en México libro para conocer a China desde dentro y sus proyecciones al exterior, con una 

visión actual.- La presentación oficial se efectuó en la Cámara de Diputados de México, en un evento 

organizado por el Grupo de Amistad México-China del Congreso mexicano y encabezado por su 

presidenta, la diputada Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez, en compañía del embajador de China en 

México, Zhang Run. [XINHUA] 

MESA DIRECTIVA 

Presidenta de la Cámara de Diputados de México elogió a la India en la Cumbre P20 de portavoces 

parlamentarios del G20.- La Presidenta de la Cámara de Diputados de México, Marcela Guerra, 

intervino en la 9ª edición de la Cumbre P20 de Presidentes Parlamentarios del G20 en la India. Afirmó 

que conoce bien la India, su arte y su cultura. También elogió los tejidos, las tradiciones y la 

modernidad del país. [TIMES OF INDIA] 

Qué es el sicariato digital y cómo afecta a las mujeres en la política.- La Cámara de Diputados realizó 

un foro para visibilizar lagunas y carencias del sistema jurídico mexicano y que las personas 

encargadas de legislar cuenten con contexto para proponer iniciativas eficaces y protectoras de los 

derechos de las víctimas, que contó la participación de las diputadas  Karla Yuritzi Almazán Burgos 

y  Julieta Kristal Vences. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena insiste: fideicomisos del Poder Judicial son para privilegios de magistrados.- La eliminación 

de 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación por parte de la Cámara de Diputados 

ya provocó enfrentamientos. La Suprema Corte de Justicia de la Nación aseguró que desaparecerlos 

afectará derechos laborales; en respuesta, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, aseveró que 

estos recursos solo benefician a los magistrados. [FORBES] 

COMISIONES 

Momento mexicano y esperanza de la gente atraen a empresas globales: Raquel Buenrostro.- En el 

Grupo de las 20 economías más importantes del mundo están hablando del Momento Mexicano, así 

lo percibe Raquel Buenrostro, secretaría de Economía. La funcionaria compareció ante comisiones 

unidas de Economía, Comercio y Competitividad, y de Economía Social y Fomento del 

Cooperativismo de la Cámara de Diputados para exponer un balance en materia económica del 

Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. [BLOOMBERG] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/13/xochitl-galvez-considero-que-no-es-tiempo-para-reducir-la-jornada-laboral-en-mexico/
https://spanish.xinhuanet.com/20231013/1aa918355478403b9d201504b40e7be4/c.html
https://timesofindia.indiatimes.com/videos/news/president-of-chamber-of-deputies-of-mexico-lauds-india-at-g20-parliamentary-speakers-p20-summit/videoshow/104381001.cms
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/13/que-es-el-sicariato-digital-y-como-afecta-a-las-mujeres-en-la-politica/
https://www.forbes.com.mx/morena-insiste-fideicomisos-del-poder-judicial-son-para-privilegios-de-magistrados/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/momento-mexicano-y-esperanza-de-la-gente-atraen-a-empresas-globales-raquel-buenrostro/
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LEGISLATIVO 

Foro Forbes: Legislación en México todavía queda a deber en ciberseguridad e Inteligencia Artificial.- 

Se sabe que la tecnología avanza mucho más rápido que las legislaciones en todo el mundo, sin 

embargo, eso no debe frenar a México para empezar a legislar respecto a la ciberseguridad y la 

inteligencia artificial, pues aunque actualmente hay algunos avances, no existe una regulación como 

tal y es una deuda pendiente. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador anunció puente aéreo para acelerar evacuación de 764 mexicanos de Israel; SRE 

confirmó que será de Tel Aviv a Madrid y abrió registro.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

anunció que México activará un puente aéreo con Europa para acelerar la evacuación de varios 

cientos de mexicanos de Israel, mientras otros gobiernos de la región se preparan para enviar más 

aeronaves para repatriar a sus connacionales. La Secretaría de Relaciones Exteriores anunció que el 

puente será Tel Aviv-Madrid. [AP, FORBES, LA LISTA, INFOBAE] 

Gobierno insiste a Israel en extradición de Tomás Zerón implicado en caso Ayotzinapa.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador avisó que insistirá a Israel en la extradición de Tomás Zerón, exdirector 

de la extinta Agencia de Investigación Criminal, implicado en el caso de los 43 jóvenes desaparecidos 

de Ayotzinapa. [FORBES] 

AMLO defendió condecoración a Cienfuegos y se lanzó contra la DEA.- Tras ser criticados por el 

reconocimiento al exsecretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador aseguró que fue una condecoración general a ex directores del 

Colegio Militar y nada en específico al exfuncionario. Argumentó que la DEA trató de fabricar delitos 

sobre el general y fue un intento de venganza para debilitar las Armadas de México. [LA POLÍTICA 

ONLINE, FORBES, LA LISTA, INFOBAE, EL PAÍS] 

López Obrador defendió al Ejército y negó que obstaculicen investigaciones de la “guerra sucia”.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador salió en defensa del Ejército mexicano y negó los 

señalamientos que hizo una comisión gubernamental de que los militares han obstaculizado las 

investigaciones de la llamada “guerra sucia” al negar archivos y alterar documentos. [AP, RT] 

México confía en que le irá bien en panel sobre maíz transgénico.- La secretaria de Economía, Raquel 

Buenrostro, aseguró que a México le irá bien en el panel sobre maíz transgénico que interpuso Estados 

Unidos bajo el T-MEC. [PRENSA LATINA] 

El fantasma de un donativo de crudo a Cuba agranda todavía más el agujero de Pemex.- Un presunto 

donativo hecho por la paraestatal Petróleos Mexicanos al Gobierno cubano desató una serie de 

reacciones que dejan a la empresa, la petrolera más endeudada del mundo, aún más vulnerable. 

No solo le costó la pérdida de un préstamo, sino que complica sus prospectos de inversión. [EL PAÍS] 
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JUDICIAL 

Corte sepultó investigación de la ‘Operación Safiro’, millonario desvío de recursos al PRI en el 

Gobierno de Peña Nieto.- La Corte echó por tierra la última oportunidad de llevar ante la justicia a los 

más altos responsables de uno de los escándalos de corrupción política más grandes de la última 

década en México, la Operación Safiro, un mecanismo mediante el cual el Gobierno federal desvió 

250 millones de pesos de dinero público para trasladarlo a las campañas electorales del PRI. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

López Obrador rechazó establecer en México centros de tránsito de migrantes de Estados Unidos.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que su gobierno rechazó una solicitud de 

la administración Biden para establecer centros de tránsito de migrantes en su país, después de que 

Guatemala instaló uno en el que los migrantes pueden solicitar visas de trabajo y amparo de 

refugiados en Estados Unidos. [UNIVISIÓN] 

Panamá espera que cumbre de México ayude a ordenar migración.- El presidente de Panamá, 

Laurentino Cortizo, dijo que espera que en la cumbre que albergará México este mes los "países 

hermanos" acuerden un flujo ordenado de migrantes, que arriesgan su vida cruzando la selva del 

Darién para llegar a Estados Unidos. [DW] 

GENERAL 

Empresarios mexicanos acusaron a Texas de bloquear el comercio.- El bloqueo impuesto por el 

gobernador del estado de Texas, Greg Abbott, a las exportaciones desde la mexicana Ciudad Juárez 

a Estados Unidos acumula ya 20.000 cargas varadas y está provocando que las maquiladoras en la 

frontera recorten el 10 % de su producción, estimaron empresarios industriales y transportistas. [DW] 

Gobierno mexicano culpó a Grupo México del vertido tóxico de 2014 y quiere un nuevo plan de 

limpieza.- Un derrame tóxico en un río mexicano en 2014 del que se culpa a Grupo México no fue un 

accidente sino el resultado de una negligencia, dijo la secretaria de Medio Ambiente, al tiempo que 

instó al conglomerado minero a crear un nuevo plan para remediar el daño. [REUTERS] 

Manifestantes pidieron "alto al genocidio palestino" en la Embajada de Israel en México.- Un centenar 

de manifestantes portando pancartas con el mensaje de "Alto al genocidio de Israel contra Palestina" 

y coreando cánticos pidieron el cese del ataque al pueblo palestino en una manifestación frente a 

la Embajada de Israel en Ciudad de México. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania elevó a cerca de 60 muertos por el ataque ruso sobre el pueblo de Groza.- Las autoridades 

de Ucrania elevó a 59 la cifra de fallecidos por el ataque ruso de hace una semana sobre una 

cafetería de la pequeña población de Groza, en el distrito de Kupiansk de Járkov. [EUROPA PRESS] 

Ucrania derribó 28 drones rusos.- Ucrania destruyó 28 drones rusos al repeler un ataque nocturno, 

informó la Fuerza Aérea ucraniana. [DW] 

Rusia volvió a atacar Odesa mientras mantiene la presión en el frente oriental.- Rusia atacó de nuevo 

la infraestructura portuaria de la región sureña de Odesa y continuó las ofensivas en el frente oriental, 

mientras Ucrania recibió un nuevo paquete de asistencia militar de casi 500 millones de dólares de 

sus socios con los que busca cubrir las necesidades de sus Fuerzas Armadas. [EFE] 
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Israel informó a la ONU que el norte de la franja de Gaza debe evacuar en 24 horas.- El Ejército israelí 

informó a la Organización de las Naciones Unidas que toda la población que está en la zona norte 

de la Franja de Gaza debe evacuar el lugar en las próximas 24 horas, informó un portavoz del 

secretario general del organismo. [SWISSINFO, EL PAÍS, REUTERS NEW YORK TIMES] 

Israel afirmó haber atacado cuarteles de la unidad de Hamás que se infiltró en su territorio.- El Ejército 

de Israel afirmó que atacó los cuarteles operativos del Movimiento de Resistencia Islámico (Hamás) 

que habrían sido utilizados para infiltrarse en territorio israelí el pasado sábado durante la ofensiva del 

grupo armado palestino. [EUROPA PRESS] 

Jefe del Ejército de Israel amenazó con "desmantelar" Hamás y aseguró que Gaza "no volverá a ser 

igual".- El jefe del Estado Mayor de las Fuerzas de Defensa de Israel, el teniente general Herzi Halevi, 

amenazó con "desmantelar" el Movimiento de Resistencia Islámica y aseguró que la Franja de Gaza 

"no volverá a ser igual" tras la respuesta de Israel a la ofensiva lanzada el fin de semana por la 

resistencia palestina. [EUROPA PRESS, RT] 

Suman 1.417 asesinados y 6.268 heridos a causa de bombardeos israelíes contra Gaza.- Autoridades 

sanitarias palestinas reportaron que ya suman 1.417 fallecidos y 6.268 heridos a consecuencia de los 

intensos bombardeos israelíes contra la Franja de Gaza. [TELESUR] 

Morgue del hospital más grande de Gaza se encuentra desbordada mientras Israel intensifica 

ataques.- La morgue del hospital más grande de Gaza rebasó su capacidad mientras llegaban los 

cuerpos más rápido de lo que sus familiares podían reclamarlos durante el sexto día de intensos 

bombardeos israelíes sobre el territorio de 2,3 millones de habitantes. [AP] 

Israel usa fósforo blanco en ataques contra Gaza y Líbano, denuncia ONG.- Human Rights Watch 

denunció que Israel ha usado fósforo blanco, arma prohibida internacionalmente, en operaciones 

militares contra Gaza y Líbano y alertó de los graves riesgos que supone para la población. [FORBES] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Netanyahu afirmó que Hamás será "aplastado" como el Estado Islámico.- El primer ministro israelí, 

Benjamin Netanyahu, prometió acabar con el movimiento islamista palestino Hamás, e instó al mundo 

a tratar a sus milicianos del mismo modo que al grupo yihadista Estado Islámico. [DW] 

Israel denunció oficialmente decapitaciones de bebés durante el ataque de Hamás.- La oficina del 

primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, difundió en sus redes sociales fotos de bebés calcinados 

a manos de Hamás; mientras que un alto cargo del Ejército aseguró que él mismo halló un bebé 

decapitado en una de las comunidades israelíes cercanas a Gaza. [SWISSINFO, EFE, REUTERS] 

Mahmud Abbas condenó "asesinato de civiles a ambos lados".- El presidente palestino, Mahmud 

Abbas, condenó "las prácticas que conducen a la muerte de civiles o a los abusos contra ellos desde 

ambos lados", en referencia a Israel y a la milicia islamista Hamás, y urgió la apertura de corredores 

humanitarios en la Franja de Gaza, bloqueada y asediada por constantes bombardeos israelíes y "el 

fin inmediato de la agresión generalizada contra el pueblo palestino". [DW, RT] 

Palestina advirtió del inminente colapso del sistema de salud en Gaza.- La ministra palestina de Salud, 

Mai Al-Kaila, advirtió sobre el inminente colapso del sector en la Franja de Gaza como consecuencia 

de la grave escasez de medicamentos, insumos y bolsas de sangre por el bloqueo israelí. [PRENSA 

LATINA, TELEMUNDO] 
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Secretario de Defensa de Estados Unidos llegó a Israel como muestra de solidaridad y fuerza tras el 

ataque de Hamas.- El secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, llegó a Israel para una 

visita destinada a mostrar su solidaridad con un país que todavía se recupera de un devastador 

ataque terrorista de Hamas que ha dejado miles de muertos. [INFOBAE] 

Casa Blanca negó que Biden haya visto imágenes verificadas de niños decapitados por Hamás.- La 

Casa Blanca negó que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, haya visto imágenes verificadas 

de niños decapitados por Hamás en Israel, minutos después de que el mandatario realizara esta 

afirmación durante una reunión con líderes judíos. [EUROPA PRESS, TELESUR] 

Blinken garantizó su apoyo a Netanyahu durante su visita a Israel: "No vamos a irnos a ninguna parte".- 

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, garantizó el apoyo del país norteamericano 

a Israel durante un encuentro con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, en el marco de su 

visita al país en el sexto día de enfrentamientos entre Israel y Hamás. [EUROPA PRESS, TELESUR, SPUTNIK, 

EFE, AP, DW] 

Estados Unidos evitó pedir proporcionalidad a Israel y espera que su respuesta se centre en proteger 

al pueblo israelí.- Estados Unidos evitó pedir explícitamente proporcionalidad a Israel en su ofensiva 

contra Hamás en la Franja de Gaza, asegurando que espera que la respuesta se centre en proteger 

el pueblo y el territorio israelí. [EUROPA PRESS] 

Irán amenazó con una respuesta "del resto del eje".- El ministro de Asuntos Exteriores de Irán, Hosein 

Amir Abdolahian, declaró que la "continuación de los crímenes" contra los palestinos recibirá una 

respuesta del "resto del eje" y que Israel será responsable de las consecuencias. [DW] 

Presidente iraní afirmó que Estados Unidos debe "rendir cuentas" por "crímenes de guerra" de Israel 

en Gaza.- El presidente de Irán, Ebrahim Raisi,aseguró que Estados Unidos "debe rendir cuentas" por 

los "crímenes de guerra y de lesa humanidad" cometidos por Israel contra los territorios palestinos. 

[EUROPA PRESS] 

Japón reconoció el "derecho a defenderse" de Israel "de acuerdo con ley internacional".- Japón 

reconoció el "derecho a defenderse" de Israel ante los ataques terroristas de Hamás y "de acuerdo 

con la ley internacional", en una conversación telefónica mantenida en la víspera entre la ministra de 

Asuntos Exteriores de Japón, Yoko Kamikawa, y su homólogo de Israel, Eli Cohen. [SWISSINFO] 

Egipto facilita ayuda humanitaria para Gaza.- El Gobierno egipcio anunció que ha designado el 

aeropuerto de Al Arish, en el norte del Sinaí, como puerto para recibir ayuda humanitaria y enviarla a 

la Franja de Gaza. [DW, EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Naciones Unidas destinó nueve mdd para financiar ayuda humanitaria en Palestina.- El responsable 

de Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas, Martin Griffiths, anunció que destinó nueve millones de 

dólares para financiar la ayuda humanitaria en Palestina por las consecuencias de la contraofensiva 

israelí. [EUROPA PRESS] 

Conflicto Hamás-Israel no ha afectado flujo de petróleo: Agencia Internacional de la Energía.- La 

Agencia Internacional de la Energía aclaró que el conflicto desencadenado por Hamás contra Israel 

no ha afectado el flujo de petróleo hasta el momento, pero sí ha provocado una inflexión y repunte 

en los precios, lo cual centrará la atención de los mercados. [FORBES] 
 

https://www.infobae.com/america/mundo/2023/10/13/el-secretario-de-defensa-de-eeuu-llego-a-israel-en-una-muestra-de-solidaridad-y-fuerza-tras-el-ataque-de-hamas/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-casa-blanca-niega-biden-haya-visto-imagenes-verificadas-ninos-decapitados-hamas-20231012053425.html
https://www.telesurtv.net/news/eeuu-casa-blanca-desmiente-dichos-joe-biden-ninos-asesinados-20231012-0008.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-blinken-garantiza-apoyo-netanyahu-visita-israel-no-vamos-irnos-ninguna-parte-20231012123508.html
https://www.telesurtv.net/news/blinken-visita-israel-palestina-20231012-0006.html
https://sputniknews.lat/20231012/blinken-en-una-reunion-con-netanyahu-reitera-el-apoyo-de-eeuu-a-israel-1144667873.html
https://efe.com/mundo/2023-10-12/guerra-israel-hamas-estados-unidos/
https://apnews.com/world-news/general-news-d771a45ef1a6a6278a12013f2888dd3b
https://www.dw.com/es/eeuu-ratifica-apoyo-a-israel-frente-a-ham%C3%A1s/a-67084131
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-evita-pedir-proporcionalidad-israel-espera-respuesta-centre-proteger-pueblo-israeli-20231012170140.html
https://www.dw.com/es/ir%C3%A1n-amenaza-con-una-respuesta-del-resto-del-eje/live-67083936
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-irani-afirma-eeuu-debe-rendir-cuentas-crimenes-guerra-israel-gaza-20231012180307.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_jap%C3%B3n-reconoce-el--derecho-a-defenderse--de-israel--de-acuerdo-con-ley-internacional-/48886504
https://www.dw.com/es/egipto-designa-el-aeropuerto-de-al-arish-para-ayuda-humanitaria/a-67077446
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aterriza-egipto-avion-procedente-jordania-suministros-medicos-gaza-20231012150911.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-naciones-unidas-destina-nueve-millones-dolares-financiar-ayuda-humanitaria-palestina-20231012072254.html
https://www.forbes.com.mx/conflicto-hamas-israel-no-ha-afectado-flujo-petroleo-centra-atencion-aie/


 13 de octubre de 2023 

GENERAL 

Washington elevó a nivel tres la advertencia de viaje para Israel y Cisjordania.- El Gobierno de Estados 

Unidos elevó a nivel tres la advertencia de viaje para Israel y Cisjordania, mientras que mantiene en 

el máximo nivel de alerta las recomendaciones de viaje a la Franja de Gaza, con motivo del conflicto 

en curso entre Hamás y el Ejército israelí. [EUROPA PRESS] 

Un centenar de militares viajó de Reino Unido a Israel para sumarse a la campaña de las FDI contra 

Hamás.- La Embajada israelí en Londres informó que al menos un centenar de militares viajaron de 

Reino Unido a Israel para sumarse a las operaciones de las Fuerzas de Defensa de Israel contra el 

Movimiento de Resistencia Islámica. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

FMI llamó de nuevo a agilizar reestructuración de deuda de países en dificultad.- La directora gerente 

del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, volvió a llamar a agilizar los procesos de 

reestructuración de la deuda de los países que están en dificultad que la soliciten. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump dijo que Netanyahu “nos decepcionó" en un ataque que mató a un general iraní en 2020.- El 

expresidente Donald Trump acusó al primer ministro israelí Benjamin Netanyahu de traicionarlo 

inmediatamente antes de que Estados Unidos matara a un general iraní en 2020, con lo cual rompió 

la unidad de los aspirantes a la candidatura republicana en el apoyo a Israel tras el ataque letal de 

Hamás. [AP] 

LEGISLATIVO 

Congreso de Estados Unidos pidió a Biden reforzar arsenal nuclear ante ‘amenazas’ de Rusia y China.- 

El Congreso de Estados Unidos recomendó al gobierno de Joe Biden ampliar su arsenal nuclear ante 

“el entorno de amenazas” derivado de las “acciones agresivas” de China y Rusia. [FORBES] 

Renuncia de Scalise, candidato republicano a presidir el Congreso, sume al partido en el caos.- El 

representante por Luisiana, que había ganado por un escaso margen la designación de los suyos 

para suceder en el puesto de ‘speaker’ a Kevin McCarthy, desistió de su empeño ante la falta de 

apoyos. [EL PAÍS, SWISSINFO, AP, FRANCE 24, UNIVISIÓN, DW, SWISSINFO, AP, RFI] 

JUDICIAL 

Senador Menéndez, imputado por actuar como "agente extranjero" de Egipto.- El senador demócrata 

estadounidense, Bob Menéndez, acusado por la Fiscalía federal de varios delitos de corrupción en 

favor del Gobierno egipcio, fue imputado por un gran jurado de un cargo adicional por 

presuntamente actuar como un "agente extranjero" para ese país. [SWISSINFO, EFE, AP, REUTERS, 

UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

GENERAL 

Los precios se resisten a bajar en Estados Unidos y la inflación se estanca en septiembre en el 3,7 %.- 

La tasa de inflación en Estados Unidos se resiste a bajar, por tercer mes consecutivo, y se mantuvo 

estable en septiembre, en el 3,7 %, informó la Oficina de Estadísticas Laborales de Estados Unidos. [EFE, 

SWISSINFO] 
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Sindicato UAW intensificó huelga en Estados Unidos y suspendió labores en la fábrica más grande de 

Ford.- El sindicato United Auto Workers intensificó significativamente su huelga contra las tres 

automotrices más grandes de Detroit, suspendiendo las labores en la fábrica más grande de Ford y 

amenazando al fabricante de Jeep, Stellantis. [AP] 

Estados Unidos cerrará 2023 con exportaciones récord de gas natural gracias a México.- Estados 

Unidos estima que cerrará 2023 con exportaciones récord de gas natural por las compras de México, 

que se han incrementado desde el verano debido a un mayor número de gasoductos que han 

entrado en operación. [FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Las protestas en Guatemala se mantienen firmes y ganan un pulso al presidente saliente Giammattei.- 

El presidente saliente de Guatemala, Alejandro Giammattei, cumplió su advertencia de usar la fuerza 

pública para despejar los bloqueos que se multiplican en varias rutas del país desde hace 10 días 

para exigir la renuncia de la fiscal general, Consuelo Porras, a la que los manifestantes acusan de 

intentar impedir el acceso al cargo de Bernardo Arévalo, ganador de las elecciones. [EL PAÍS, 

SWISSINFO]  

HAITÍ 

Henry reveló que trató con la ONU la crisis entre su país y República Dominicana.- El primer ministro 

de Haití, Ariel Henry, recibió a una delegación de las Naciones Unidas con la que trató, entre otros 

puntos, la crisis surgida entre su país y República Dominicana a raíz de la construcción en el lado 

haitiano de un canal para la toma de agua de un río fronterizo. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Gobierno argentino dijo haber desarticulado "la mayor 'cueva' de la City porteña".- El Gobierno 

argentino aseguró haber desarticulado "la mayor 'cueva' financiera de la City porteña" en medio de 

un operativo puesto en marcha a raíz de la subida desbocada del dólar en el mercado paralelo 

(llamado 'blue') en los últimos días y cuyo "escándalo", tiene "derivaciones" en países como Estados 

Unidos, Paraguay o España. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro mantiene una desaprobación del 60 % en Colombia.- El presidente Gustavo Petro, afectado por 

traspiés en sus políticas de seguridad, mantiene una desaprobación del 60 %. [DW] 

Ejército de Colombia denunció que la disidencia de 'Iván Mordisco' rompió la tregua al matar a un 

soldado en Cauca.- El Ejército de Colombia denunció que la disidencia del Estado Mayor Central 

violó el alto el fuego bilateral alcanzado a principios de semana y cuya entrada en vigor está prevista 

después de un ataque en el oeste del país que dejó un soldado muerto. [EUROPA PRESS] 
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ECUADOR 

Luisa González y Daniel Noboa cerraron campaña electoral en Ecuador con arengas de cambio.- La 

correísta Luisa González y el joven empresario Daniel Noboa, los dos contendientes de la segunda 

vuelta de las elecciones presidenciales extraordinarias de Ecuador, cerraron con promesas de 

cambio una campaña electoral enfocada en las redes sociales y marcada por la peor crisis de 

violencia e inseguridad que atraviesa el país. [SWISSINFO]  

PERÚ 

Congresistas opositores presentaron una moción de destitución de la presidenta de Perú.- Un grupo 

de congresistas de izquierda e independientes presentó una moción de vacancia (destitución) de la 

presidenta de Perú, Dina Boluarte, por supuestamente haber infringido la Constitución al haber 

viajado al extranjero sin tener vicepresidentes en funciones. [EFE, AP, RT, DW] 

Manifestantes protestan en Lima y en el sur de Perú contra Boluarte y el Congreso.- Manifestantes 

protestaron en Lima y varias ciudades de Perú, sobre todo en el sur del país, para pedir la dimisión de 

la presidenta Dina Boluarte y el cierre del Congreso, en una jornada que transcurrió pacífica y con 

poca participación ciudadana. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Venezolanos en Argentina impedidos de votar en las primarias, informó el antichavismo.- La Comisión 

Nacional de Primarias de Venezuela, instancia encargada de organizar los comicios opositores del 22 

de octubre, informó que la Junta Electoral Nacional de Argentina no autorizó el desarrollo de estas 

elecciones en ese país, pero aseguró que están "buscando soluciones" para lograr la participación 

de los migrantes allí radicados. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Europa analiza respuesta de X tras advertencia de eliminar contenido terrorista.- La Comisión Europea 

confirmó que recibió y está analizando las explicaciones que le pidió a la red social X sobre las 

medidas que va a llevar a cabo para eliminar el contenido terrorista que de acuerdo con Bruselas 

circula en la plataforma tras el ataque de Hamás a Israel. [FORBES, EFE] 

Europa también dio 24 horas a TikTok para detallar cómo ataca la desinformación en su red.- El 

comisario de Mercado Interior de la Unión Europea, Thierry Breton, dio un plazo de 24 horas a TikTok 

para que informe sobre las medidas que ha tomado para combatir la difusión de desinformación en 

su plataforma de videos cortos, especialmente tras el ataque del grupo islamista palestino Hamás a 

Israel. [FORBES, EFE, FRANCE 24] 

Eurodiputados acordaron retrasar norma “Euro 7” para coches a 2030 y a 2031 para camiones.- La 

comisión de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria del Parlamento Europeo votó a 

favor de retrasar de 2025 a 2030 la entrada en vigor de la normativa “Euro 7” para rebajar las emisiones 

contaminantes de los coches y hasta 2031 para los camiones, cinco y cuatro años más, 

respectivamente, de lo propuesto por la Comisión Europea. [EFE] 
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ITALIA 

Escritor italiano Saviano condenado a pagar 1.000 euros por difamar a Meloni.- El reconocido escritor 

antimafia italiano, Roberto Saviano, fue condenado por un Tribunal de Roma a pagar 1.000 euros por 

haber difamado a la actual primera ministra, Giorgia Meloni, después de llamarla "bastarda", una cifra 

muy por debajo de los 75.000 que había pedido el abogado de la mandataria y los 10.000 de la 

fiscalía. [SWISSINFO] 

SUECIA 

Suecia dictó la primera sentencia por la quema del Corán.- El juzgado de primera instancia de la 

ciudad sueca de Linkoping dictó sentencia a un hombre que quemó el Corán, grabó ese acto en 

video y publicó en internet, en el primer fallo en Suecia por un acto de quema del Corán, tipificado 

como incitación a la discordia étnica y religiosa. [SPUTNIK] 

TURQUÍA 

Stoltenberg subrayó que sigue vigente el compromiso de Turquía de desbloquear la adhesión de 

Suecia a la OTAN.- El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, aseguró que el compromiso de 

Turquía para desbloquear la adhesión de Suecia a la Alianza y finalizar su protocolo de adhesión este 

otoño sigue vigente. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Afganistán confirmó 1.000 muertos y 2.400 heridos por sismo.- El Gobierno de Afganistán cifró en "más 

de 1.000 muertos" el balance del terremoto que azotó el pasado fin de semana el oeste del país y 

confirmó que al menos 2.400 personas resultaron heridas. [DW] 

CHINA 

China alertó del paso de un avión estadounidense por Taiwán.- El Ejército chino protestó por el paso 

de un aeroplano militar estadounidense por el estrecho de Taiwán e informó que había enviado 

aviones de combate para vigilar y alertar la presencia de dicha aeronave por ese enclave. [DW] 

COREA DEL NORTE 

Pionyang condenó despliegue de portaaviones de Estados Unidos y amenazó con destruirlo.- Corea 

del Norte condenó la llegada de un portaaviones estadounidense a Corea del Sur y amenazó con 

destruirlo. [SWISSINFO] 

Seúl cree que Pionyang ha deportado a muchos norcoreanos que se encontraban en China.- El 

Gobierno surcoreano indicó que muchos norcoreanos que se encontraban en el noreste de China 

parecen haber sido repatriados recientemente a Corea del Norte en respuesta a recientes 

informaciones que apuntaban a que unos 600 fueron retornados a su país tras la reapertura de 

fronteras. [SWISSINFO] 
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INDIA 

P20: Una dimensión parlamentaria de la gobernanza mundial.- La Cumbre del Grupo de los 20 de 

Nueva Delhi brindó la ocasión de demostrar los avances tecnológicos contemporáneos de India, así 

como su patrimonio, cultura y tradiciones. La dinamización de la economía internacional, la 

disponibilidad de mayores recursos para el desarrollo, la expansión del turismo, las oportunidades de 

trabajo a escala mundial, una mayor seguridad alimentaria y un mayor compromiso con los 

biocombustibles son algunos de los resultados destacados de la Cumbre del G20 que beneficiarán a 

toda la nación. [THE INDIAN EXPRESS] 

SIRIA 

Siria denunció ataques israelíes contra dos aeropuertos.- El Ministerio de Defensa de Siria informó que 

Israel perpetró dos ataques simultáneos contra los aeropuertos internacionales de Damasco y de 

Alepo, los cuales quedaron fuera de servicio. [TELESUR, DW, REUTERS] 

TAILANDIA 

Más de 1.500 arrestos y 2.000 armas decomisadas en operación tras el tiroteo en Bangkok.- Un total 

de 1.593 personas fueron arrestadas y más de 2.000 armas decomisadas en una operación contra el 

armamento ilegal tras el tiroteo perpetrado por un menor de 14 años que dejó dos muertos y cinco 

heridos la semana pasada en Tailandia. [SWISSINFO]  
 

ÁFRICA 

MARRUECOS 

Blinken dialogó con Burita sobre los esfuerzos para prevenir una escalada regional en Oriente 

Próximo.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, dialogó con el ministro de 

Exteriores marroquí, Naser Burita, sobre los esfuerzos para prevenir una escalada regional en Oriente 

Próximo y asegurar la liberación de rehenes israelíes. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

ONU detuvo a cascos azules acusados de abusos sexuales en Congo.- Naciones Unidas suspendió y 

detuvo a ocho efectivos de las fuerzas de paz en el este de Congo ante denuncias de explotación 

sexual, dijo un funcionario de la organización. [AP] 

TÚNEZ 

Túnez devolvió a Bruselas una ayuda de 60 millones tras las críticas de Saied.- La Comisión Europea 

confirmó que las autoridades de Túnez devolvieron una partida de 60 millones de euros, tras el 

alboroto vivido con el presidente tunecino, Kais Saied, que tachó la ayuda europea de "caridad" y 

puso en jaque la implementación del Memorando de entendimiento firmado en julio que contempla 

105 millones para frenar la migración irregular a Europa. [EUROPA PRESS] 

ZAMBIA 

FMI alcanzó un preacuerdo sobre la reestructuración de la deuda de Zambia.- El Fondo Monetario 

Internacional llegó a un principio de acuerdo sobre el memorando de entendimiento para la 

reestructuración de la deuda de Zambia, anunció su directora gerente. [SWISSINFO] 
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